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Según informó el alcalde de Toledo

Conde: "Las 
obras de La 
Bastida 
continuarán"

Alonso visitó Ferinort TOLEDO

La inexistencia de un docu
mento oficial que notifique la 
caducidad del permiso de obras 
en la Bastida será el argumento 
que el Ayuntainiento de Toledo 
esgrimirá si la Junta decidiera 
detener las actuaciones.

Sin el comunicado y con las 
consideraciones de la Ley de 
Administraciones el acondicio
namiento podría continuar. Las 
labores de poda y limpieza que 
se están llevando a cabo en el 
toledano Parque de La Bastida 
no cesarán por el momento, ya 
que, pese a haber caducado la

licencia para dos años que con
cedió la Junta de Comunidades 
de Castilla- La Mancha al Ayun
tamiento de Toledo el 10 de abril 
de 1996,no ha existido documento 
oficial alguno que comunicase el 
fin del plazo estipulado.

«Legalmente todavía pode
mos realizar las obras de acon
dicionamiento de La Bastida 
porque no nos ha llegado notifi
cación de la caducidad del per
miso», aseguró el primer edil 
toledano, Agustín Conde.

(Pág. 3)
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El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, probó en Ferinort con los repre
sentantes de las cooperativas de la variedad de 
catas ofrecidas en la zona de exposición de produc
tos agro-alimentarios y juntos abordaron «la posibi
lidad de desarrollar un proyecto de comercialización 
a través de una cooperativa de segundo grado». 
(Pags.6 y 7)

CLM propondrá un recurso de 
anulación de la OCM del aceite

tPág.7j

El PSOE propone una "oferta 
de paz" para el País Vasco

La Ejecutiva del PSOE pro
puso ayer que las fuerzas políti
cas democráticas hagan una ofer
ta de paz para el País Vasco que 
tenga una fecha límite, ya que si 
se mantiene una oferta perma
nente de generosidad para los 
violentos, la iniciativa será de ETA 
y sus asesinatos «les saldrán 
gratis».Esta oferta fue expuesta 
en rueda de prensa por el secre
tario general del PSOE, Joaquín 
Almunia, tras presentar a la Eje
cutiva de su partido un informe 
sobre la situación actual del País 
Vasco.

Almunia subrayó que ante la

evolución de los acontecimien
tos en el País Vasco, los parti
dos democráticos no pueden 
asistir con los brazos cruzados, 
sino que, con el Gobierno al fren
te, debe de asumirse la iniciati
va y preparar respuestas ante 
los escenarios posibles. Los so
cialistas consideran imprescin
dible que las fuerzas democrá
ticas hagan una «oferta de paz» 
para la pacifícación definitiva del 
País Vasco en la que se exija el 
abandono de la violencia de 
forma incondicional y para siem
pre, no con un carácter transi
torio. (Pág. 33)

Joaquín Almunia expuso ayer la propuesta del PSOE. EFE

1

El bache de 
Zocodover podría 
ser sometido a un 
estudio 
arqueológico

(Pág.3)

DEPORTES

Carballo confirma 
a la empresa 
Ceratrés su 
marcha del Toledo

(Pág. 51)

TOLEDO

Mata resalta la 
"buena salud" de
CCOO en la 

■región
(Pág. 5)

Conde califica de 
inmoral la reforma 
de la Ley Electoral 

(Pág. 30)

Chernomirdin 
anuncia que 
Rusia se someterá 
a "una dictadura 
económica"

Asustada, empobrecida y 
caótica, Rusia fue informada ayer 
de que está abocada a una «dic
tadura económica» y a una «dis
ciplina de hierro» como vía do
lorosa e inevitable para salir de 
la postración, la corrupción y la 
quiebra. El primer ministro en 
funciones, Víctor Chernomirdin, 
anunció un rígido «plan anticrisis». 
Un «plan anticrisis» con dos ejes 
básicos: poner primero la casa 
en orden y. dejar las cuentas a 
cero y establecer luego una pa
ridad fija del rublo como escudo 
contra la devaluación.

(Pág. 36)
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Albacete:
Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
Lunes a viernes: 15'30
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(cada media hora)
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FARMACIAS DE GUARDIA

NIEBLA

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Intervalos nubosos.'
DIRECCION Y VELOCEDAD
DEL VEENTO: Flojo.
MAXIMA: 31°
MINIMA: 14°

W 
LLUVIA

TORMENTA

NIEVE

en la región

IQLEníl
(24 horas): M“ Dolores Espinosa Silva. Brive, 4.

M“ Elena Vera Pro. Alberche, 50.
(de 10 a 22): Jaime Carmena Ortega. Fuente del Moro, 6.

/>UL.l KLAzl
(24 horas): Andros Angel Martín Martín. Prado, 9.
(de 930 a 22): Juan Sánchez Peña. Avda, de Toledo, 10.

mauhihejcísl
Hoy; Adoración Estela González. Real, 26.

Hoyi. Francisco Martínez López Frisuelo. Mayor, 25.
T12JÍ&LTÍ2S

Hoy; M® Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.
Qi^iiÑ:rAJ2íA,Knjs^^^

Hoy: José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5.

Hoy; Inmaculada Alvarez Carrillo. Alameda, 24.

TELEFONOS DE INTERES_______

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091

’Policía Local 092
---------Guardia Civil 062
Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
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rCUPOI UDE LA ONCEn
Viernes 28 92.373
Lunes 31 99.176
Martes 01 78.040
Miércoles 02 67.487
Jueves 03 77.303

"SUPERGUP0KAZ0" 
A LA SERIE 111

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Vinos de
Castilla-La Mancha f-i.^-Bi
¡Descúbr^os! '

<

Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Vaíle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 2215 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE'¿^LLZZLZZZZZ22 30 99
UNAUTO Rental Service23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50

TELEFONICA
Averias 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

SANTORAL DE HOY: Lorenzo, Justi
niano, Alberto, Donato, Obdulia, Sancho, 
Teodoro, Urbano y Victorino.
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Es un mensaje de Ij^IYIoUJIB
DIARIO iNioraíroaMií-



Sábado, 5 de septiembre de 1998Conde avanzó que durante el recién 
iniciado curso político, el Gobierno 
local materializará los proyectos que 
aún le quedan pendientes

La
 Tr
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El Ayuntamiento de Toledo asegura que cuenta todavía con la licencia

Conde: "La Junta no puede 
parar las obras de La Bastida"
La inexistencia de un docu
mento oficial que notifique 
la caducidad del permiso de 
obras en la Bastida será el 
argumento que el Ayunta
miento de Toledo esgrimirá 
si la Junta decidiera dete
ner las actuaciones. Sin el 
comunicado y con las consi
deraciones de la Ley de Ad
ministraciones el acondicio
namiento podría continuar.

MarVÁZQUEZ

Las labores de poda y limpieza 
que se están llevando a eabo en 
el toledano Parque de La Bastida 
no cesarán por el momento, ya 
que, pese a haber caducado la 
licencia para dos años que con
cedió la Junta de Comunidades 
de Castilla- La Mancha al Ayun
tamiento de Toledo el 10 de abril 
de 1996, no ha existido documen
to oficial alguno que comunica
se el fin del plazo estipulado.

"Legalmente todavía pode
mos realizar las obras de acon
dicionamiento de La Bastida 
porque no nos ha llegado notifi
cación de la caducidad del per
miso", aseguró el primer edil 
toledano, Agustín Conde, para 
el que la Consejería de Agricul
tura no se ajusta a la realidad 
cuando afirma que el Ayunta
miento no cuenta con licencia 
para efectuar las actuaciones.

"Cuando detectamos las pla
gas que aquejaban al pinar, nos 
dirigimos al consejero y solici
tamos que se hiciera un estudio 
para determinar exactamente el 
tipo de tratamiento a seguir. 
Después, pedimos la licencia y 
la pagamos, pero aunque hayan 
pasado los dos años pactados 
seguimos teniéndola", advirtió 
Conde.

Según explicó el alcalde de 
la ciudad, la Ley de Régimen 
Jurídico de las Administraciones 
Públicas establece que la cadu
cidad de los permisos no es algo 
automático, sino que debe ser 
notificado por la administración 
competente. "La Junta de Co
munidades tras constatar que 
habían pasado dos años tenía la 
obligación de declararía, pero no 
lo hizo, por lo que no hay dere
cho a paralizar las obras por este 
tema", subrayó.

En cuanto al matiz político que 
pudiera tener la decisión de pa
ralizar las mejoras por parte de 
la Consejería de Agricultura, 
Conde recriminó al Gobierno 
regional por "habemos estado

>5^
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Las poda y limpieza del pinar de La Bastida no cesarán, por ahora, según Conde. YOLANDA LANCHA

entreteniendo respecto a la con
cesión de ayudas económicas 
para efectuar la limpieza del 
paraje, mientras se estaba pro
cediendo al adecentamiento de 
un pinar en Olías del Rey, donde 
el presidente autonómico se había 
construido una casa, que les 
costaban 400 millones de pese
tas".

En opinión de Conde, La Junta 
de Comunidades se ha empeña
do, como el perro del hortelano, 
en no comer ni dejar, puesto que, 
"cuando por fin conseguimos los 
fondos necesarios para La 
Bastida que no quiso damos la 
administración autonómica y nos 
brindó la central, nos recuerdan 
que nuestra licencia ha caduca
do y pretende frenar nuestra 
iniciativa".

Nuevo curso político

Entre las intenciones del equi
po de Gobierno municipal res
pecto al nuevo curso político y 
último de la legislatura. Conde 
destacó la materialización de los 
proyectos que aún permanecen 
en el tintero, para lo que "hemos 
trabajado durante estos tres 
años".

El Ayuntamiento, a su juicio, 
ha pasado de deber 1.700 millo
nes de pesetas en 1995, a tener 
solvencia económica, a contar 
con una capacidad de gestión 
desconocida en la anterior legis-

El primer edil avanzó algunos proyectos del nuevo curso. Y. LANCHA

t

latura, gracias a la consecución 
de fondos para poner en prácti
ca las iniciativas populares.

Una vez logrados los apoyos 
económicos, y superada la fase 
de preparación y redacción de 
proyectos, seguida de la contra

tación de las obras, sólo resta 
su realización.

"Sin ánimo de humillar, este 
equipo de Gobierno ha conse
guido ya más cosas que el an
terior en toda la pasada legisla
tura", concluyó.

Baches de Zocodover.

El bache de 
Zocodover podría 
ser sometido a un 
estudio 
arqueológico

M.VÁZQUEZ

Las excavaciones realizadas 
en los últimos días para reparar 
los desperfectos en el firme de 
la cuesta de las armas y también 
el bache de Zocodover podrían 
ser sometidas a un estudio ar
queológico, si la directora gene
ral de Cultura de la Junta de 
Comunidades, Mari Ángeles 
Díaz Vieco, siguiera adelante con 
la sugerencia enviada, por escrito 
al Ayuntamiento de Toledo.

El primer edil toledano, Agustín 
Conde, que no considera conve
niente ni necesario este análisis, 
indicó ayer que, en su opinión, el 
Gobierno regional no busca otra 
cosa que dificultar las iniciativas 
del Consistorio.

"Las labores de bacheo y 
reparación del pavimento desde 
la Puerta de Bisagra hasta la 
Cuesta de Carlos V estarán ter
minadas, previsiblemente, el 
próximo sábado, cuando el ce
mento haya fraguado", dijo Con
de, quien manifestó su desacuerdo 
con el posible estudio, pues "no 
me parece pertinente que cual
quier cosa, por el mero hecho de 
estar en el Casco Histórico, tenga 
que pasar por los servicios de 
arqueología".

Ajuicio de Conde, la petición 
de Vieco reafirma la intención 
del Gobierno regional de obsta
culizar las actuaciones del equi
po de Gobierno municipal, "como 
ya ha hecho anteriormente en 
otras ocasiones".

El también presidente regio
nal del Partido Popular recrimi
nó al consejero de Industria, 
Fernando Sánchez Bódalo, por 
"no dejamos continuar con el 
proyecto del híper de Buenavista, 
que de haber seguido adelante, 
ahora podría haber empleado 
directa o indirectamente a 500 
toledanos".

Si a alguien tienen que pedir 
responsabilidades por esta deci
sión- agregó- es a la Junta de 
Comunidades.
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El director de Producción avanza sólo pequeños detalles sobre el rodaje 

Polanski se resiste a desvelar el 
misterio de ”La novena puerta’

Yerma AZOFRA

Meticuloso y perfeccionista en 
cada detalle, Roman Polanski 
"prefiere que se mantenga el mis
terio", reconoce José López Rode
ro, el director de Producción de 
"La novena puerta", el último 
trabajo cinematográfico del di
rector polaco que visitará a me
diados de mes Toledo para rodar 
algunas escenas de la película, 
basada en el libro "El Club Dumas" 
de Arturo Pérez-Re-verte.

Si a la curiosidad que puede 
suscitar el rodaje, se añade el a- 
tractivo de la presencia de los pro
tagonistas, Johnny Depp y Em
manuelle Seigner, se entiende su 
preocupación ante la, segura, aglo
meración de público que podría 
alterar el ritmo de trabajo.

"Polanski es uno de esos di
rectores tan fantásticos que no 
quiere enseñar postales", desta
có Rodero, y en esta ocasión, 
buscaba "algo único en el mun
do", como la toledana calle Bu
zones, una de las localizaciones 
donde se ha instalado un anda
mio relevante en el desarrollo de 
la trama.

"La novena puerta" es un li
bro escrito en el siglo XV, y sólo 
existen unos pocos volúmenes en 
todo el mundo, "Deep es contra
tado para buscar la autenticidad 
de uno de los libros, que están en 
posesión de coleccionistas muy

José Luis Rodero prefiere respetar los deseos del director Roman Polanski.

adinerados, y lo encuentra en 
manos de los hermanos Ceniza 
que viven Toledo", relató el res
ponsable de producción. Después 
de visitarlos, retorna a la citada 
calle y "el andamio, se derrum
ba", avanzó.

Un equipo de quince ingenie
ros franceses y técnicos espe

ío
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cialistas españoles trabajan en su 
instalación. Las piezas, de alu
minio ligero, proceden de París, 
y requiere un cuidados trabajo, 
"pieza a pieza, para controlar la 
caída", señaló, que agradeció la 
colaboración de la Policía Local.

Cinco secuencias se rodarán 
en Toledo, dos de ellas interiores

M.SOTO

en un hotel donde se producen 
sendos encuentros entre la pa
reja protagonista

A pesar de que el montaje es 
muy complicado, "la película podía 
estar lista para la próxima prima
vera", dijo Rodero. Ll estreno 
dependerá de la decisión de la 
distribuidora.

Un Teléfono Joven 
más cercano, 
cambia de 
número y pasa a 
ser semigratuíto

VA

El 901 10 03 03 es el nuevo 
número del Teléfono Joven con 
el que la Dirección General de 
Juventud pretende "acercar, más 
aún, un servicio que funciona bien 
y hacerlo más operativo", co
mentó a LA TRIBUNA, su res
ponsable, Roberto Tejada.

El cambio se introdujo el pa
sado mes de agosto y se ha he
cho efectivo desde el uno de 
septiembre, además de que se 
introduce otra novedad, "losjó- 
venes que recurran a él sólo ten
drán que abonar la mitad del 
coste de la llamada, con inde
pendencia de la provincia cas
tellano-manchega desde donde 
lo hagan", añadió.

De acuerdo con sus datos, 
el Teléfono Joven ha recibido 
5.000 llamadas hasta julio, aun
que el objetivo es, según Tejada, 
"llegara las 10.000 antes de que 
fina-lice el año". El anterior nú
mero seguirá prestando asisten
cia.

Respecto a las preocupacio
nes de los jóvenes, el director 
regional de Juventud precisó que 
ahora las consultas tienen un 
marcado acento académico, es 
decir, sobre las carreras univer
sitarias, la becas, o la residen
cias para el alojamiento duran
te el período de estudio.

Por otro lado, se amplia el 
horario de atención de 8 a 20 
horas, sin interrupción, de lunes 
a viernes, y manteniendo un 
servicio de contestador automá
tico en el resto de los horarios.

Los judíos en la España del siglo XX, a debate
en el\ ÍCurso de Verano de Cultura Sefardí

Y.AZQERA

El interés por conocer más 
datos sobre la historia de la co
munidad judía en la España Con
temporánea (1898-!998) reuni
rá alrededor de cien estudiosos 
en el VIII Curso de Verano de la 
UCLM sobre Cultura Hispanoju- 
día y Sefardí que se celebrará 
entre los próximos días siete y diez, 
incluidos, en Toledo, bajo la or
ganización de la Asociación de 
Amigos del Museo Sefardí.

El profesor del Consejo Su
perior do Investigaciones Cien
tíficas, Reyes Mate, ofrecerá en 
el Palacio de Lorenzana la con
ferencia inaugural, titulada "El 
judaísmo, inspirador de las ideas 
críticas del siglo XX", de un cur
so para el que ha elegido "un tema 
más desconocido que los abor
dados en otras ediciones", expli
có a este periódico, el conserva
dor del Museo Sefardí, Santiago 
Palomero.

La cuestión judía en la crisis 

del 98, la Guerra de Africa y el 
primer reencuentro con los sefar
díes, el antijudaísmo, los estudios 
judaicos y hebraicos, los judíos 
en las Brigadas Internacionales 
y en la España de Franco o su 
establecimiento y desarrollo en 
la península son algunos de los 
temas que los ponentes irán des
cubriendo durante cuatro días.

Las relaciones diplomáticas 
con Israel o el análisis de dos co
munidadesjudías singulares como 
son Ceuta y Melilla, son otros pun
tos controvertidos que, en opinión 
de Palomero, "era importante 
tocar en el curso".

El profesor de la Universidad 
de Princeton, Eduardo Subirats, 
cerrará el ciclo de conferencias 
y mesas redondas, que se suce
derán en el salón de actos de la 
Residencia Universitaria Feme
nina, con una intervención que 
girará en tomo a "La reforma de 
la memoria histórica española".

El MEC, el Ministerio de 
Asuntos Exteriores, y la Diputa

ción Provincial de Toledo cola
boran en la organización del cur
so, junto a la Universidad de 
Castilla-La Mancha y la Asocia
ción de Amigos del Museo Se
fardí.

Exposición y corto

Como actividades complemen
tarias al curso, el día 7 se inau
gurará la exposición "Beresit" de 
la escultora sefardí Martina Lasry, 
que continuará en el Museo Se
fardí durante un mes. El miérco
les, día 9, se proyectará también 
un cortometraje de Ernesto Gimé
nez sobre sefardíes, propiedad de 
la Filmoteca Nacional.

Palomero considera que la im
plicación activa del Museo en un 
Curso de Verano es positiva, ya 
que "es igual de importante su con
tenido cómo las actividades que 
puedan promoverse", en alusión 
a las diferentes iniciativas mono
gráficas que se desarrollan du
rante todo el año.

II •'<
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El Museo Sefardí mantiene un ritmo continuado de actividades.
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El secretario regional resumió las conclusiones del Consejo Regional celebrado ayer'en Cuenca

Mata aseguró ayer que CCOO goza de 
”muy buena salud" en la región

J.L.MUÑOZSANCHEZ

* El Consejo Regional del sin
dicato CCOO celebrado en Cuen
ca se ha marcado para el próxi
mo futuro tres objetivos básicos. 
El primero de ellos se trata de 
crear empleo, sobre todo entre 
los jóvenes y las mujeres; el se
gundo es reducir la tasa de even
tualidad, y el último se basa en 
reducir la alta tasa de siniestra
lidad laboral.

El secretario regional del sin
dicato CCOO, Juan Antonio Mata, 
acompañado del secretario de 
Organización Confederal, José 
Manuel de la Parra, y el secreta
rio provincial del sindicato, Mi
guel Ángel Sáiz, resumió ayer las 
conclusiones y los acuerdos adop
tados en el Consejo Regional de 
CCOO que se ha celebrado en 
nuestra ciudad manifestando que 
"el sindicato en el ámbito regio
nal goza de muy buena salud".

Para argumentar esta afirma
ción Juan Antonio Mata explicó 
que en estos momentos hay en la 
región 43.000 afiliados lo que 
supone prácticamente el 12% de 
la población asalariada, "un dato 
insuficiente pero importante". 
Asimismo añadió que en las elec
ciones de los últimos años conti
núan recibiendo la confianza 
mayoritaria de los trabajadores 
a la hora de designar a sus re
presentantes sindicales en sus lu
gares de trabajo, así como la con
fianza de los trabajadores a la 
hora de resolver sus conflictos 

que se plantean en sus centros 
de trabajo "en un porcentaje del 
70%del total de los procedimien
tos individuales y colectivos, y 
afrontamos en este marco de 
confianza y salud un proceso de 
enorme trascendencia para el mo
vimiento sindical y para CCOO 
en particular, que son las elec
ciones sindicales donde en torno 
al 75% de los representantes sin
dicales van a ser elegidos por 
parte de los trabajadores".

En este proceso electoral uno 
de los objetivos fundamentales 
que se han marcado, continuó re
sumiendo Mata, es mantener e 
intentar incrementar el porcen
taje conseguido en 1994, que fue 
del 51%, "y junto a ello que el sin
dicalismo de clase siga obteniendo 
el respaldo mayoritario en el ám
bito de nuestra Comunidad Au
tónoma".

Junto a esto en el Consejo 
también se habló del empleo, que 
está creciendo en la región por 
encima de la media nacional con 
un 7,3%, "y en estos momentos 
estamos 4.000 trabajadores por 
encima del máximo histórico de 
población ocupada de la región 
que hubo en 1990; además la tasa 
del paro está dos puntos por de
bajo dé la media nacional, y los 
salarios de los trabajadores con 
los que nosotros negociamos el 
convenio colectivo ha aumenta
do en una cifra superior al 4%, 
esto junto con una caída signifi
cativa sobre la contratación es
table, reduciéndose en dos pun- 
tosda eventualidad".

F.BRIONES/FOTO-RESPara Mata, a la derecha, la tasa de siniestralidad es insostenible.

A partir de estos datos CCOO 
regional se ha marcado una se
rie de objetivos entre lo que des
tacan la creación de empleo, sobre 
todo prestando atención a dos 
sectores: los jóvenes y las muje
res. En este sentido Mata expli
có que hasta finales de 1999 van 
a intentar crear 5.000 puestos de 
trabajo para jóvenes en la región, 
así como acercar la tasa de em
pleo de la mujer a la nacional.

Otro de los objetivos marca
dos es la reducción de la tasa de 
eventualidad del 37% actual al 
25% "ya que no es sostenible y 
reduciría además de necesario es 
posible". En cuanto al tercer 
objetivo, se basa en reducir la 
"tremenda tasa de accidentes de 
trabajo ya que tenemos uno de 
los marcos legales más progre
sistas de toda Europa y a la vez 
uno de los índices de siniestralidad 

más altos de Europa, y esto no 
es compatible".

En este sentido Mata mani
festó que van a seguir insistien
do con todos los medios legales 
a sn alcance para reducir los ac
cidentes de trabajo "denuncian
do allí donde se produzcan acci
dentes de envergadura para lo
grar que los accidentes mortales 
y muy graves se reduzcan en un 
50%".

Detenidos tres vecinos de Ciudad 
Real tras cometer diversos robos en 
siete localidades en un día

Lalnhuna
Tres individuos vecinos de 

Ciudad Real fueron detenidos por 
miembros de la Policía después 
de una persecución por el barrio 
de Santa María de Benquerencia 
y la carretera de Villasequilla 
(Toledo), a los que incautaron 
varias radios, ropas, documen
tación y útiles de robo.

Según informó ayer la De
legación del Gobierno en Castilla- 
La Mancha, estas personas, 
E.F.L, de 23 años, D.A.M., de 
17 y D.J.N.G, de 18, resultaron 
ser autores de numerosos hechos 
delictivos, entre ellos 24 robos 
cometidos en el tramo de la ca
rretera Ciudad Real-Aranjuez.

A primeras horas de la noche 
del día de la detención salieron 
de Ciudad Real, recorriendo la 
carretera nacional hasta Aranjuez

,pasando por Toledo. En el trans
curso del viaje fueron cometien
do robos en establecimientos y 
vehículos, práctiocamente en 
cada localidad. Introducían en el 
último vehículo robado el botín de 
los robos anteriores y abandona
ban el anterior. La Policía, tras 
ponerse en contacto con funcio
narios policiales y de la Guardia 
Civil de las poblaciones que trans
curren por la N-401 determina
ron su implicación en la sustrae-- 
ción de materiales en una tienda 
de frutas de Mora de una gaso
linera de Nambroca, del robo en 
una gasolinera y oficina en Los 
Yébenes, así como del robo en 
la Academia de Informática en 
Sonseca, entre otras.

Por otra parte, la Guardia Civil 
detuvo ayeraA.M.C., de 30 años 
y vecino de Cabezamesada, 
como presunto autor de los deli

tos de tenencia ílicita de armas 
y amenazar con arma de fuego a 
un empleada del Ayuntamiento 
y a un vecino de la localidad por 
retirarle el tractor que conducía 
en estado ebrio.

Agresión y furtivismo

Miembros de la Guardia Ci
vil también localizaron a cuatro 
individuos en una finca situada 
en el paraje "Reventón", de San 
Pablo de los Monjes, mientras 
cazaban furtivamente, y al ser 
identificados agredieron física- 
mente a los guardas con golpes 
e incluso disparos La Guardia 
Civil de Toledo identificó a uno 
de los agresores como 
"Mosquilla", de nombre J.M.D., 
de 26 años y vecino de Retuerta 
del Bullaque (Ciudad Real), que 
fue detenido el pasado día 2.

oOL’CÜI
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La Policía detuvo a los tres vecinos de Ciudad Real en Toledo. M.SOTO
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-Representantes de empresarios, entidades e instituciones analizaron las líneas de actuación

Ferinort'98 abordó ayer la promoción 
regional en los mercados exteriores

A.RUIZ

Con más de cincuenta secto
res representados, Ferinort'98 
refleja la amplia gama producti
va de la provincia, abre sus ins
talaciones a la variedad caste
llano-manchega e incluso nacio
nal y se constituye como una cita 
inexcusable para la promoción 
empresarial. Un recorrido basa
do en la autenticidad de los pro
ductos, que apuesta por la inno
vación y la calidad en el contac
to entre consumidores, produc
tores y distribuidores.

El incremento en el número 
de expositores y de metros en el 
recinto de la tercera edición de 
la Feria Multisectorial del Norte 
de Toledo se corresponde con el 
cariz emprendedor que requiere 
la ausencia de fronteras dentro 
de la Unión Europea y con el 
aumento experimentado duran
te los primeros cinco meses del 
presente año de un 77,8% en el 
volumen de exportación de las 
empresas de la provincia de 
Toledo.

Hechos que inciden en la 
concienciación y motivación det 
sector empresarial y que fueron 
las claves de la mesa redonda de
dicada al comercio y la exporta
ción que reunió ayer a las seis 
de la tarde en Ferinort, entre otros 
expertos, al director general de 
Turismo, Comercio y Artesanía, 
Juan Berenguel; al director re
gional del Instituto de Comercio 
Exterior, Pedro Morejón, al res
ponsable del departamento de 
Comercio Exterior de la Federa
ción Empresarial Toledana, Ja
vier Raso; y al responsable de 
Comercio Exterior de la Caja 
Rural de Toledo , Francisco José 
Rodríguez.

El Consejo Regional de Ex-
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A. R.La apertura de mercados requiere competitividad, coordinación y calidad en todos los sectores.

La contratación 
de personal 

cualificado en 
las empresas 

familiares y la 
creación de 
consorcios 

sectoriales son 
dos de las 

iniciativas a 
promover

El turismo rural se erige como una de las principales industrias.

portación, que empezó a funcio
nar en el primer semestre del 98, 
se perfila como el instrumento idó
neo para configurar unas líneas 
de actuación coordinadas que 
engloben todas las ̂ fuerzas y 
agentes castellano-manchegos - 
cámaras de comercio, organiza
ciones empresariales, entidades 
financieras y administraciones 
provinciales, regionales y nacio
nales- para respaldar y estimu
lar la presencia de las empresas 
toledanas en los mercados exte
riores, indicó Javier Raso. Con
sejo que se reunirá en este se
gundo semestre para diseñar el 
plan de promoción exterior del 99 
y que estudiará la concreción de 
las iniciativas.

Según el director territorial del 
Instituto de Comercio Exterior 
estas medidas deben coordinar
se de manera unificada para que 
las empresas puedan aprovechar 
la experiencial, los medios y las 
infraestructuras de las institucio
nes y cale el espíritu de compe
titividad en los distintos sectores.

Por un lado, Morejón que para 
las empresas que tienen escasa 
experiencia, con un producto de 
calidad y con ganas de abordar 
nuevos mercados, "vamos a re
forzar las ayudas como las del 
programa de iniciación a la pro
moción exterior, aprobado el año 
pasado y dirigidos a las PYMES".

En segundo lugar, recalcó 
Morejón, una de las prioridades 
para acceder con fuerza a los 
mercados es la cooperación den
tro de cada sector, por lo que se 
respaldará la creación de consor
cios. También, añadió Morejón, 
se promoverán las ayudas a las 
empresas familiares para la con
tratación de personal cualifica
do que conozca estrategias de 
mercado e impulse la promoción 
de sus productos.

n:o rt
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Visita de Alejandro Alonso a Ferinort
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Ante el Tribunal Superior de Justicia Europeo y junto a los gobiernos extremeño y andaluz

Alonso: CLM propondrá un recurso 
de anulación de la OCM del aceite

A.RUIZ

Inauguró la primera edición 
de la Feria Multisectorial del 
Norte de Toledo y en esta oca
sión, "consolidado el esfuerzo 
para crear una muestra impulsora 
del sector empresarial", se re
unió con los presidentes de las 
cooperativas de la comarca tras 
visitaren su conjunto Ferinort'98.

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alon-so, probó con los represen
tantes de las cooperativas de la 
variedad de catas ofrecidas en 
la zona de exposición de productos 
agro-alimentarios y juntos abor
daron "la posibilidad de desarrollar 
un proyecto de comercialización 
a través de una cooperativa de 
segundo grado".

Una iniciativa que, según 
Alonso, no está condicionada por 
un número grande de cooperati
vas pero sí por la convicción y el 
compromiso de las que se em
barquen en la misma. "Por ejem
plo, el proyecto Baco agrupa a 
20 cooperativas de la zona de la 
Mancha que comercializan en 
común y se están cosechando 
magníficos resultados", lo que 
avala que es una fórmula válida 
para incrementar la presencia en 
los mercados e incidir en la ca
lidad de los producto, de mane
ra que una iniciativa similar "con
tará con el respaldo del Gobier
no regional".

OCM del vino

Respecto al documento de la 
OCM del vino, Alonso lo com
paró con una póliza de seguros 
que a primera instancia parece 
magnífica pero "cuando lees la 
letra pequeña ves que práctica
mente río te han asegurado nada".

En opinión del consejero de Agri
cultura "el planteamiento gene
ral y los objetivos son buenos pero 
la concreción en los contenidos 
es mala, por lo que debemos tra
bajar para modificarlo" y siem
pre teniendo en cuenta que "te
nemos derecho a reclamar una 
OCM pensada en Castilla-La 
Mancha porque nuestra región 
tiene el viñedo más grande de 
Europa y del mundo".

Alonso, además de recalcar 
que "no podemos aceptar que la 
OCM se haga pensando en los 
vinos alemanes, franceses o ita
lianos, puntualizó algunos de los 
contenidos a modificar antes de 
su aprobación, "seguramente en 
junio del próximo año".

En primer lugar, "una OCM 
que tiene como objetivo primor
dial la calidad no puede aceptar, 
lo cual es intolerable y pone en 
peligro el futuro del viñedo eu
ropeo, que se elabore vino con 
azúcar en algunas regiones de 
Alemania y de otros países co
munitarios e incluso en España. 
Hay que acabar con la chapta
lización".

Otros dos puntos importan
tes son las destilaciones, "que 
están simplemente enunciadas y 
deben concretarse para evitar in
certidumbres en el sector", y la 
protección y mantenimiento del 
viñedo en zonas áridas.

En este sentido, Alonso indi
có que es un viñedo, con una 
pluviometría de 300 milímetros 
competidor de otros con cuatro 
o cinco veces más de humedad, 
"que estájugando un fundamental 
papel social y medioambiental y 
que tenemos que respaldar".

Incrementar la prestación 
vínica al 15% y prolongar al 
menos hasta ocho años, en vez 
de cinco, los derechos de

Alonso manifestó su satisfacción por la consolidación de Ferinort. /^¡^

El consejero considera que la OCM 
del aceite es discriminatoria para el 

olivar de baja producción, 
predominante en CLM

replantación son otros dos de los 
aspectos a negociar para obte
ner "una OCM adaptada a 
Castilla-La Mancha y que pre
tendo defender en la Asamblea 
de Regiones Vitivinícolas de 
Europa a la que acudiré la se
mana próxima, también con la in
tención de buscar aliados para

tales fines", sostuvo Alonso.

OCM del aceite

En cuanto al olivar de la pro
vincia y de la región, Alonso ade
lantó que "las comunidades de 
Extremadura, Andalucía y Casti
lla-La Mancha vamos a propo

ner un recurso de anulación de 
la OCM del aceite ante el Tri
bunal Superior de Justicia euro
peo".

Según Alonso, "el Gobierno 
de España no debía de haberla 
aceptado puesto que perjudica 
a los productores que tienen 
menor rendimiento por olivo y ésta 
es una situación que se da en toda 
España y predominante en Cas
tilla-La Mancha". Para el con
sejero es una OCM pensada en 
el gran terrateniente, con olivares 
en tierras fértiles en las llanuras 
de Jaén o Córdoba, pero que pone 
en peligro el olivar de baja pro
ducción. "Es decir, perjudica a 
los productores de olivar margi
nal tanto de Jaén, Córdoba, 
Badajoz, Cáceres, Aragón, Va
lencia o Castilla-La Mancha, 
aquellos que tienen sus olivos en 
zona de montaña".

Recursos hídricos

Por otro lado, el consejero 
expresó su satisfacción ante la 
aprobación porparte del Gobierno 
central de las obras de abaste
cimiento pero recalcó la ausen
cia de medidas que incentiven 
el regadío en Castilla-La Man
cha "frente a una inversión de 
30.000 millones de pesetas en 
Valencia, por ejemplo".

Alonso resaltó la "insensibi
lidad" del Partido Popular ante 
las expectativas de desarrollo 
hidrológico de Castilla-La Man
cha, "que sigue invirtiendo todos 
sus esfuerzos en las zonas tra
dicionales de Valencia, Murcia 
y Almería", y afirmó que "nos 
quieren conformar con cuatro 
migajas para poner unos cuan
tos caudalímetros, pero vamos 
a seguir clamando para que esta 
situación discriminatoria cambie".

« Calidad de Vida

• Termoacústica

• Recomendaciones de Puesta en Obra

• Ecóloga

• Servicio Integral

2^ Ctra. Ave, s/n
45290 Pantoja - TOLEDO
Telf.: 925 55 43 43
Fax: 925 55 43 41
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Los empresarios pueden acceder de este modo a informaciones de su interés

La Cámara aumenta hasta 50 sus 
bases de datos para las empresas

La Tribuna

La Cámara de Comercio de 
Toledo dispone en la actualidad 
de más de cincuenta bases de 
datos de interés empresarial 
específico para ofrecer las me
jores fuentes de información a 
las empresas toledanas.

Según indica la Cámara en 
una nota de prensa remitida a esta 
redacción, esta institución es la 
única que cuenta con los tres ins
trumentos comunitarios de ser
vicio para las pequeñas y me
dianas empresas, BRE, BC-Net 
y la Euroventanilla, en la región.

La Cámara de Comercio 
posee también las bases del sis
tema Sibila-SIE, que ofrece in
formación sobre empresas y aso
ciaciones españolas, estadísti
cas de comercio exterior, opor
tunidades comerciales y biblio
grafía especializada y otras ba
ses de datos nacionales, como 
el Boletín Oficial del Estado.

Los empresarios pueden ob
tener información sobre el resto 
de empresas españolas y euro
peas e informes comerciales de 
todo el mundo, mediante el con
trato de distribución de informa
ción que mantiene con la empresa 
especializada Duns y Bradstreet.

La Cámara dispone de una 
base de datos sobre el arancel 
de importación comunitario y so
bre la documentación necesaria 
para exportar al resto de paí
ses, además de un censo públi
co de las empresas registradas 
en la provincia de Toledo.

itHSK^ u ^ruM

La Cámara de Comercio dispone también de información sobre el arancel comunitario. M. SOTO

La Cámara de Comercio e Industria de Toledo es la única 
institución de CLM que cuenta con los instrumentos de la 

UE para las pequeñas empresas

La Orquesta de 
Córdoba 
homenajeará a 
Lorca en Toledo 
el día 10

Efe

La Orquesta de Córdoba in- 
terpreta^ú letras del poeta gra
nadino Federico García Lorca 
en la gira por Castilla-La Man
cha que realizará la formación 
entre el 10, en que iniciará sus 
actuaciones en Toledo, y el 14 
de septiembre, según comentó 
el gerente , Alfonso Osuna.

Osuna informó que la mez- 
zosoprano Sorya Chaves será 
la encargada de poner la voz a 
las obras de Lorca, mientras que 
la composición musical es de 
Jesús Villa Rojo, autor del res
to de las obras que se interpre
tarán durante la gira.

La orquesta cordobesa in
terpretará además el concierto 
para violonchelo n’ 2, a cargo 
de Asier Polo,junto a un septeto 
y un pasodoble, todo ello dirigi
do por Gregorio Gutiérrez.

Añadió que la Orquesta de 
Córdoba, que realiza esta gira 
por Castilla-La Mancha por 
segundo año consecutivo, estará 
presente en Toledo, el 10 de 
septiembre; en Ciudad Real el 
11; en Valdepeñas actuará el 
12; y en Cuenca y Guadalajara 
estará en los días siguientes.

Osuna destacó que a su re
greso la Orquesta de Córdoba 
participará en la XIII Semana 
Lírica Cordobesa, que tendrá lu
gar en el Gran Teatro de Cór
doba el 18 y 19 de septiembre y 
el 25 y 26 del mismo mes.

La Orquesta, señaló, pon
drá en escena las zarzuelas «La 
Dolorosa» y «Luisa Fernanda», 
que estará dirigida por Antonio 
Moya y en la que participarán 
el Coro de Opera CajaSur y el 
Ballet del Conservatorio Supe
rior de Danza de Córdoba.

Un total de 107 jovenes imparten 
el Curso de Cuerda del Guerrero

LaTribuna
Un total de 107 alumnos, pro

cedentes de diferentes comuni
dades autónomas, participan en 
el III Curso de Cuerda "Ciudad 
de Toledo" que se celebra des
de el pasado 31 de agosto bajo 
la organización del Conservato
rio Profesional de Música "Ja
cinto Guerrero", que depende de 
la Diputación Provincial.

Para el presidente del Patro
nato y vicepresidente de la ins
titución, Blas Felipe Hernández, 
el curso, que se prolongará has
ta el próximo día 8, "experimen
tado un auge sobresaliente do
blando el número de participan
tes respecto al año anterior".

En el curso se han impartido 
clases magistrales de violín, viola, 
contrabajo, violonchelo y guita
rra, además de que se han ofre

cido asignaturas complementa
rias como lenguaje musical, aná
lisis, clases de conjunto, orques
ta y música de cámara, que con
tribuyen a dotar de una visión 
global las diferentes disciplinas 
musicales y completar conoci
mientos en cada uno de los ins
trumentos.

Violín, el más solicitado

El instrumento más solicita
do ha sido el violín, puesto que 
se han cubierto 45 plazas, seguido 
de la guitarra con 22 alumnos, y 
con 18, el violonchelo.

El objetivo del curso es pro
fundizar en la técnica y el cono
cimiento de los instrumentos 
musicales, al tiempo que se po
tencia el aprendizaje de instru
mentos de cuerda en la provin
cia de Toledo.

£1 violín ha sido el instrumento que más interés ha despertado. M.

La Diputación de 
Toledo publica 
un libro sobre las 
.Trinitarias de El 
Toboso

La Tribuna

El presidente de la Diputa
ción de Toledo, Miguel Ángel 
Ruiz-Ayúcar, acompañado por 
el Arzobispo de Toledo, Fran
cisco Alvarez, entregará hoy a 
la Comunidad de las Trinitarias 
de El Toboso del libro editado 
por la institución toledana so
bre la historia del convento.’

El investigador toledano, 
Pablo Peñas, es el autor del li
bro , para el que ha recabado 
datos históricos de los propios 
archivos del convento, que re
velan la importancia de esta 
congregación.

Para la Diputación, es inte
resante conocer las formas de 
vida y las vivencias de las reli
giosas de clausura, dedicadas a 
la oración.
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celebró ayer las pruebas teóricas 
para la selección del nuevo 
profesorado para este curso
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El concejal de Educación ha anunciado que la iniciativa va a ser expuesta en breve al MEC

El Ayuntamiento propaie d Aliar dd 
Carmai amo sede dd cwiservatorio
El concejal de Educación, Juan Antonio Muñoz Gallego, 
anunció ayer que el Ayuntamiento va a proponer al Minis
terio de Educación y Ciencia (MEC) el antiguo Alfar del 
Carmen como sede del conservatorio de grado profesional 
que se pretende construir en Talavera. El edil sostiene que 
este inmueble es un edificio "muy digno ” para albergarlo.

Aurora DE PABLOS

El edil manifestó ayer en rue
da de prensa que se van a iniciar 
las gestiones con el MEC, una 
vez que dé comienzo el curso 
escolar, para hacerle llegar esta 
propuesta. Aún así, Muñoz Ga
llego aclaró que con anterioridad 
se deberá abordar el Plan Espe
cial de Reforma Interior, (PERI) 
previsto para esa zona y que ten
dría un presupuesto aproximado 
de unos 30 millones de pesetas.

"El Alfares un buen lugar para 
el conservatorio y una buena 
fórmula para que el Ayuntamiento 
acometa el PERI", indicó el edil.

Sobre el conservatorio en sí, 
el responsable del área munici
pal de Educación apuntó que si
gue siendo un objetivo "irrenun
ciable" del Ayuntamiento, "máxi
me cuando se han cumplido con 
creces los términos fijados en el 
convenio con el Ministerio", se
gún el cual aquel funcionaría en 
el 1999-2000 si había una demanda 
para ello y se hubiera concluido 
el implantación del segundo ci
clo de enseñanzas musicales.

Muñoz Gallego, como ya ade
lantó en declaraciones a esta 
redacción, considera que por el 

número de alumnos, diversifica- 
ción de enseñanzas y el esfuer
zo realizado desde el propio 
Ayuntamiento "la Escuela cum
plía sobradamente lo acordado en 
dicho convenio".

El edil considera que el con
servatorio podría comenzar su an
dadura en la Escuela Municipal 
de Música, "aunque no por mu
cho tiempo puesto que ésta se 
halla en pleno desarrollo", y ha 
añadido que "no está en mente 
que una cosa pueda sustituir a la 
otra".

Precisamente es la "labor 
positiva" y el "grado de acepta
ción" de la Escuela de Música lo 
que, según el concejal, garanti
zará su permanencia en el futu
ro.

En el último curso, la Escuela 
contó con un presupuesto de unos 
90 millones de pesetas, aporta
do, a partes iguales, por MEC, 
Ayuntamiento y las cuotas de los 
alumnos.

Nuevos profesores

Ayer mismo comenzaron las 
pruebas teóricas para la selec
ción de profesores, que continua
rán el próximo jueves y viernes

El Alfar del Carmen podría ser la sede del conservatorio de música.

con un examen práctico.
En total son 19 plazas las que 

se ofertan, de las que media do
cena, aproximadamente, son 
nuevas. Según Muñoz Gallego no 
ha habido una "concurrencia 
excesiva", pero ha aseverado que 
todas las plazas quedarán cubier
tas y los profesores estarán pre
parados para comenzar el curso 
sin la menor demora.

En este tercer curso la ESbuela 
Municipal de Música ofertará en 
torno a las 650 plazas en las di
versas especialidades.

El plazo de matriculación per
manecerá abierto hasta el próxi
mo día 15 de septiembre mien
tras que el sorteo para determi
nar las admisiones en las espe
cialidades que tengan mayor 
demanda será el día 22 del mis-

PEÑA

mo mes.
Para los alumnos de años 

anteriores el plazo para formali
zar la matrícula estará abierto 
también hasta el día 15 de este 
mes, mientras que los de nueva 
incorporación podrán realizaría 
entre el 28 de septiembre y el 2 
de octubre. Para el curso 98/99 
las cuotas se mantendrán igual 
que el curso pasado.

El Mercado de San Jerónimo 
vuelve tras la pausa veraniega

«1

re

La Tribuna

El Mercado de Artesanía y 
Antigüedades que organiza la 
asociación de vecinos San Jeró
nimo del Casco Antiguo volverá 
hoy tras la pausa que ha supues
to el mes de agosto en su cele
bración. Un total de veintitrés 
profesionales artesanos se darán 
cita en esta edición del Mercado 
que, tras la experiencia noctur
na del pasado mes de julio, vuel
ve a su horario habitual. Así, el 
Mercado empezará a las once de 
la mañana y se prolongará hasta

las diez de la noche.
Forja, textil, madera, antigüe

dades, cuero y numimástica son 
algunos de los sectores artesa
nos que estarán representados en 
esta décima edición del Merca
do de San Jerónimo. El taller de 
demostraciones estará dedicado 
en esta ocasión a un taller de 
imprenta artesanal.

El Mercado contará además 
a lo largo de toda la jornada con 
diversas actividades de animación 
y teatro, ya habituales en esta 
actividad.

La asociación de vecinos del 
Casco Antiguo quiere dar un

nuevo impulso al Mercado de San 
Jerónimo en esta nueva tempo
rada que ahora se inicia y para 
ello se ha planteado publicitario 
en Madrid, con la finalidad de 
atraer a un mayor público de esta 
zona, así como fomentar el inte
rés de los jóvenes por acudir a 
visitarlo.

La ampliación a nuevas ca
lles con la participación de un 
mayor número de artesanos es 
otra de las posibilidades que la 
asociación organizadora se está 
planteando como nuevos retos 
para el Mercado de Artesanía y 
Antigüedades. El Mercado de Artesanía contará con actividades de animación. PEÑA



“1Q Sábado, 5 de septiembre de 1998 TALAYERA La Trihuna

El acuerdo firmado entre Diputación y Ayuntamiento es decisivo para eliminar los residuos

Talavera se incorporó ayer al Consorcio 
de Servicios Públicos Medioambientales

Mónica M. CONTRERAS

El alcalde de Talavera, 
Florentino Carriches, firmó ayer 
un convenio con el vicepresidente 
de la Diputación de Toledo y 
presidente del Consorcio de Ser- 
viciosPúblicos 
Medioambientales, Ángel Pedro 
Aguado, que supone la incorpo
ración de la ciudad a dicho orga
nismo.

La firma de este acuerdo es 
el paso previo para la integración 
de Talavera dentro del proyecto 
de la Diputación orientado a la 
incorporación de todos los muni
cipios de la provincia de Toledo 
en el Consorcio.

Los servicios no podrán pres
tarse, sin embargo, hasta que se 
realicen las obras que los técni
cos consideren oportunas una vez 
que se concluya el estudio pre
vio acerca de las necesidades de 
Talavera en cuanto a la gestión 
y tratamiento de los residuos 
urbanos.

Ángel Pedro Aguado afirmó 
tras la firma del convenio que ''no 
se conoce cuál va a ser el trata
miento que se aplicará a los re
siduos que genera la ciudad de 
Talavera; los técnicos del Con
sorcio, en colaboración con los 
del Ayuntamiento de la ciudad, 
están desarrollando un estudio de 
las necesidades y las posibilida
des de Talavera".

El vicepresidente de la Dipu
tación indicó que una vez termi
nado el análisis, que se inició el 

pasado mes de julio, y tras ela
borar el informe pertinente, se 
comenzarán a evaluar qué 
infraestructuras son necesarias 
para iniciar así su construcción.

El también presidente del 
Consorcio se mostró muy satis
fecho con la incorporación de 
Talavera en el organismo. "Creo 
que hoy es un día histórico para 
el Consorcio, -declaró Aguado- 
el Ayuntamiento de Talavera ha 
dado un paso muy importante en 
la solución del problemaque ori
ginan los residuos sólidos urba
nos y, con esta incorporación, 
vamos a sentar las bases para 
llevar a cabo su debida elimina
ción en Talavera y, 
previsiblemente, en toda su co
marca".

Según Ángel Pedro Agudo, ya 
se están estudiando las instala
ciones que se han de construir 
así como también el lugar de 
ubicación de las mismas, "pero 
los resultados no se conocerán 
hasta que se finalicen los estu
dios".

La Ley 11/1997 de Envases 
y Residuos de Envases y la 10/ 
1998 de Residuos, aprobadas por 
el gobierno de la nación, obligan 
a una eliminación adecuada de 
los residuos y en función de es
tas, según Aguado, “^habrá que 
construir las instalaciones ade
cuadas para hacer una elimina
ción conforme a las exigencias 
planteadas por estas leyes".

Por su parte, el alcalde de 
Talavera, Florentino Carriches, 
destacó la importancia de este

Florentino Carriches ayer en la firma del acuerdo con el presidente del Consorcio, Ángel Pedro Aguado. M. S.

estudio previo, "ya que no sólo 
se están centrando en la ciudad 
sino que están aprovechando para 
extender sus conclusiones a to
dos los pueblos de la comarca y 
los del resto de la provincia de 
Toledo".

Con la incorporación de

Talavera y, en junio pasado, de 
la Mancomunidad Algodor en el 
Consorcio ya son un total de 141 
municipios de toda la provincia 
los que se encuentran dentro de 
este organismo, lo que supone una 
población de 417.000 habitantes 
que están generando un total de

175.000 toneladas de residuos 
anuales.

El Consorcio espera integrar 
a los pueblos de la provincia que 
todavía no están incluidos en el 
mismo, la mayoría de la zona de 
Talavera, para prestar un servi
cio a toda la provincia.

Talavera solidaria

La gala benéfica celebrada en la noche del jueves a beneficio de Ayuda en 
Acción, Asociación Española contra el cáncer y la Asociación de Amigos del Pueblo 
Saharui despertó la conciencia solidaria de un buen número de talaveranos que 
siguieron el espectáculo. La terraza donde se celebró el evento se llenó hasta la 
bandera y las distintas actuaciones fueron muy celebradas. PEÑA

El diputado del PP José 
Bermúdez declarará el 
martes ante el Supremo

La Tribuna

El diputado del PP por Toledo 
José Bermúdez, a quien el ma
gistrado de la Sala Segunda del 
Tribunal Supremo Carlos 
Granados Pérez ha citado a de
clarar el martes por un supuesto 
delito de apropiación indebida, dijo 
ayer que "no tengo ganas de di
latar el procedimiento" y que 
agilizará los trámites al máximo.

En declaraciones a EFE, 
Bermúdez aseguró que "eviden
temente me reafirmo en lo que 
vengo diciendo desde hace dos 
años" respecto a la acusación 
contra él por un supuesto delito 
de apropiación indebida de 1,2 
millones correspondientes ala in
demnización a un cliente suyo por 
un accidente de tráfico, hechos 
que el diputado y abogado de 
profesión siempre ha negado.

A finales de abril de 1996, el 
Juzgado de Primera Instancia e 
Instrucción número 3 de Talavera

remitió a la Sala Segunda del 
Supremo la acusación de la Fis
calía de Toledo contra el diputa
do nacional y ex concejal 
talaverano. Este asunto saltó a 
la opinión pública el 25 de marzo 
de 1996, dos días antes de qqe el 
abogado talaverano tomara po
sesión de su cargo como diputa
do nacional del PP por Toledo por 
lo que pasó a ser aforado y el 
asunto se trasladó al Supremo.

Bermúdez explicó que su de
claración es "de trámite, para co
municarme que existe un proce
dimiento contra mi persona, cosa 
que ya conocemos, y para indi- 
carme que no ha lugar a un re
curso de apelación, lo que tam
bién sabíamos porque estamos' 
ante el Tribunal Supremo". El di
putado dijo que declarará ante 
Granados el martes, porque "no 
tengo ganas de dilatar más el 
procedimiento", aunque reiteró 
que su citación del martes será 
"un mero trámite".
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- Con motivo de lasXIX 
Fiestas Paulares y laXV 
Semana Cultural del ba
rrio de San Antón y Aveni
da de Europa, se celebra 
Iloy, de 12 horas, unTaller 
de Maquillaje en el Cen
tro Comercial Zoco-Euro- 
pa. En el mismo lugar, 
Gimkana a las 17,30 horas.

- El recinto ferial, a partir 
de las 20 horas, acogerá un 
Mercadillo Infantil,donde 
se pueden cambiar, comprar 
o vender juguetes.

- A las 22: 30 horas 
tendrá lugar la Gran Ver
bena popular, que estará 
amenizada por el grupo 
"Grande XL Orquesta".

- La Asociación Cultural 
Taboracromorganiza el lI 
Certamen Nacional de 
Fotografía "Ciudad de 
Talavera".Las fotografías 
deben presentarse en pa
pel, blanco y negro o color, 
con un tamaño mínimo de 
24x30y un máximo de 30x45 
sin soporte ni enmarcado en 
la Escuela de Arte de 
Talavera, calle Segurilla, 
número uno. El plazo de 
presentación estará abier
to hasta el día 30.

- El Ayuntamiento de 
Talavera convoca elXXIII 
Premio Nacional de Pin
tura "Enrique Ginestal". 
El tema y la técnica son 
libres, admitiéndose una sola 
obra por autor. El tamaño 
no podrá superar los dos 
metros ni ser inferior a 
100x81. Se fija un premio 
único de 700.000 pesetas. 
Los cuadros deben presen
tarse en la Sala Municipal 
de Exposiciones, en la ca
lle Carnicerías, del 19 al 30 
de octubre.

- El Ayuntamiento tala- 
verano convoca también el 
Certamen Nacional de 
Cerámica "Ciudad de 
Talavera 1998". Las 
obras deben presentarsé en 
la Sala de Exposiciones de 
la Escuela de Artes, en la 
calle Segurilla, s/n del 5 al 
16 de octubre. Se estable
ce un primer premio de 
700.000 pesetas y un segun
do de 300.000 pesetas.

600 650 700 750
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MULTICINESM!CR1STINA
SALAL ''GODZILLA"?: 17:00.20:00 y23:00
SALA 2: "BUDDV'PAIAO

"ASESINOS DE REEMPLAZO". P:20:10 y 22:45 
SALAS: "LOS VISITANTESREGRESANPORELTUNEL DEL

TIEMPO" P: 17:30
"LA TRIBUDE LOS KRJPPENDORF"

SALA 4: "HAMPONES"
P:17:30,20:10y22:45
MULTICINESMAYORAL
5/l¿zí zl; "EN EL OJO DEL HURACAN"
SALA B: "SEIS DIAS, SIETE NOCHES"
SALA C: "HORIZONTE FINAL"
SALA D: "ARMA LETAL 4"
P: 17:30,20:10y22:45

TMÁ^ JLE/C4D£:i^/iE7I\L4

MULIICINESCALDERQN
SALAHi "GODZILLA "Ultimo pase: 23:00
SALAUL "CITY OF ANGELS" 
SALAA í "SEIS DIAS, SIETE NOCHES" 
P: 17:30,20:30y 22:45.

MULTICINES BENIDORM: Cerrado por obras

TEX.EVISrO3NES

e^>4'

rELETOLEDO
12:00 Teleagenda
13:00 Local Media Shop
15:30 La cocina de Alberto
16:30 Dibujos animados
17:00 Jesús Mariñas en TT
18:00 La película:
"Loca agencia de viajes"

19:30 Punto de mira
20:00 Turbo
21:00 Documental
21:30 De sábado a sábado
22:30 Dos butacas, por

faymi
23:00 Humor a todo ritmo
23:30 Mercedes Valdeón
24:30 Teleagenda

CAINAL

06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Ejercicios para el 
alma
08:00 Nuestra Señora en las 
escrituras y en la tradición
08:30 Rosario de Tierra 
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 No temas horas Santas
13:00 Capitán gallego
13:30 Caminando con Jesús
14:00 Misa desde el 
Monasterio de nuestra
Señora de los Angeles
15:00 La gloria del papado
15:30 La alianza de amor 
con la Virgen María
16:00 Windows on the 
church
17:00 Santificados en la 
verdad
17:30 El amor

MUSEOS
TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio ae San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega'Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 2:^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSQ
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADÁMUlí
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tino. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno.410111)

EXEOSICIDNES

TOLEDO

Canal 4 Toledo
11:00 El mundo de Jocallito
12:00 Dibujos animados
12:30 Clásicos en blanco y 

negro:
"El hombre del brazo de 

oro"
17:00 dii^
"El hidalgo de los mares"
19:00 Cine
"Ame'rica"
21:40 Cine
"Demasiado Joven para ser 

hombre"

misericordioso
18:00 En concierto
19:30 Los salmos en la vida 
del rey David
20:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Nuestra misión: la 
misericordia
22:00 Ppeblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Lo que creemos
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los 
Angeles
00:30Gerbert
01:00 Estelares EWTN
02.00 Contemplación
02:30 ¿Quién dices tú que 
soy Yor
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Hitos y mitos
04:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
05:00 Life on the rock

ONDA CERO Toledo
1080

800 850 900 950 1000 1050 1100 1150

Centro Cultural Caja Rural
- C/ Coronel Baez s/n. A partir del próximo día 14 acogerá dos 
exposiciones de pintura de Tomás Jerez e Isabel de Lucas.

TALAVERA

Sala municipal "San Prudencio"
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.

1200 1250 1300
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OPINION
Firma invitada

FERNANDO 
CAMPOS 
ROSA

La jomada de 35 horas, imparable

"La reducción de jornada laboral ha pasado a 
convertirse en objeto de debate en el ámbito 
internacional, y más ahora con la entrada en la 
Unión Económica Monetaria"

La jomada de 35 horas, imparable

E
l debate sobre las 35 horas se ha convertido en 
uno de los ejes fundamentales de la acción sin 
dical, tanto en España como en otros países de 
la Unión Europea (Francia, Italia y Alemania han adop

tado ya por ley esta iniciativa). Por su parte, varias 
comunidades autónomas españolas, ayuntamientos y 
algunas empresas han decidido optar también por esta 
medida. Por este motivo,UGT de Castilla La Man
cha no se explica la reticencia del gobierno y de la 
patronal a negociar la reducción de la jornada labo
ral, como factor clave para crear empleo.

En la pasada Cumbre de Luxemburgo, el Parla
mento Europeo instó a todos los gobiernos a nego
ciar la forma de crear empleo y entre las iniciativas a 
tratar, la disminución del tiempo de trabajo. El mo
vimiento sindical europeo, por su parte, ha adoptado 
esta iniciativa como reivindicación a todos los gobierno 
pertenecientes a la Unión. Esto pone de manifiesto 
que la reducción de jornada laboral ha pasado a 
convertirse en objeto de debate en el ámbito interna
cional, y más ahora con la entrada en la Unión Eco
nómica Monetaria.

En este sentido, Francia ha sido la gran pionera en 
adoptar una ley, tal como piden las organizaciones 
sindicales al gobierno español. El país vecino consi
dera que los jóvenes y la sociedad no pueden esperar 
70 años a que esta medida se generalice de forma 
voluntaria en las empresas. Por este motivo, ha pro- 
'puesto una ley que permite a las empresas, a través 

de la negociación colectiva, adaptarse a la nueva si
tuación. A partir del 1 de enero del año 2000, para 
empresas de más de 20 asalariados, y el 1 de enero 
del 2002 para las demás, los trabajadores franceses 
disfrutarán ya de una jornada laboral de 35 horas. 
Hasta entonces, todas aquellas empresas que deci- 

.dan iniciar ya este proceso de reducción recibirán 
ayudas estatales. Además está prevista una segunda 
ley para finales de 1999 que regulará las horas ex
traordinarias, modalidades de flexibilidad anual y reglas 
de tiempo parcial.

También Italia se ha sumado a esta iniciativa. El 
pasado mes de marzo el gobierno italiano aprobó un 
Proyecto de Ley para reducir el tiempo de trabajo a 
35 horas semanales, medida que aplicará a partir del 
1 de enero del 2001; quienes se nieguen a cumplir la 
legislación serán penalizados. Pero es Alemania quien 
lleva la delantera. Hace una década, IG Metal con
siguió la jomada de 35 horas semanales sin pérdida 
de salarios con la que se logró crear empleo y evitar 
despidos. Actualmente, más de un tercio de todos 
los asalariados trabajan 35 horas y más de la mitad 
36.

En Bélgica, los sindicatos persiguen la semana de 
4 días modulable según las características y necesi
dades de cada sector. Y aunque promueven nego
ciaciones a nivel interprofesional, sectorial y de em
presa, afirman que la situación óptima sólo puede 
configurarse bajo un marco legal que de validez a los 
resultados de dichas negociaciones.

En los Países Bajos, la FNV se encuentra en plena 
batalla para llegaralas 35 horas, como elemento crucial 
para disminuir el paro, sin dejar de lado el hecho de 
que los trabaj adores a tiempo parcial deben de tener 
los mismos derechos que los trabajadores a tiempo 
completo. La FNV rechaza la idea de que el paso de 
36 a 35 horas tenga que ir unido, inévitablemente, 
una pérdida de salarios, aunque si acepta discutir la 
reorganización del trabajo. Y a la cola del pelotón se 
encuentran Portugal y Gran Bretaña. En su caso, 
Portugal se conforma con la semana máxima de 40

horas, como fase intermedia para poder llegar a las 
35. En Gran Bretaña, lajomada laboral ronda las 48 
horas, no existe regulación del tiempo de trabajo y, 
además, es el único país de la Unión Europea en el 
que las vacaciones remuneradas no están fijadas por 
ley.

En España, aunque no se ha avanzado práctica
mente en la vertiente legislativa desde hace 15 años, 
responsables políticos de diversos signo han mani
festado que es posible y necesario reducir la jomada 
para crear empleo. Pmeba de ello son las iniciativas 
que en los últimos meses algunos gobiernos autonó
micos, ayuntamientos y empresas han decidido llevar 
a cabo.

El gobierno regional de Madrid parece dispuesto 
a potenciar y subvencionar las negociaciones -actual
mente interrumpidas porque no garantizaban la crea
ción de empleo- y en Galicia se ha llegado a un 
preacuerdo para la reordenación del tiempo de tra
bajo que incluye la reducción, con incentivos a la 
creación de empleos netos como consecuencia de esta 
reordenación.

Por su parte, la Junta de Castilla y León ya ofrece 
ayudas de 770.000 pesetas para cada contrato inde
finido durante los dos primeros años, 742.000 en el 
tercero, si la reducción de la jornada a 35 horas se 
realiza en un plazo no superior a tres años; 660.000 
pesetas durante cuatro años y 632.000 en el caso de 
que el periodo de disminución sea de 5 años.

También Cataluña tiene un proyecto, pendiente de 
ratificar, para las empresas que se acojan a esta re
ducción voluntariamente, reorganicen su horario la
boral y creen empleo neto. La reducción de cuotas 
sociales y ayudas económicas afectará a los contra
tos indefinidos tanto a tiempo parcial como a tiempo 
completo. En principio, serán los gentes sociales, a 
través de la negociación colectiva empresarial o sec
torial quienes decidan de forma voluntaria la utiliza
ción de esta medida. Ahora bien, en caso de no pro
ducirse acuerdo alguno, la Generalitat tiene previsto 
establecer un decreto-marco que contenga los prin
cipios básicos refrendados por todos en el preacuerdo.

El Gobierno Vasco ha establecido también un 
conjunto de medidas que incentiven la reducción del 
tiempo de trabajo, mientras que en Andalucía y 
Extremadura se ha planteado implantar ya lajomada 
laboral de 35 horas a todos los empleados públicos 
de las tres comunidades.

El gobierno regional de Castilla La Mancha por su 
parte, no aborda el debate con un pronunciamiento 
claro y las declaraciones en este sentido del conse
jero de Industria y Trabajo, José Fernando Sánchez 
Bódalo, no muestra una postura claramente definida 
que permita avanzar en este crucial tema pese a que 
estaba previamente comprometido.

Desde UGT de Castilla La Mancha no podemos 
pues, entender la reticencia ni del gobierno central ni 
el regional, ni de la patronal regional, a dialogar sobre 
una disminución de la jomada laboral cuando comu
nidades, localidades e incluso empresas han decidi
do implantar por su cuenta esta iniciativa, como medida 
para crear empleo.

* Fernando J. Campos Rosa es secretario 
general de UGT en Castilla-La Mancha.
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Crónica personal

Las tarifas telefónicas

PILAR 
CERNUDA

L
a protesta de los usuarios de Internet 
por el incremento de las tarifas de Te 
lefónica ha sido recogida en algunos me
dios de comunicación como si esas tarifas afec

taran exclusivamente a los cibernautas, pero 
no se ha destacado algo muy importante: que 
esas tarifas se aplican a todos los ciudada
nos, naveguen o no a través de su ordenador, 
y que la subida ha sido 
a todas luces abusiva, 
como comprobaremos 
dentro de unas sema
nas cuando llegue el re
cibo correspondiente. 
Las nuevas tarifas de 
Telefónica son de es
cándalo, y a nadie en
gañan con su publici
dad en la que tratan de 
hacer creer que son más 
bajas que las de los paí
ses que nos rodean y 
«venden» que al apli
car segundos en lugar 
de pasos se disminuye 
de forma considerable 
el coste.
Disminuiría efectivamente el coste si se apli
caran las tarifas anteriores, pero no cuando 
se han incrementado las tarifas de la forma 
en que se ha hecho. En esa subida tiene mucho 
que ver el gobierno, a pesar de que algunos 
ministros dicen con voz segura que Telefó
nica es ya una empresa privada. Es una em
presa privada pero es el gobierno quien aprue
ba las tarifas. Por tanto, su responsabilidad 
es total. Pero se trata de un gobierno que tie
ne la suerte de que Telefónica tiene cada vez 
más poder en más medios de comunicación. 

Las nuevas tarifas de 
Telefónica son de 

escándalo, y a nadie 
engañan con su 

publicidad en la que 
tratan de hacer creer que 
son más bajas que las de 
los países que nos rodean

y a otros los calla enviándoles una publicidad 
que les viene al pelo en época de vacas fla
cas. La política de callar bocas a través de la 
publicidad es vieja como la historia, y no 
digamos la política de comprar acciones de 
medios de información.
Y las dos las aplican con prodigalidad, y con
juntamente, el señor Villalonga y su equipo. 

El teléfono ya no es un 
lujo, sino un elemento 
fundamental de convi
vencia y de trabajo. Hay 
que denunciar por lo tanto 
las subidas abusivas rea
lizadas en un mes de agos
to en el que la inactivi
dad política impidió que 
desde la oposición se pu
siera el acento en esa de
cisión a todas luces im
procedente.
Que no corresponde ade
más con la calidad que se 
debe exigir a una compa
ñía en la que son más que 
frecuentes las irregulari

dades en el recibo de los móviles, que se in
siste en «el teléfono marcado no existe» cuando 
en pantalla se comprueba que se ha marcado 
perfectamente, y esa llamada supuestamente 
errónea se cobra y a precio de oro, y se instala 
gratuitamente un servicio de llamada en es
pera que no se ha pedido y del que apenas se 
informa sobre cómo desactivaría.
Se supone que estamos en un país serio, pero 
ni Telefónica actúa en estos momentos con 
seriedad, ni medios de comunicación supues
tamente serios están denunciando lo que real
mente ocurre con las tarifas de Telefónica.

BILL 
CLINTON

presidente de 
EEUU:«La razón y 
la moderación deben 
imponerse a los ex
tremismos».

GERHARD 
SCHOROEDER

candidato a la cancillería alemana:Í 
«Kohl es el canciller del paro»I

JOAQUIN ALMUNIA
secretario general del PSOE: «El 

PNV está obsesionado en lavar la cara 
a HB»

MARIANO RAJOY
ministro para las Administraciones 

Públicas: «Lo que haga Herri Batasuna 
o ETA, mientras no dejen de matar, no 
tiene ninguna relevancia política».

CARLOS ITURGAIZ
presidente del PP en el País Vasco: 

«HB y EH son las mismas organizacio
nes con diferente collar»

JORGE PERUGORRIA
actor: «La política condiciona el cine 

que se hace en mi país».

SILVIO RODRIGUEZ
cantante: «Sigo apostando por Cuba, 

la utopía, el socialismo y Fidel»

TOM HANKS
actor: «Soy un patriota»

Profesionales de la política

ANTONIO 
GUERRA

E
l principio de que la vocación poli 
tica está por encima de la incomodi 
dad y hasta del agotamiento, se está 
poniendo en entredicho con la experien

cia en el poder de los populares. Un activo 
y bien considerado ministro de Aznar me 
decía hace unos días que a altos cargos de 
designación popular o nombrados por el 
Gobierno no les importaría demasiado que 
los socialistas ganaran las próximas elec
ciones generales. Razones: a) el trabajo ha 
sido durísimo en estos dos años de legis
latura, y el acoso sectario de los socialis
tas, y en muchos casos difamador, está 
haciendo buena mella en muchos políti
cos honrados; b) la dimisión o el cese 
voluntario en el ejercicio de la política no 
es tan fácil como se ve desde fuera, sobre 
todo si se pretende continuar en la zona de 
influencia de una organización política, 
concluyó el ministro.
No me convencieron estas dos justifica
ciones para el cansancio a las que aludía 
mi interlocutor. Particularmente porque 
olvidaba la más importante: la casi totali
dad de los cargos superiores e intermedios 
del PP en los tres niveles de la Adminis
tración —municipal, regional y central— 
no tienen necesidad de la política para vivir, 
e incluso a nivel ocupacional vivirían mucho 
mejor fuera de ella, porque en su mayoría 
son profesionales con un porvenir conso
lidado o proceden de familias con sus ne

cesidades bien cubiertas. Esto no se pro
duce en la generalidad de los socialistas, 
sino que, por el contrario, la política y los 
ingresos que produce les soluciona una gran 
parte de sus necesidades primarias y bastar 
de segunda residencia. Lógicamente, por 
determinante que sea la vocación política, 
también tiene su punto de agotamiento 
cuando las condiciones del acoso y derri
bo de la oposición se hacen insostenibles 
y la vida en casa está resuelta.
De Despeñaperros para arriba, se conoce 
más el diseño político que desde hace más 
de veinte años realizó primorosamente Al
fonso Guerra para Andalucía, y más tarde 
incorporó González al Gobierno central. 
La designación de muchos cargos para la 
Junta de Andalucía por parte del PSOE 
causó sorpresa, porque los escasos o dife
rentes conocimientos de los designados a 
dedo o elegidos mediante lista cerrada (que 
es lo mismo) no coincidían con las funcio
nes a desempeñar.
Guerra y González establecieron dos prin
cipios fundamentales para acceder al ejer
cicio de la política «profesional»: 1) el 
principio de necesidad; 2) una demostra
da y ciega fidelidad al partido y sus líde
res, que en el principio «factum est» sólo 
fueron dos: el abogado y el mandón (de 
profesión librero). A excepción del profe
sor Alfonso Lazo, con reconocidos bienes 
de familia, todos los cargos socialistas.

incluidos González y Guerra, cumplían con 
creces el principio de necesidad. Fuera de 
la política, su situación económica y so
cial era muy difícil. Por esta razón, el car
go y el partido se defienden con uñas y 
dientes, hasta llegar a las mayores barba
ridades y mentiras con tal de mantener el 
poder o recuperarlo. Para los socialistas de 
ahora, la política, antes que, ün servicio 
social, es un «primum vivereí».
Los populares obraron de forma totalmente 
opuesta. La cúpula del partido partió del 
presupuesto de que la política, para evitar 
tentaciones de profesionalizar el cargo o 
enriquecerse con él mediante la corrupción, 
debía ser ejercida por personas que al menos 
tuvieran resuelta su vida al margen de las 
decisiones de un partido. En esta circuns
tancia, falla el principio de necesidad, la fi
delidad partidaria es mucho menor y el des
aliento es más propicio en el duro ejercicio 
de la política. Yo creo que los populares se 
equivocaron en este planteamiento de bue
na fe. Debieron repasar, antes de los nom
bramientos, las listas del paro y procurar pobres 
patrimonios familiares o en bancarrota, como 
hizo Alfonso Guerra. Así hoy las encuestas 
irían mejor para el PP y sus altos cargos, como 
ocurre en el PSOE, serían inasequibles al 
desaliento, en un permanente acto de servi
cio y sacrificio por la patria, con la espe
ranza puesta en los luceros... y en las próxi
mas elecciones. Caiga quien caiga.

M.C.D.2022
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Conde dejó claro que su partido se opone 
a modificar la ley en estas fechas y que si 
hubiera de hacerse habría que esperar al 
principio de la próxima legislatura

El presidente regional del PP se opone a hacerlo justo antes de unas elecciones

Conde califica de "inmoral" la 
reforma de la I^v Electoral
El presidente regional del 
PP, Agustín Conde, dijo 
ayer que una reforma de la 
Ley Electoral de Castilla-La 
Mancha Justo antes de cele
brarse ¡as elecciones, cuan
do ¡os sondeos entpiezan a 
ser fiab¡es, sería «una in- 
ntoraHdad y trucar ¡a demo
cracia».

Efe-Toledo

En su comparecencia de los 
viernes. Conde dejó claro que 
su partido se opone a modificar 
la ley en estas fechas y que si 
hubiera de hacerse habría que 
esperar al principio de la próxi
ma legislatura, no en vísperas 
de unas elecciones municipales 
y autonómicas, en junio del 99.

«Supongo que Bono aspira
rá a jubilarse como presidente 
de la Junta de Comunidades y 
mantenerse a costa de falsear la 
democracia», señaló en referen
cia a la postura del presidente 
del Ejecutivo castellano-man
chego, que ha manifestado su 
voluntad de diálogo con las 
demás fuerzas políticas para 
hacer la reforma, aunque man
tiene que se puede aprobar por 
mayoría absoluta.

^^ICAM tiene que hacer 
oposición ai PSOE''

Preguntado por las críticas 
de Izquierda de Castilla-La Man
cha a la postura del PP frente al 
Debate sobre el Estado de la 
Región, al asegurar que tienen 
«miedo escénico» por no tener 
clara una política regional. 
Conde aseguró que «ICAM tie
ne que hacer oposición al PSOE, 
no a nosotros». «Parece que 
el diputado de ICAM, José 
Molina, quiere hacer méritos 
para v^r si le hacen un hueco en 
las listas del PSOE», dijo.

Por otro lado, los dirigentes 
de Izquierda Unida en Castilla- 
La Mancha presentarán la próxi
ma semana un escrito a los res
ponsables del PSOE y PP en la 
región con el fin de que promue
van la reforma de la Ley Elec
toral Regional para aumentar en 
diez el número de diputados en 
el Parlamento Autonómico.

IU se dirigirá a las direccio
nes de estos partidos en Castilla- 
La Mancha, puesto que al no 
tener representantes en las 
Cortes Regionales les impide 
hacer propuestas directas en la 
Cámara, dijo ayer a Efe el coor-

José Bono, a la izquierda, hablando con Agustín Conde.

dinador regional de IU, Gonza
lo Gutiérrez.

IU: la Ley actual perjudica 
a las minorías

Según un informe elabora
do por IU, la actual Ley Electo
ral Regional permite una des
viación del veinte por ciento 
entre el voto ciudadano y la 
representación parlamentaria, 
repercutiendo negativamente en 
los partidos minoritarios.

En este mismo sentido se re
firió también ayer el diputado de 
ICAM-NI en las Cortes Regio
nales, José Molina, quien indi
có que en las últimas eleccio
nes autonómicas de 1995 el es
caño de ICAM costó 60.000 
votos, mientras que el PP logró 
cada representante con unos 
21.000 votos.

Por ello, ICAM promove
rá en este periodo de sesiones un 
debate de la reforma de la Ley 
Electoral, modificación a la que 
se opone el PP de Castilla-La 
Mancha por entender que sería 
una «inmoralidad» modificar la 
normativa justo antes de las elec
ciones.

José Molina.

<

Agustín Conde considera "inmoral' ’modificar ahora la Ley Electoral.

>>
VJ

«Supongo que Bono aspirará a jubilarse como 
presidente de la Junta de Comunidades y mantenerse a 

costa de falsear la democracia», señaló Conde

ÍICAM-NI abrirá 
en las Cortes el 
debate sobre la 
reforma de la Ley 
Electoral Regional

Efe-Toledo

lIzquierda de Castilla-La 
Mancha-Nueva Izquierda 

1 (ICAM-NI) abrirá las próximas
semanas en las Cortes Regio
nales el debate para reformar la 

iactual Ley Electoral Regional, 
que «castiga» electoralmente a 
los partidos minoritarios.

El diputado de ICAM-NI, 
José Molina, reconoció que una 
ampliación del número de esca
ños del Parlamento Regional 
beneficiará a la formación polí
tica que preside en la región, 
aunque abogó porque la refor
ma de la Ley Electoral se haga 
por consenso.

Además del aumento del 
número de representantes (el 
Parlamento de Castilla-La 

ÍMancha es el de menor número 
¡ de diputados de España) ICAM- 
'NI también cree que en el deba

te de la reforma de la Ley Elec
toral se puede discutir sobre la 
cuota de representación feme
nina o publicidad institucional.

"El GPP tiene miedo 
esce'nico"

Respecto al próximo debate 
del Estado de la Región, que por 
primera vez se tratará en el Par
lamento Regional este otoño, 
Molina criticó al portavoz del 
Grupo Parlamentario Popular 
(GPP), Gonzalo Payo, por ex
presar su miedo a que el debate 

(pueda estar «amañado» por el 
jEjecutivo y por centrarlo en la 
; guerra de los videos.

Ajuicio de Molina, lo que 
ocurre es que el GPP tiene «mie
do escénico» al debate por no 
tener clara una política regional 
y no disponer de un líder en la 
Cámara Autonómica. Cree el 
representante de ICAM que 
Payo, portavoz de los «popula
res» en las Cortes, es un «han
dicap» para su partido y auguró 
un debate devaluado si Payo 
interviene en representación del 
PP.
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El Partido Popular cree que la palabra de los ayuntamientos es imprescindible

El Grupo Popular no quiere quela 
Junta de las licencias de los ”híper”

Efe-Toledo

El Grupo Parlamentario Po
pular (GPP) en las Cortes Re
gionales ha presentado una se
rie de enmiendas al Proyecto de 
Ley de Comercio Minorista de 
Castilla-La Mancha al estar en 
contra de que la Junta de Comu
nidades sea la que conceda la 
licencia comercial para las gran
des superficies, los hiper.

Según dijo ayer tras la re
unión de la Comisión de Fomen
to de la Cámara Autonómica - 
que se constituyó en ponencia 
para debatir el dictamen del pro
yecto- el diputado del PP 
Rodrigo Carretero, su grupo 
opina que la ley debe ser respe
tuosa con la Administración 
Local y que se debe tener en 
cuenta la opinión de los ayunta
mientos a la hora de otorgar esta 
licencia.

El proyecto de ley del Gobier
no Regional establece en el ca
pitulo tercero la necesidad de que 
los establecimientos que tengan 
una superficie mayor a los 2.500 
metros cuadrados cuenten con 
una licencia comercial especí
fica por parte de la Junta, pre
via a la concesión de la licencia 
de obras y la de apertura que ha 
de dar cada ayuntamiento.

Sin embargo, el Partido 
Popular, que ha presentado una 
veintena de enmiendas al texto 
del Gobierno, entiende que tam
bién en el caso de los «hiper» 
es «imprescindible» la palabra

Profesionales europeos visitaran 
"Vina 1998" en Albacete

Efe-Albacete

El Segundo Salón del Vino 
y la Alimentación «Vina 1998», 
que se celebrará durante los días 
11, 12 y 13 de noviembre en 
Albacete, recibirá la visita de im
portantes profesionales del sec
tor e importadores de vinos y ali
mentos procedentes de Bélgi
ca, Holanda, Luxemburgo, Ale
mania y Gran Bretaña.

Promocionar los productos 
castellano-manchegos

La organización de «Vina 
1998» ha puesto especial inte
rés en la atracción de profesio
nales, distribuidores y operado
res del sector, ya que el princi
pal objetivo del Salón es la pro
moción en el mercado interior 
y exterior de los productos cas
tellano-manchegos y la apertu
ra de nuevos canales de

El GPP esta en contra de que sea la Junta la que otorgue las licencias a las grandes superficies.

de los ayuntamientos, que de
ben «compartir» y «participar» 
con la Junta de Comunidadesen 
la tramitación de estos expedien
tes y , por tanto, en la concesión 
de esta licencia, dijo el diputa
do Carretero.

El director general de Co
mercio, Turismo y Artesanía, 
Juan Berenguel, dijo a Efe que 
la Ley Estatal del Comercio Mi
norista especifica quienes son

comercialización.
La organización ya confir

mó ayer la presencia en Albacete 
de Baudouin Havaux, director 
del «Mondiales» de Bruselas, la 
más importante feria vinícola 
del Centro de Europa, así como 
periodistas especializados de 
diversos países europeos.

«Vina 1998» acogerá a más 
de 80 expositores y cuenta con 
la colaboración de la Consejería 
de Agricultura, Diputación de 
Albacete, Caja Rural, Caja de 
Castilla-La Mancha, ASAJA, 
UCAMAN, además de los con
sejos reguladores de denomina
ciones de origen, la Cámara de 
Comercio de Albacete y otras 
instituciones.

El Salón "Vina 1998" estará 
precedido por un Concurso In
ternacional de cata de vino y ali
mentos, que contará con la pre
sencia de técnicos franceses y 
belgas.

los competentes para dar la li
cencia comercial específica y 
ésta la tienen las Comunidades 
Autónomas, señaló.

Por su parte, el diputado 
socialista Fructuoso Díaz dijo 
que el texto del proyecto de ley 
elaborado por la consejería de 
Industria está en consonancia 
con la Ley Orgánica de Comer
cio aprobada en 1996 y la nue
va ley regional pretende adecuar 
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El salón pretende promocionar los productos de la región.

la normativa a las necesidades 
de Castilla-La Mancha.

«La ley pretende ser flexi
ble, nada intervencionista e in
tenta favorecer al pequeño co
mercio de cada municipio», pre
cisó el diputado socialista, quien 
indicó que las catorce enmien
das presentadas por su grupo al 
proyecto de ley son de tipo téc
nico, al estar en consonancia con 
las tesis del Ejecutivo Regional.

La Junta concede 
equipos 
informáticos a 40 
centros de 
información

Efe-Toledo

La Consejería de Educación 
y Cultura ha concedido equi
pos informáticos, compuestos 
por ordenador, impresora y 
conexión a Internet, a 40 cen
tros y puntos de información 
juvenil de Castilla-La Mancha.

Estos centros y puntos de in
formación juvenil forman par
te de la Red Regional de Infor
mación Juvenil, que tiene por 
objeto proporcionar a los jó
venes orientación en aspectos 
de empleo, ocio, tiempo libre, 
integración y participación en 
la vida social, entre otros, se
gún un comunicado de la Ofi
cina del Portavoz.

Está previsto que la adju
dicación de los equipos 
informáticos se realice en oc
tubre, una vez que se resuelva 
el concurso de concesión de este 
material entre las empresas 
especializadas que se han pre
sentado a la convocatoria pú
blica para su adquisición.

ICAM presentará 
un auto judicial 
para recuperar el 
pabellón ferial de 
Albacete

Efe-Albacete

El grupo municipal de 
ICAM-NI en el Ayuntamiento 
de Albacete presentará un re- 

"“^curso contencioso administra
tivo contra un acuerdo plena
rio, por el cual se revocaba el 
cambio de titularidad que otor
gaba a esta coalición un espa
cio en el recinto ferial.

Críticas al PP

En declaraciones a Efe, el 
portavoz del grupo, José Eduar
do Martínez Valero, acusó al 
equipo de Gobierno, del Parti
do Popular, de modificar su po
sición en este asunto, ya que 
existía un acuerdo de la Comi
sión de Festejos de entregar el 
pabellón al grupo municipal de 
ICAM-NI, independientemente 
del cambio de siglas que ha 
experimentado este partido.

El concejal del Partido 
Popular Juan Carlos López 
explicó que la nueva adjudica
ción responde a la lógica de 
entregar este espacio al parti
do que votaron los ciudadanos 
en las elecciones pasadas y no 
a la nueva formación nacida de 
la excisión de IU. Los con
cejales de ICAM anunciaron que 
si el recurso contencioso les da 
la razón, acudirán de nuevo a 
los tribunales para presentar una 
querella criminal contra el al
calde, Juan Garrido, y los ediles 
del PP, para pedir daños por los 
perjuicios económicos y de 
imagen que están causando a 
esta agrupación.
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El objetivo del proyecto es obtener 
productos de mejor calidad y establecer 
redes de comunicación para que los 
caldos se comercialicen en otros países

El coste está presupuestado en 275 millones, financiado íntesramente por fondos FEDER de la UE

La UCLM participa en un proyecto 
para mejorar la calidad de los vinos
La Escuela Superior de Ingenieros Agrónomos de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha (UCLM) participará en la 
investigación del sector vitivinícola, con el fin de obtener 
productos de mejor calidad y establecer redes de comunica
ción para que los caldos se comercialicen en otros países.

.1». - -.J

Efe

Eel vicerrector del campus de 
Albacete, Federico Rodríguez, 
firmó ayer un convenio de cola
boración con Bodegas Sánchez- 
Muliterno, por el que las dos 
partes colaborarán en el estudio 
de la potencialidad productiva del 
viñedo en condiciones semi
áridas y en la evaluación global 
en situaciones de manejo inten
sivo y semi-intensivo.

El proyecto incluye además 
otras líneas para la prevención 
del riesgo de heladas en la co
marca de El Bonillo (Albacete), 
el estudio de los suelos salinos 
y la profundidad de los mismos 
en la zona de Daimiel (Ciudad 
Real) y los diferentes sistemas 
de cultivos a través de regadíos.

Bodegas Sánchez-Muliterno 
pondrá al servicio de la Univer
sidad la explotación vitivinícola 
e instalaciones de su bodega, 
ubicada en el término de El 
Bonillo, así como el personal 
cualificado de que dispone para 
la elaboración de sus vinos. El 
director de la Escuela Técnica 
Superior de Ingenieros Agróno
mos de Albacete, Francisco 
Montero, recordó que el coste del 
proyecto está presupuestado en 
275 millones de pesetas, finan
ciado integramente por fondos 
europeos FEDER por un trienio.

además de la participación de 
las empresas del sector.

Un reto

Montero manifestó que «es un 
reto ofrecer al consumidor un 
producto alimentario apetitoso a 
través de una tarea compleja y 
de difícil tratamiento, cuyos 
aspectos están ligados al diseño 
de la producción de la materia 
prima, proceso de transforma
ción, acondicionamiento y pre
sentación del producto indus
trial». «Todo ello -agregó- está 
dentro de un esquema relaciona
do con las condiciones estruc
turales, •factores 
medioambientales limitantes y 
de índole político estrechamen
te relacionados». El estudio, dijo 
Montero, «es importante también 
porque en Castilla-La Mancha 
existen al menos 650.000 hectá
reas de este cultivo, del que viven 
numerosas familias». El estudio es importante porque en Castilla-La Mancha existen al menos 650.000 hectáreas de viñedo.

El proyecto para mejorar la calidad de los vinos manchegos incluye otras 
líneas para la prevención del riesgo de heladas en la comarca de El Bonillo, el 

estudio de los suelos salinos y la profundidad de los mismos en la zona de 
Daimiel y los diferentes sistemas de cultivos a través de regadíos

Don FERNANDO VILLENA TORRES
Falleció en Tomelloso (Ciudad Real), ayer, día 4 de septiembre de 1998, 

a los 82 años de edad en accidente de tráfico

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.P.

ASAJA de Castilla-La Mancha
RUEGA UNA ORACION POR SU ALMA

Y comunican que el funeral por su eterno descanso tendrá lugar HOY sábado, día 5, a las SEIS de la tarde, en la 
Iglesia de San Pedro de Tomelloso
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Almunia puso el ejemplo de ETA político-militar durante la época de UCD

El PSOE propone una oferta 
de paz para el País Vasco
La Ejecutiva del PSOE pro
puso ayer que las fuerzas 
políticas democráticas ha
gan una oferta de paz para 
el País Vasco que tenga una 
fecha límite, ya que si se 
mantiene una oferta perma
nente de generosidad para 
los violentos, la iniciativa 
será de ETAy sus asesinatos 
«les saldrán gratis».

Efe-Madrid

Esta oferta fue expuesta en 
rueda de prensa por el secreta
rio general del PSOE, Joaquín 
Almunia, tras presentar a la 
Ejecutiva de su partido un infor
me sobre la situación actual del 
País Vasco.

Almunia subrayó que ante la 
evolución de los acontecimien
tos en el País Vasco, los parti
dos democráticos no pueden 
asistir con los brazos cruzados, 
sino que, con el Gobierno al 
frente, debe de asumirse la ini
ciativa y preparar respuestas ante 
los escenarios posibles.

Los socialistas consideran 
imprescindible que las fuerzas 
democráticas hagan una «ofer
ta de paz» para la pacificación 
definitiva del País Vasco en la 
que se exija el abandono de la 
violencia de forma incondicio
nal y para siempre, no con un 
carácter transitorio.

Almunia señaló que la ofer
ta de generosidad permanente a 
los violentos es darle a éstos un 
«cheque en blanco» ya que ellos 
decidirán cómo y en qué condi-

El juez ordena la prisión incondicional 
para el presunto etarra ’’Peixotm''

Efe-Madrid

El juez Manuel García 
Castellón decidió en la tarde de 
ayer mantener en prisión a En
rique Pagoaga Gallastegui 
«Peixotín», por pertenencia y 
colaboración con ETA y falsi
ficación de pasaporte en Bélgi
ca, aunque le retiró la acusación 
por el delito de tenencia de ex
plosivos por haber prescrito.

Fuentes jurídicas señalaron 
a Efe que el magistrado de la

Almunia conversa con Borrell, ayer, en la reunión de la Ejecutiva. eFE

ciones abandonan esas prácticas, 
«les saldrán gratis» los asesina
tos que sigan cometiendo y ten
drán para ellos una «garantía de 
impunidad».

Para realizar esa oferta, la 
Ejecutiva socialista pide al 
Gobierno que se ponga en con
tacto corí todas las fuerzas de
mocráticas y expresa su total 
disposición a buscar el acuerdo 
que la haga posible.

Preguntado por el posible 
contenido de la oferta y la fecha 
límite que propone el PSOE, 
Almunia dijo que esas cuestio
nes deben decidirse con el con

Audiencia Nacional interrogó a 
primeras horas de la tarde a 
«Peixotín», quien se negó a 
declarar.

Durante la diligencia, el fis
cal pidió el ingreso en prisión 
de Peixotín por los delitos de 
pertenencia y colaboración con 
banda armada y falsificación de 
pasaporte.

El juez dictó un auto en el que 
decretó la prisión provisional y 
comunicada de «Peixotín» por 
los tres delitos, así como por la 

senso de los partidos.
En el anális-is de la actual 

situación del País Vasco, Almu
nia aludió a un cambio de estra
tegia del PNV, que, según él, ha 
roto con los principios de la Mesa 
de Ajuria Enea y ha pasado de 
buscar el consenso con las fuer
zas democráticas ha buscarlo, 
exclusivamente, entre partidos 
nacionalistas, con independen
cia de que sean o no democráti
cos.

Además, expresó su preocu
pación por el hecho de que pue
da haber disposición a negociar 
principios constitucionales y 

orden de busca y captura que el 
juez Baltasar Garzón dictó con
tra él en su día por delitos de 
pertenencia, colaboración y te
nencia de explosivos.

No obstante, el Juzgado Cen
tral de Instrucción número 6 
recibió a las cuatro y media de 
la tarde una comunicación de la 
Sala de lo Penal de la Audien
cia Nacional, en la que se hace 
constar que habían prescrito los 
delitos por los que el juez 
Baltasar Garzón había dictado 

estatutarios que considera 
innegociables y dijo que si se 
accediera a ello, «los violentos 
habrían ganado la batalla».

ETA político-militar como 
ejemplo

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, puso 
ayer, el ejemplo de ETA políti
co-militar durante la etapa de Go
bierno de la UCD como formu
la para concretar la «generosi
dad» que a su juicio pueden te
ner los demócratas en una úni
ca y limitada oferta de paz a los 
violentos.

Almunia, en declaraciones a 
los periodistas tras pronunciar 
la conferencia inaugural de los 
cursos de verano del PSOE en 
Galapagar (Madrid), concreta
ba así la oferta de pacificación 
que ya esbozó al término de la 
reunión de la Ejecutiva socialis
ta.

«Hay experiencias aquí en 
España y en otros países», dijo 
el dirigente socialista para refe
rirse a la formula de concretar 
esa oferta, y recordó que ETA 
Político-Militar renunció «de 
una vez por todas a la violencia 
sin pedir ninguna contrapartida 
política a cambio» y comprobó 
que «la democracia es genero
sa».

Por otro lado, Joaquín Almu
nia, cree que el «agotamiento 
prematuro» del Gobierno y una 
posible victoria socialista en Ca- 
taluña hacen que no sea 
«descartable en absoluto» un 
anticipo de las elecciones gene
rales, que el PSOE tendría una 
«ocasión excepcional» de ganar. 

una orden de busca y captura para 
Peíxotín, cuyo procesamiento se 
remonta a 1984.

De esta forma, Manuel García 
Castellón dejó sin efecto, en otro 
auto, la prisión de «Peixotín», 
pero sólo en lo relativo a la or
den de busca y captura que ha
bía dictado en su día Garzón, ya 
prescrita.

Los hechos por los que 
«Peixotín» fue procesado por el 
juez Baltasar Garzón se remon
tan a septiembre de 1978.

El Gobierno no da 
crédito al cambio 
de siglas de HB y 
mantendrá su 
política

Efe-Madrid

El ministro de Industria y 
portavoz del Gobierno, Josep' 
Piqué, afirmó ayerque al Go
bierno no le merece «el menor 
crédito» el cambio de siglas 
anunciado por HB hace días y 
aseguró que el Gobierno, mien
tras no haya «una decidida vo
luntad de abandonar la violen
cia» de ETA, continuará con su 
política.

«Es evidente que lo único que 
puede cambiar el panorama 
político en el País Vasco, en 
relación con el mundo violen
to, es un pensamiento claro de 
abandono a la violencia, respe
to a las reglas democráticas, 
condena de todo tipo de violen
cia y aceptación de las vías 
políticas», indicó Piqué en la 
rueda dp prensa posterior al 
Consejo de Ministros.

Además de recordar que esta 
decisión de la coalición 
abertzale se produce «en víspe
ras electorales», aseguró que el 
Gobierno no va a modificar su 
política «por cambios de deno-í 
minación que constituyen unai 
pura operación de maquillaje».

Tarftbién el portavoz delí 
Ejecutivo advirtió que «no con
viene dar pábulo a especulacio-¡ 
nes» sobre posibles treguas dei 
la bancal terrorista ante la au
sencia de atentados.1

«No tenemos elementos para | 
pensar una tregua en un senti- | 
do serio sino ante un cornpor- I 
tamiento (de ETAj, relativa- I 
mente habitual, cada vez que se | 
produce una convocatoria elec- I 
toral, que puede responder tam- I 
bién a la necesidad de reorga- I 
nización tras el desmante- I 
lamiente de una parte de la tra-I 
ma financiera y de informa- I 
ción».■

En su comparecencia. Piqué 
no quiso «profundizar» en nin- I 
gún tipo de cuestiones sobre la I 
falta de unidad de los demócra- l 
tas contra el terrorismo «para 1 
no debilitar la solidaridad y I 
coherencia» que deben tener el ■ 
conjunto de fuerzas políticas ■ 
democráticas y «no nos bene- I 
fician a nadie».■

Josep Piqué rechazó las crí- I 
ticas del PSOE realizadas el 1 
jueves sobre la falta de coordi- ■ 
nación entre el Gobierno cen- ■ 
tral y el vasco, recordó a los ■ 
socialistas que formaron parte ■ 
«hasta anteayer» del Ejecutivo I 
vasco y explicó que los acuer- H 
dos de gobernabilidad entre ell 
PP y el PNV «han dado buenos ■ 
frutos al conjunto de la socie-H 
dad».H

"Es público y notorio que lafl 
aproximación al tema terroris-B 
ta no es coincidente entre lo queB 
sostiene el Gobierno y el PNV, B 
pero no se puede coincidir a todo H 
en el cien por cien".■

:2
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Planas dice que Barrionuevo y Vera debieron dar el primer paso al frente

Sancristóbal presentó ayer su 
escrito de petición de indulto

Efe-Madríd

Andrés Planas, abogado de 
los inspectores de Policía Luis 
Hens y Juan Ramón Corujo, 
condenados a cinco años de 
cárcel en el «caso Gal», declaró 
ayer que José Barrionuevo y Ra
fael Vera «debieron dar un paso 
aJ^frente, pues fueron cobardes 
al descargar la responsabilidad 
en sus subordinados».

El letrado realizó estas ma
nifestaciones a su salida del 
Ministerio de Justicia, donde 
ayer presentó los escritos de pe
tición de indulto para sus patro
cinados, así como el de su com
pañero José María Stampa Braun 
para el ex director general de la 
Seguridad del Estado Julián 
Sancristóbal, condenado a diez 
años de cárcel por el secuestro 
de Segundo Marey.

Hacer justicia

Planas comentó que lo que se 
pretende es que otro poder del 
Estado haga verdadera justicia, 
lo que no fue posible con «la 
aplicación fría» de la sentencia.

Respecto a Hens y Corujo, 
señaló que sería una «injusticia» 
que quince años después de los 
hechos tuvieran que entrar en la 
cárcel dos personas, que lo úni
co que hicieron es cumplir con 
su deber, y destacó que la pena 
de inhabilitación de ocho años 
que se les ha impuesto les im
pedirá sostener a sus familias.

El presidente de Gambia garantiza a Abel 
Matutes la liberación de los pescadores

Efe-Madríd Huelva

El presidente de Gambia. 
Yaya Diammeh, ha garantizado 
personalmente al ministro de 
Asuntos Exteriores. Abel Matu
tes. que los dos marineros espa
ñoles y el barco «Briz III» se
rán puestos en libertad, informa
ron a Efe fuentes diplomáticas.

Matutes habló por teléfono 
(Con el presidente gambiano 
¡durante veinte minutos en una 
conversación «franca, amistosa 
y constructiva» en la que 

[Diammeh aseguró al ministro 
[que de inmediato se disponía a 
1cursar las instrucciones precisas 
para la puesta en libertad de los 
idos marineros y el barco, lo que 
Ise espera para las próximas 
■horas.
| El presidente de Gambia 
lexpresó a Matutes su deseo de 
■mantener con España las mejo- 
Ires relaciones posibles y consi- 
Ideró el asunto del «Briz III» 
■como «caso resuelto».

El abogado de Julián Sancristobal, en foto de archivo, presentó ayer la solicitud de indulto.

Planas indicó que además 
Hens y Corujo pidieron perdón 
a Marey y éste se lo concedió y 
que ambos, al igual que 
Sancristóbal, le han indemniz^o 
en la cantidad que le correspon
de.

En cuanto al escrito de 
Sancristóbal, indicó que se ale

Las fuentes citadas destaca
ron el «compromiso firme* del 
presidente de Gambia, de ma
nera que la liberación del patrón. 
Antonio Lozano, y del jefe de 
máquinas, Domingo López, sea 
un hecho de inmediato.

Con anterioridad a esta con
versación familiares de los dos 
marineros del pesquero Briz III. 
detenidos en Gambia desde el 2 
de junio, dijeron sentirse «des
esperados» tras conocer la ne
gativa del Gobierno gambiano 
a dejarlos libres ayer, como es
taba previsto tras haber pagado 
una multa de 38 millones de pe
setas.

Un portavoz del Ministerio 
de Asuntos Exteriores dijo a Efe 
que el titular del Departamen
to, Abel Matutes, «va a intentar 
contactar en el transcurso de la 
tarde» con el presidente de la 
República de Gambia, Yaya 
Diammeh, para resolver este 
problema.

La Dirección de Pesca de 

ga también el tiempo transcurri
do desde los hechos, así como 
que creía erróneamente que pres
taba un servicio al Estado.

Andrés Planas recordó que 
Sancristóbal reconoció los he
chos en contra de otros acusa
dos, que descargaron su respon
sabilidad en inferiores y que, por

Gambia no acepta la decisión del 
juez Willie A. Inyang de liberar 
a los pescadores, por conside
rar demasiado baja la multa 
impuesta, y hasta el lunes o 
miércoles no se sabrá si recurrirá 
la liberación de los españoles.

La causa de este cambio es 
el desacuerdo del Ministerio de 
Pesca de Gambia con la senten
cia y el importe de la multa que 
deben pagar por su libertad los 
marineros, establecida por un 
juez en 38 millones de pesetas y 
que desde el Gobierno pretende 
elevar a 200 millones, según 
explicó ayer a Efe el naviero y 
socio de la empresa propietaria 
del barco Gerónimo de la Cor
te.

«Estamos desesperados, no 
sabemos qué hacer. Si no nos 
ayuda el Gobierno español, sólo 
nos queda tiramos al río», dijo 
a Efe Angel Fernández, socio de 
la compañía española Tarso 
Consulting, armadora del Briz 
III, quien después de pagar la 

tanto, colaboró con la justicia 
impidiendo que otros condena
dos fueran absueltos.

El letrado dijo que también 
se recuerda en el escrito que en 
su día ya hubo un indulto para 
106 miembros de ETA Político- 
Militar. 

multa esperaba salir inmediata
mente en el barco con los dos 
marineros retenidos.

Cinta Requena, esposa del 
jefe de máquinas del Briz III, 
Domingo López, dijo a Efe que 
las familias «están destrozadas», 
y pidió entre llantos la inmediata 
intervención del Gobierno, ya 
que «desde aquí no podemos 
hacer nada más y sólo podemos 
dejar el asunto en manos del 
Gobierno».

El Briz III, de bandera 
senegalesa y tripulación mixta 
senegalesa y española, fue apre
sado el 2 de junio por una 
patrullera del gobierno de 
Gambia cuando navegaba a 60 
millas de la costa de este país 
hacia los caladeros de Senegal 
para pescar gambas.Tras más de 
dos meses sin confirmación ofi
cial de la causa de la detención, 
el patrón y el jefe de máquinas 
fueron acusados a finales de 
agosto como responsables de un 
delito de pesca ilegal.

Puestos en 
libertad cuatro de 
los detenidos en la 
operación contra 
ETA en Francia

Efe-París

La jueza antiterrorista 
parisiense, Laurence Le Vert, 
puso ayer en libertad sin cargos 
a cuatro de las cinco personas 
que permanecían detenidas, en 
Hendaya (suroeste) desde los 
pasados martes y miércoles tras 
una operación contra las redes 
de apoyo a ETA, según fuentes 
próximas a la investigación.

El apresado, Jesús María 
Bideola Achega, de nacionali
dad española como los cuatro 
puestos en libertad, tiene pen
diente una orden prefectoral de 
expulsión del territorio francés.

Esta orden no se ha ejecuta
do por el recurso presentado por 
su abogada, Yolanda Molina, y 
que será examinado hoy por el 
Tribunal administrativo de Pau 
(suroeste).

Las cuatro personas libera
das son Yolanda Berruete, de
tenida el martes en Hendaya; 
Pilar Arce Abascal y Andoni 
Hernández Ibarlucea, arrestados 
el mismo día en Arbonne (lo
calidad vascofrancesa próxima 
a Biarritz); y Antxón Etxebeste, 
apresado el miércoles en el 
pueblo de Urrugne (también en 
el País vasco francés).

Todos ellos formaban parte 
de un grupo de quince personas 
arrestadas en una operación 
policial contra las redes de apo
yo a ETA en el suroeste de Fran
cia -ordenada por la jueza Le 
Vert-, y de las cuales dos fue
ron expulsadas a España.

Los expulsados fueron José 
María y Enrique Pagoaga 
Gallastegui, hermanos del his
tórico activista de ETA, José 
Manuel Pagoaga Gallastegui, 
alias «Peixoto», detenidos el 
martes en Hendaya en compa
ñía de Yolanda Berruete.

El primero se encuentra en 
libertad, porque en España no 
hay ningún cargo contra él, 
mientras que Enrique Pagoaga 
fue detenido por la policía es
pañola, tras ser conducido a la 
frontera por agentes franceses.

El tribunal hará 
pública el lunes la 
sentencia del caso 
Urralburu

Efe-Pamplona

El presidente del tribunal 
que durante más de tres meses 
y medio juzgó a los seis impu
tados en la denominada trama 
navarra del caso Roldán, dará 
a conocer la sentencia el próxi
mo lunes, a las 10.00 horas, 
según una providencia hecha 
pública ayer.

Desde el pasado 29 de julio, 
día en .que quedó visto para 
sentencia el juicio más largo y 
que más expectación ha levan
tado en Navarra, el tribunal, ha 
trabajado en la redacción del 
fallo.
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Acusó al Gobierno de "marear la perdiz" sobre la reunión entre A^nar y Almunia

Borrell dice que el centro es una 
actitud que está alejada del PP

Efe-Madrid

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, afirmó ayer que el cen
tro es «una actitud política, de 
tolerancia, respeto y diálogo bien 
alejada» de los «modos y ma
neras» del Ejecutivo del PP, al 
que calificó de «autoritario e 
intervencionista».

«El PP ha emprendido un 
viaje al centro que más parece 
el viaje al centro de la tierra, por 
el tiempo que les ha llevado 
hacerlo», dijo Borrell en el ae
ropuerto de Barajas a su llega
da del viaje de seis días que 
efectuó a Uruguay.

El candidato socialista afir
mó que si el PP pretende «ir al 
centro» es «la prueba irrefuta
ble» de que en la actualidad «es 
un partido de derechas».

EI dirigente del PSOE acusó 
al Gobierno de «marear la per
diz» y de «buscar excusas y sin
razones» para retrasar la reunión 
pendiente entre el jefe del Eje
cutivo, José María Aznar, y 
Joaquín Almunia, a quien, según 
precisó, «corresponde» repre
sentar a los socialistas en ese 
encuentro como secretario ge
neral del partido.

«Cada uno tiene su papel y 
el mío está en el debate parla
mentario y en la oposición que 
nos corresponde hacer»^, añadió.

Borrell aseguró que su par
tido lleva «mucho tiempo ha
blando de la urgente necesidad 
de hablar con el Gobierno», ya 
que considera que «hay cosas que

El encuentro Aznar-Almunia 
no será antes del día 12

PNV, CIU y BNG volverán a 
reunirse este mes en Bilbao

Efe-Madrid

El ministro de Industria y 
portavoz del Ejecutivo, Josep 
Piqué, indicó ayer que «no es 
previsible» que el encuentro 
entre el presidente del Gobier
no y el secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, se 
celebre antes del viaje de José 
María Aznar a Colombia y Perú, 
que se iniciará el día 12 de sep
tiembre.

Piqué explicó, en la rueda de 
prensa posterior al Consejo de 
Ministros, que «el PSOE ha 
solicitado tiempo para preparar 
el contenido de la entrevista y 
precisar alguno de sus aspectos» 
y que el Gobierno espera que 
este encuentro tenga lugar este 
mismo mes.

Asimismo, insistió en sepa
rar las cuestiones pendientes 
para la celebración de la entre
vista entre Aznar y Almunia del 
retraso que sufre la renovación

’#•

José Borrell, ayer en Madrid . EFE

no pueden funcionar sin un 
acuerdo entre el Gobierno y la 
oposición», y citó como ejem
plos la renovación del Tribunal 
Constitucional, la reforma de la 
Justicia y la construcción auto
nómica.

Sin embargo, puntualizó que 
el PSOE reclama una reunión con 
el Ejecutivo, «pero desde la 
exigenciade una agenda concreta 
para llegar a acuerdos operatí vos, 
no para hacerse fotos en las es
caleras de la Moncloa, como 
parte de este viaje iniciático al 
centro que no sé si será una 

‘Operación de marketing».
Borrell señaló que la decisión 

de HB de acudir a las eleccio

del Tribunal Constitucional 
íTC>. «que pasa por el acuerdo 
de los grupos parlamentarios del 
Senado -encargado de proponer 
y aprobar los nombramientos- 
y por la negociación entre las 
principales fuerzas políticas».

«Desde el punto de vista del 
Gobierno este problema se po
dría solucionar inmediatamen
te» ya que -afirmó Piqué- «la 
renovación del TC debería ha
berse hecho ya» y, por eso, «ha 
puesto y pone toda su voluntad 
para que se pueda hacer de for
ma inmediata: es lo que nos 
demanda la sociedad española, 
el mundo de la justicia y el pro
pio prestigio del TC».

El portavoz insistió en que 
el Ejecutivo «tiene plena dis
posición de pactar de inmedia
to el contenido de esa agenda» 
para que se celebre «lo antes 
posible» la entrevista para la 
que, de momento, no hay fecha.

nes vascas con nuevas siglas 
«desgraciadamente es un maqui
llaje» y agregó que «ya nos 
hubiera gustado a todos que ese 
cambio hubiera representado no 
sólo un cambio en el nombre, 
sino un cambio en la actitud, 
empezando por la condena del 
terrorismo».

El candidato socialista afir
mó que «aquí también hay que 
pedirle cuentas a Aznar, porque 
ha sido capaz de pactar cualquier 
cosa con los partidos vascos, 
menos lo más importante, el 
acuerdo de la lucha contra el 
terrorismo».

«Hay que pedirle explicacio
nes además del comportamien

Efe-Bilbao

Los tres partidos naciona
listas, PNV, CIU y BNG, fir
mantes de la denominada «De
claración de Barcelona», en la 
que se reclamaba el reconoci
miento de las realidades nacio
nales vasca, catalana y galle
ga, volverán a reunirse a. me
diados de este mes en el País 
Vasco.

Según informó ayer en una 
nota el PNV, partido anfitrión 
de esta segunda reunión, el «En
cuentro en Euskadi» profundi
zará y desarrollará los acuer
dos suscritos por las tres for
maciones que dieron origen a 
la citada «Declaración de Bar
celona» y a un «Documento de 
Trabajo» más extenso, en el que 
se proponía la confederación 
como modelo de Estado para 
España.

Los borradores de las ponen
cias que desarrollan los aspec

to de sus socios nacionalistas con 
la declaración de Barcelona y 
estos ambiguos y confusos plan
teamientos confederales que 
hacen temer por la pervivencia 
del modelo de España tal como 
quedó establecido en la Consti
tución», dijo.

Borrell explicó que había 
tenido ocasión de explicar a la 
izquierda uruguaya, que se opuso 
«dé forma muy intensa» hace 
unos años a la extradición de 
unos presuntos etarras, «que 
ETA no es en absoluto, como 
ellos pudieran imaginar visto 
desde lejos, el guerrillero román
tico que lucha por la libertad de 
su pueblo, sino una lacra, que no 
es nada más que una banda de 
terroristas».

Por otra parte, José Borrell, 
acusó ayer José María Aznar, 
de «presentarse como el cam
peón de todas las cosas buenas 
que ocurren y rechazar todas las 
malas», al comentar las turbu
lencias que afectan a los merca
dos financieros.

Borrell afirmó que «Aznar 
hace poco tiempo, en el debate 
del estado de la Nación, sacaba 
pecho y presumía de las subidas 
de las Bolsas, y presentaba como 
uno de los éxitos de su política 
el incremento de los valores 
bursátiles en la Bolsa de 
Madrid«.«Si entonces la subida 
de la Bolsa era mérito suyo, 
habría que preguntarle por qué 
bajan ahora, pero no lo vamos a 
hacer, porque es evidente por
que entonces ni era mérito suyo 
ni ahora tiene la culpa», dijo.

tos contenidos en ambos docu
mentos, cuyos trabajos se han 
llevado a cabo durante el mes 
de agosto por representantes de 
los tres partidos, serán presen
tados para su aprobación en las 
reuniones que tendrán lugar en 
Bilbao y Vitoria los días 15,16 
y 17 de septiembre.

El «Encuentro en Euskadi» 
comenzará el 15 por la noche 
con una recepción ofrecida a las 
delegaciones de los tres parti
dos en el museo Guggenheim 
de Bilbao a la que asistirán el 
lehendakari, José Antonio 
Ardanza, varios miembros de 
su Gobierno y representantes de 
la economía, la cultura y la 
sociedad vasca.

Al día siguiente se despla
zarán al Parlamento Vasco, en 
Vitoria, donde se llevarán acabo 
los debates y aprobación de las 
ponencias, y los acuerdos sus
critos serán presentados al día 
siguiente en Bilbao.

IU reitera la 
oferta de diálogo 
al PSOE y confía 
en que Borrell la 
aproveche

Efe-Madrid

El grupo parlamentario de IU 
ha decidido comenzar el nuevo 
periodo de sesiones en el Con
greso con la reiteración de su 
«oferta de diálogo sobre lo 
concreto» al PSOE y confía en 
que los socialistas, encabeza
dos por José Borrell, tengan la 
sensibilidad suficiente para lle
gar a acuerdos.

La portavoz de IU en la 
Cámara Baja, Rosa Aguilar, en 
una rueda de prensa tras parti
cipar en la primera reunión del 
grupo, anunció que su forma
ción continúa «con las puertas 
abiertas y la mano tendida» 
hacia el PSOE «para combatir 
la política dura de la derecha» 
del Gobierno de José María 
Aznar.

A su juicio, es necesario que 
el diálogo en el espacio de la 
izquierda aporte soluciones y 
alternativas, para lo que espera 
encontrar en la dirección del 
grupo socialista «la sensibili
dad suficiente» para aceptar la 
propuesta.

En este sentido afirmó que 
el portavoz y candidato del 
PSOE a la Presidencia del Go
bierno, José Borrell, tiene «una 
buena oportunidad para hacer 
realidad sus palabras en relación 
al diálogo con IU».

Aguilar informó asimismo 
de la intención de IU de «endu- 
recer aún más la oposición a la 
política del Gobierno del PP».

Trabajo autoriza 
el expediente de 

¡regulación de 
j empleo de Egin
\ Efe-Madrid

El Ministerio de Trabajo ha 
autorizado la solicitud de Orain 
SA, empresa editora del diario 
Egin, para suspender la relación 
laboral con sus 13I trabajado- 
'res por causas técnicas y 

organizativas, informaron a Efe 
■fuentes de ese departamento.

Orain SA presentó un expe
diente el pasado 28 de julio en 
el que alegaba razones de «fuer
za mayor», que fue denegado 
por la Dirección General de 
Trabajo a mediados de agosto 
por entender que el cierre del 
diario Egin -ordenado porel juez 
de la Audiencia Nacional 
Baltasar Garzón- respondía a 
una presunta acción delictiva. 

Tras el rechazo de ese pri
mer expediente la empresa 
Oraín SA presentó otro en el que 
alegaba causas técnicas y 
organizativas, que fue instrui
do por la Consejería de Traba
jo y Seguridad Social del País 
Vasco y aprobado ahora por 
Trabajo.

La autorización permite que 
los 131 trabajadores afectados 
perciban su correspondiente 
percepción por desempleo.
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Desde días antes del discurso de Chernomirdin, 
y con mayor sentido de urgencia después, la 
población se lanzó a gastar sus últimos rublos 
antes de que no sirvan para nada

El primer ministro en funciones habló ayer de un rísido "plan anticrisis"

Chernomirdin anunda a Rusia
La Duma aplaza 
hasta el lunes la 
segunda votación 
de investidura de 
Chernomirdin

una ''dictadura económica''
Asustada, empobrecida y 
caótica, Rusia fue informa- 
da ayer de que está abocada 
a una «dictadura económi
ca» y a una «disciplina de 
hierro» como vía dolorosa e 
inevitable para salir de la 
postración, la corrupción y 
la quiebra. El primer minis
tro en funciones, Víctor 
Chernomirdin, anunció un 
rígido «plan anticrisis».

Manuel VELASCO

Un "plan anticrisis" con dos 
ejes básicos: poner primero la 
casa en orden y dejar las cuen
tas a cero y establecer luego una 
paridad fija del rublo como es
cudo contra la devaluación.

La primera etapa duraría 
desde la puesta en marcha del 
plan hasta el próximo 31 de di
ciembre, y en la segunda, a par
tir del 1 de enero de 1999, «el 
país pasará a una dictadura eco
nómica», según dijo el candidato 
a primer ministro, cuya confir
mación está pendiente y en duda.

Pero ya desde días antes del 
discurso de Chernomirdin, y con 
mayor sentido de urgencia des
pués, la población se lanzó a 
gastar sus últimos rublos antes 
de que no sirvan para nada, des
pués de haber perdido dos ter
cios de su valor en sólo dos se
manas.

Ante el pánico desatado desde 
la devaluación del pasado 17 de 
agosto y con el país semipa- 
ralizado por huelgas de traba
jadores en demanda de sus sa
larios, el ministerio de Energía 
advirtió hoy de que 14 regiones 
afrontan una situación crítica de 
combustible.

El propio Chernomirdin ape
ló a la sensibilidad y sentido 
común de los legisladores, en
zarzados constantemente en 
luchas intestinas, y recordó que 
«dentro de dos semanas empe
zará a helar en Siberia».

«No es broma», afirmó, y 
añadió que en invierno «el trans
porte 'de suministros se parali
zará o ya está paralizado», y que 
«incluso en el próspero Moscú 
los consumidores están vacian
do las estanterías de las tiendas».

Otros altos funcionarios 
alertaron hoy, como lo han ve
nido haciendo esta semana, so
bre la posible escasez de alimen
tos en algunas regiones, aunque 
mostraron confianza en que «no 
habrá hambre».

El plan de Chernomirdin se

Víctor Chernomirdin, ayer, durante su discurso.

inspiró directamente, pero no en 
todo, en la llamada «variante 
argentina» del ex-ministro Do
mingo Cavallo, que liberó al país 
sudamericano de la hiperin
flación y el hundimiento del peso 
entre 1991-95.

Paternidad del plan

Aunque la paternidad del plan 
ruso la negaron Chernomirdin y 
el propio Cavallo, quien expli
có en una rueda de prensa la 
experiencia de su país después 
de trabajar intensamente en 
Moscú con los responsables del 
Gobierno, la similitudes son 
muchas.

También las diferencias, 
como destacó el ex-ministro 
argentino, presentado como una 
«leyenda» que logró un «mila
gro». "*

Cavallo, quien alegó desco
nocer el plan ruso porque «no 
he tomado parte en su redac
ción», puso énfasis en las dife
rencias, sobre todo en que los 
argentinos aceptaron «libremen
te» los sacrificios y el peso en 
vez del dólar como moneda.

El ex-ministro argentino negó 
que hubiera llegado a Moscú 
como asesor, sino únicamente 
para «compartir la experiencia» 
argentina, aunque reconoció que 
«he venido aquí a ayudar al 
pueblo y al Gobierno de Rusia».

Pero frente a los primeros 

aplausos y críticas al plan, el 
propio Chernomirdin declaró 
tras su discurso que «es un buen 
programa y puede llevarse a 
cabo, pero no resolverá todos los 
problemas acuciantes».

«La primera etapa eliminará 
todos los problemas financieros, 
y la segunda nos situará a todos 
bajo una disciplina de hierro, y 
no habrá privilegios para nadie», 
dijo.

Alexandr Shojin, del partido 
gubernamental Nuestra Casa es 
Rusia, dijo que la vinculación al 
dólar exigirá «grandes sumas», 
mientras el presidente del Ban
co Central, Serguéi Dubinin, y 
el ministro de Finanzas, Mijail 
Zadomov, informaron de que el 
país podría conseguirías inclu
so sin ayuda exterior.

Ahorros

Según Zadomov, hay «dece
nas de millones de dólares en 
manos de la población, y eso se 
puede usar», mientras el Banco 
Central calculó los ahorros «en 
el calcetín» en unos 30.000 
millones de dólares.

Al contrario de la experien
cia relatada por Cavallo sobre 
Argentina, donde el dólar fue 
desapareciendo poco apoco «sin 
medidas obligatorias», el plan 
ruso prohibirá la circulación de 
la moneda norteamericana.

Sin embargo, en algunos 
supermercados de Moscú, y ante

EFE 

la imposibilidad de cambiar de 
hora en hora las etiquetas con 
los precios por la devaluación 
constante, los dependientes 
exigían el pago en dólares para 
adquirir los últimos productos 
que todavía quedaban en los es
tantes.

Alexandr Livshits, ex-asesor 
del presidente Boris Yeltsin, 
dijo que el programa era «un 
paso atrás sobre lo que hemos 
logrado, pero francamente no 
veo ningún otro camino hoy por 
hoy».

Por el contrario, Andréi 
Nikoláyev, líder de la Unión 
para el Poder Popular y el Tra
bajo, lo censuró por «inacepta
ble y destructivo para el país».

«La esencia del programa de 
Chernomirdin vincula estrecha
mente el rublo al dólar, desata 
una caída de la paridad del rublo 
y un agudo descenso en los in
gresos y ahorros de la pobla
ción», dijo, y añadió que así 
«Rusia perderá su soberanía en 
política monetaria».

Nikolayev vaticinó un 35 por 
ciento de desempleo en poco 
tiempo y afirmó que con ese plan 
«Rusia se convertirá en donan
te de los países industrializados, 
un suministrador de materias 
primas y una vaca lechera».

Pero el ministro de Finanzas, 
Mijail Zadomov, replicóque «la 
dictadura económica no casti
gará a los pobres».

Sergio Imbert

Sobrecogidas por el 
meteórico deterioro de Rusia, las 
fuerzas políticas rusas acorda
ron ayer una tregua al aplazar 
hasta el próximo lunes una 
crucial votación sobre la ratifi
cación de Víctor Chernomirdin 
como primer ministro.

El aplazamiento fue pedido 
por el presidente Boris Yeltsin 
minutos antes del segundo de
bate de investidura en la Duma, 
la cámara baja del Parlamento, 
donde la oposición se proponía 
volver a rechazar a Chernomirdin 
como ya lo hizo el pasado lunes.

Enfrentados en una cruenta 
lucha por el poder, el Kremlin y 
la Duma aceptaron celebrar 
nuevas consultas como última 
oportunidad de evitar un choque 
frontal, pero ninguno cede en sus 
posiciones, lo que hace casi 
imposible la investidura de 
Chernomirdin.

Animado por el apoyo moral 
expresado a su candidato por el 
Senado, al que Chernomirdin ha 
presentado un programa 
anticrisis calificado de «dicta
dura económica», Yeltsin ofre
ció a la Duma preceder la vota
ción por una «mesa redonda» 
entre el Kremlin y ambas cáma
ras para llegar a un acuerdo.

Yeltsin propuso a la Duma 
volver a negociar un pacto polí
tico, ya rechazado por ambos, 
que apunta a una reforma cons
titucional por la que presidente 
cedería importantes poderes al 
Legislativo, ante todo en el con
trol del Ejecutivo, a cambio de 
que apruebe a Chernomirdin y 
le permita formar gobierno.

La Duma aceptó la propues
ta, pero los principales grupos 
de la oposición advirtieron de que 
las consultas sólo servirán para 
algo si Yeltsin acepta su demanda 
de revocar a Chernomirdin y 
presentar a otro candidato.

La oposición, tanto comunista 
como liberal, considera que 
Chernomirdin, que encabezó el 
gobierno ruso desde 1992 hasta 
marzo pasado, es junto a Yeltsin 
uno de los principales respon
sables de la actual crisis finan
ciera sin parangón en el país.

Pero Yeltsin frustró las espe
ranzas de la Duma, al declarar 
que no cambiará de candidato, 
y fuentes del Kremlin confirma
ron que volverá a presentar a 
Chernomirdin por tercera vez si 
las consultas no dan frutos y la 
cámara vuelve a rechazarlo el 
lunes.

Según la Constitución rusa, 
en caso de que la Duma rechace 
tres veces seguidas al candida
to a primer ministro presentado 
por el presidente, éste está 
facultado a disolver la cámara y 
nombrar por decreto al jefe del 
gobierno.

3Ó22
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El presidente de EEUU llamó la atención sobre los beneficios económicos de la pa'

Clinton celebra el renacimiento
económico de Irlanda

Delia MILLÁN

El presidente de Estados 
Unidos, Bill Clinton, celebró 
ayer , viernes, la nueva prospe
ridad de la República de Irlan
da y llamó la atención sobre los 
beneficios económicos que re
ciben quienes optan por la paz.

Clinton siempre ha manteni
do la tesis de que el desarrollo 
económico es la mejor manera 
de que la paz eche raíces en una 
tierra y la mejor garantía contra 
el resurgimiento de conflictos.

En Dublín, en el penúltimo 
día de una gira por el Ulster y la 
República de Irlanda, Clinton 
elogió a quienes «trabajan por 
la paz y traen prosperidad» a esta 
región, porque son un ejemplo 
para el mundo.

«Todos los pueblos divididos 
que, en todas las partes del 
mundo, buscan nuevas maneras 
de resolver viejos problemas se 
darán cuenta de que no tienen 
porqué estar eternamente en 
conflicto con quienes compar
ten su tierra... sólo porque son 
de una religión, una raza, una 
etnia o una tribu distinta».

El día anterior, Clinton ha
bía afirmado en Irlanda del Norte 
que a partir de ahora contestará 
a todos aquellos que le digan que 
no pueden resolver sus conflic
tos, como los judíos y los 
palestinos, el pueblo de Kosovo, 
o India y Pakistán, que se fijen 
en el ejemplo del UÍster.

«Los líderes y los pueblos de 
Irlanda-insistió hoy el presidente 
estadounidense- están ayudan
do al mundo a despertar de sus 
pesadillas».

En el Ulster, Clinton, que 
como millones de estadouniden
ses se precia de su sangre irlan
desa, reiteró que EEUU hará fluir 
las inversiones en Irlanda del 
Norte para que el pueblo vea 
pronto los beneficios de su com
promiso con la paz.

El principal discurso al pue
blo norirlandés lo pronunció

Bin Clinton, ayer, junto al primer ministro irlandés, Berti Ahern. EFE

Clinton desde un centro de con
venciones de Belfast que es un 
símbolo de renacimiento, pues 
fue construido en uno de los 
barrios más desfigurados por la 
violencia.

El apoyo de Estados Unidos, 
y en especial de su numerosa e 
influyente colonia irlandesa, es 
en gran parte responsable del 
«boom» económico que ha con
vertido a la República de Irlan
da en el «tigre celta de Europa», 
según dijo Clinton.

Actualmente, 470compañías 
estadounidenses operan en esta 
República, muchas de ellas en 
el sector informático.

Un portavoz de la Casa Blan
ca, P. J. Crowley, indicó a Efe 
que la experiencia irlandesa 
puede ser un ejemplo para la in
migración latinoamericana en 
EEUU.

Los hispanos de EEUU pue

den, como hicieron los 
inmigrantes celtas del siglo pa
sado, «aprovecharías oportuni
dades de educación que ofrece 
Estados Unidos y hacer benefi
ciarse de ello a sus países de 
origen», dijo el portavoz.

Clinton pronunció su discurso 
inmediatamente después de ha
ber firmado electrónicamente, 
junto con el primer ministro ir
landés, Bertie Ahern, un acuer
do de cooperación informática 
en una planta de construcción de 
computadoras, Gateway 2000, 
donde existe también un centro 
multilingüe de mercadotecnia 
informática.

El presidente estadouniden
se recordó que Irlanda fue en el 
pasado un país muy pobre por 
la escasez de recursos naturales, 
pero que tiene un gran futuro 
porque en el siglo XXI el valor 
que más se cotizará será «la 

inteligencia humana».
La informatización global, 

afirmó Clinton, está «democra
tizando» la economía porque lo 
que cuenta es la formación de la 
gente y las ideas.

En cuanto a Irlanda, el pre
sidente recalcó que se está con
virtiendo en el centro de teleco
municaciones para toda Europa 
y en el segundo país exportador 
de «software» después de EEUU, 
y Dublín, en la capital tecnoló
gica del continente.

Clinton aprovechó para pe
dir que no se impongan arance
les al comercio informático, en 
el que su país es líder.

El presidente de EEUU feli
citó a la República de Irlanda por 
el crecimiento del 7, 7 por cien
to que registró el año pasado, 
mientras la inflación se mante
nía en un 1,5 por ciento.

Los demócratas 
amenazan con 
revelarse contra 
Clinton por el 
caso Lewinsky

Emilio SÁNCHEZ

Liderados por Joseph 
Lieberman, amigo y aliado 
político de Clinton, los senado
res demócratas amenazan con 
rebelarse contra el presidente 
Bill Clinton por su «inmoral» e 
injustificada conducta en el caso 
Lewinsky.

Lieberman, respetado sena
dor por Connecticut, ha abier- 

j to la caja de los truenos demó- 
\ cratas con un duro y sentido 

discurso en el hemiciclo del 
Senado en el que mostró su tre
menda decepción por el com
portamiento de Clinton.

El viaje presidencial por 
Rusia e Irlanda no ha disipado 
lo más mínimo el enfado de los 
demócratas con Clinton, quien 
ayer tuvo, por primera vez, que 
decir que lo siente, que siente 
mucho lo que ha hecho y que 
no j)uede estar más de acuerdo 
con las críticas de Lieberman.

«Estoy de acuerdo con lo que 
(Lieberman) ha dicho... sólo 
puedo coincidir con cualquie
ra que quiera criticar algo que 
yo mismo considero indefendi
ble», dijo Clinton. «Ya he di
cho -añadió- que he cometido 
un grave error, que es indefen- 

'*dible y que lo siento, lo siento 
mucho».

El viaje entusiasta de Clinton 
por Irlanda apenas ha tenido 
reflejo en EEUU, y los corres
ponsales norteamericanos ante 
la Casa Blanca volvieron ayer 
en Dublín a avasallar al porta
voz presidencial, Mike 
McCurry,con preguntas de todo 
tipo sobre el caso Lewinsky.«Ha 
dicho que lo siente porque real
mente es así», dijo McCurry, 
quien ya no sabe cómo echar 
balones fuera ante las pregun
tas de los periodistas.

A su llegada el sábado a 
Washington, a Clinton le espe
ra pues un clima más enrareci
do que el que dejó la semana 
pasada.La razón no es otra que 
el discurso de Lieberman y la 
clara posición en contra del pre
sidente de otros demócratas 
considerados cercanos a 
Clinton.

iihoraímena

El Tercer Mundo 
está desapareciendo

Porque su futuro ya está cambiando. 

Porque están aprovechando sus 

propios recursos. Porque, trabajando 

juntos, estamos contribuyendo para 

que dejen de ser el Tercer Mundo.

Desde 1981

Sembrando Futuro

ESQUELAS EN
LaTríbuna

de •C'iu<tód'T^C:al

Las esquelas mortuorias 

pueden ser recibidas en 

nuestras oficinas de C/ 

Juan 11, 7 - 1°, hasta las 

diez de la noche, o 

llamando ai teléfono 

926 21 5301
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La mayoría de las fuerzas critican el principio de acuerdo con Milosevic

Rugova tiene difícil convencer a los 
albaneses de la autonomía interina

Llukman SHEMBERIA

El líder albano-kosovar 
Ibrahim Rugova tiene grandes 
dificultades para convencer a los 
albaneses de Kosovo, y no sólo 
a la guerrilla independentista, 
de que acepten una autonomía 
provisional para la provincia.

Hasta el vicepresidente de la 
Liga Democrática Kosovar 
(LDK), partido de Rugova, ha 
criticado el principio de acuer
do con el presidente yugoslavo, 
Slobodan Milosevic, para nego
ciar un estatuto provisional para 
Kosovo.

«Firmar un acuerdo de esa 
naturaleza sería un suicidio», 
dijo el vicepresidente de la LDK, 
Mehmet Hajirizi.

Agregó que cualquier tipo de 
pacto para la provincia kosovar 
debe ser fruto del «consenso de 
todos los factores relevantes en 
Kosovo», y ofrecido al pueblo 
para que «decida sobre él», in
formó ayer el diario indepen
dentista «Koha Ditore».

Rugova ha fracasado en sus 

intentos de atraerse al proceso 
negociador a los otros «factores 
relevantes», representantes de la 
línea dura y de la guerrilla del 
Ejército de Liberación de 
Kosovo (UCK).

Rechazo al acuerdo

El portavoz del UCK, Jakup 
Krasniqi, rechazó el jueves el 
principio de acuerdo autonómico 
y afirmó que la guerrilla «no se 
moverá ni un milímetro» de su 
objetivo independentista.

«Los albaneses no aceptarán 
la idea de Milosevic, pues echaría 
por tierra todo lo que se ha lo
grado hasta ahora y continuaría 
nuestra agonía», declaró Rifat 
Bljaku, «número dos» del Par
tido Parlamentario, la fuerza más 
afin a la guerrilla (su presiden
te, Adem Demaci, abandonó el 
cargo para ponerse al frente del 
UCK).

«No sé hasta qué punto los 
sujetos políticos kosovares acep
tarán ese acuerdo, pero puedo 
imaginar que los que tomaron las

Slobodan Milosevic. efe

armas para defender a sus fami
lias y su pueblo no lo aceptarán, 
porque están determinados a 
lograr la independencia», dijo a 
EFE Rexhep Qosja, disidente de

la LDK.
Según Qosja, el estatuto in

terino es peligroso para los 
albaneses, porque su periodo de 
vigencia (de tres a cinco años) 
puede «debilitar» su posición 
cuando llegue el momento de 
negociar la solución definitiva.

Rugova y el jefe de su equipo 
negociador y colaborador cerca
no, Fehmi Agani, intentaron hoy 
calmar los ánimos albaneses 
contra el estatuto provisional al 
precisar que se trata sólo de un 
«preacuerdo» y que en ningún 
caso aceptarán un autogobierno 
que deje a Kosovo bajo adminis
tración serbia.

«La mejor solución es un 
Kosovo independiente y un pro
tectorado internacional en una 
fase transitoria», reiteró Rugova 
en su habitual rueda de prensa 
de los viernes.

Rugova no quiso entrar en 
detalles sobre el acuerdo en cier
nes ni sobre las reticencias del 
UCK, a las que se refirió contes
tando simplemente que él es el 
«presidente de todo el pueblo de 
Kosovo».

Los rebeldes del 
Congo, de acuerdo 
en negociar para 
resolver el 
conflicto armado

Virginie GÓMEZ

Los rebeldes de la Repúbli
ca Democrática del Congo 
(RDC) se mostraron ayer, vier
nes, de acuerdo con la convoca
toria de negociaciones para re
solver pacificamente el conflicto 
armado que les enfrenta al pre
sidente Laurent Kabila.

Los insurrectos expresaron no 
obstante ciertas reservas sobre 
el hecho de que el diálogo vaya 
a realizarse en Zimbabue, país 
aliado al presidente congoleño 
y cuya posible mediación recha
zaron tajantemente.

El líder de la rama política 
de la sublevación, Ernest Wamba 
Dia Wamba, reconoció que los 
insurgentes no fueron invitados 
a la reunión de paz del próximo 
lunes en las Cataratas Victoria, 
en el oeste de Zimbabue, pero 
dio a entender que ese no era el 
problema.

En la conferencia participa
rán en principio el resto de las 
partes implicadas en el conflic
to, incluidas Uganda y Ruanda, 
países que apoyan a los rebel
des y en los que estos ya han de
legado en otras ocasiones la 
defensa de sus puntos de vista.

SALIDAS DEL 4 AL 25 DE SEPTIEMBRE...T0D0S LOS VIERNES
VUELOS

MAORID-TENERIFE: 3.4.00
TENERIFE-MADRID: 3.6.30

AIMADRID-SANTO^DO^MINGO: 11.50 

Isanto oominqomadrid: le.io

UNICA SAUDA 13 DE SEPTIEMBRE
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CUBA VUELOS
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VUELOS DE LA COMPAÑIA AIR EUROPA DESDE MADRID
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TRASLADOS AEROPUERTO/HOTEL/AEROPUERTO EN DESTINO 

SEGURO TURISTICO 
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ALBACETE ALMANSA CIUDAD REAL MANZANARES CUENCA
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Tel. 967 51 04 80 Tel. 967 34 33 00 Tel. 926 21 26 24 Tel. 926 62 07 76 Tel. 969 22 94 65
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LA FORMA MAS INTELIGENTE DE VIAJAR
^^léfono de Información 
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300 600 
^’lqSlBS^vtfww.halcon-viajes.es



UCAMAN planteó que «la debilidad y 
desorganización del sector en la región y el 
carácter especulativo del producto han 
causado la pérdida coyuntural de 
rentabilidad sufrida por los productores»

c;
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jum
Pretenden prestigiar el melón de La Mancha en el mercado interior y exterior

La Consejería de Agricultura y Medio Ambiente de la Junta 
de Castilla-La Mancha y la Unión de Cooperativas de 
Cas tilla-La Mancha (UCAMAN) acordaron ayer el diseño 
de un proyecto «para potenciar y dar prestigio al melón de 
la región», según un comunicado de UCAMAN.

Junta y UCAMAN aoierdan un 
proyecto para potenciar el melón

Efeagro

Los directores generales de 
Producción Agraria y de Alimen
tación y Cooperativas, Javier 
García Martín y Francisco 
Mombiela, respectivamente, y 
el delegado de Agricultura de 
Ciudad Real, Esteban Esquinal, 
se reunieron en Tomelloso con 
representantes de las coopera
tivas de melón.

Ambas partes decidieron uti
lizar los mecanismos estableci
dos en la Organización Común 
de Mercados (OCM) de Frutas 
y Hortalizas, como la consoli
dación de las Organizaciones de 
Productores, «para evitar situa
ciones similares a las de esta 
campaña, como el hundimiento 
de los precios en origen», seña
la la Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La Mancha.

Junta y cooperativas acorda
ron emplear las líneas de ayu
das que regula la Orden autonó

De Miguel: la salida de España de las 
regiones Objetivo 1 sería una buena señal

Efeagro

El secretario de Estado de 
Asuntos Exteriores y para la 
Unión Europea (UE), Ramón de 
Miguel, afirmó ayer que la sali
da de regiones españolas del 
«Objetivo 1» sería una «buena 
señal» que indicaría que la po
lítica de cohesión económica y 
social comunitaria está funcio
nando.

De Miguel, que inauguró 
junto al portavoz del Grupo 
Popular Europeo, Gerardo Ga
leote, el primer seminario sobre 
Fondos Estructurales organizado 
por la Fundación de Estudios 
Europeos del PP, advirtió sin 
embargo de que esta salida no 
se produciría de manera «abnip- 
ta^^-

En este sentido, explicó que 
gracias al principio de la salida 
progresiva «se mantendrán los 
mecanismos del «objetivo 1» en 

mica de Modernización del 
Melón, así como el diseño de un 
proyecto empresarial que pres
tigie el melón originario de La 
Mancha en el mercado interior 
y exterior.

Lucha contra el comercio 
ilegal del melón

UCAMAN pretende, además, 
«recoger el apoyo de las admi
nistraciones competentes en la 
lucha contra aquellos agentes 
inmersos en el comercio ilegal 
del melón que, con sus prácti
cas, escapan al control fiscal».

En la reunión UCAMAN 
planteó que «la debilidad y des
organización del conjunto del 
sector en Castilla-La Mancha y 
el carácter especulativo del pro
ducto son causas fundamentales 
de la pérdida coyuntural de ren
tabilidad que han sufrido los 
productores», según indican las 
cooperativas.

degresión durante una serie de 
años para que no haya ninguna 
situación de ruptura brusca en 
la financiación».

Agregó que el hecho de que 
comunidades españolas pierdan 
su condición de regiones de 
«objetivo 1» sería además una 
señal de que la «política que está 
realizando el Gobierno en el País 
está trayendo cada día más pros
peridad a nuestras regiones».

«El objetivo último de este 
Gobierno es que no quede en el 
futuro una sola región de Espa
ña que esté en el objetivo 1 », dijo 
De Miguel, quien destacó «la 
posición firme» del Gobierno 
español en el mantenimiento de 
los fondos de cohesión en la 
Unión.

De Miguel señaló que Espa
ña y sus regiones deben conti
nuar como beneficiarios de esas 
ayudas al desarrollo mientras que 
no superen el 90 y el 75 por ciento

Las administraciones pretenden potenciar y prestigiar el melón.

de la renta media comunitaria, 
respectivamente.

Destacó, por otra parte, el 
espíritu de solidaridad de Espa
ña con los países de la UE y con 
los candidatos del Este, pero 
insistió en que el principio de 
cohesión interna se debe man
tener.

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Popular Europeo, Gerardo 
Galeote, insistió en la importan
cia de los próximos meses para 
afrontar la reforma de fondos 
estructurales y de la PAC.

Galeote se mostró convenci
do de que la ampliación de la 
Unión no se hará a costa de los 
fondos de cohesión y expresó la 
voluntad de acuerdo del PP con 
el PSOE para «defender los in
tereses de España en la UE» en 
la negociación de la Agenda 
2000.

El consejero de Economía de 
Cantabria, Rafael Gutiérrez, 

quien asistió al seminario, decla
ró a Efe que aún no son defini
tivos los datos para conocer si 
la región supera el 75 por ciento 
de la renta media europea, que 
supondría su exclusión del «ob
jetivo 1».

Sin embargo. Cantabria «es 
una región de objetivo 1 por su 
situación de infraestructuras 
básicas», independientemente de 
su PIB, señaló el consejero.

Gutiérrez recordó que su 
comunidad trabaja en el Plan de 
Desarrollo Regional para el pe
riodo 2000-2006 en colaboración 
con el Gobierno central, bajo el 
supuesto de continuar como re
gión del «objetivo 1».

En este sentido, señaló que el 
primer cálculo de cantidades del 
Programa Operativo Regional ha 
cuantificado el coste de la inver
sión total para la cual solicitan 
ayudas en 840.000 millones de 
pesetas para los siete años.

De Palacio y Arenas 
participarán en 
Montilla en la 
Fiesta de la 
Vendimia

Efeagro

Los ministros de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Are
nas, y de Agricultura, Pesca y 
Alimentación, Loyola de Pala
cio, participarán mañana en los 
actos centrales de la Fiesta de 
la Vendimia de Montilla, señaló 
la Subdelegación del Gobier
no en Córdoba.

De Palacio será nombrada 
capataz de honor de la vendi
mia de la zona de Montilla- 
Moriles, distinción que recibi
rá de manos de Arenas, que ha 
desempeñado esta dignidad 
durante el último año y que a 
su vez la recibió de la conseje
ra de Cultura de la Junta de 
Andalucía, Carmen Calvo.

La bodega de la Casa del Inca 
Garcilaso será el lugar donde 
el titular de Trabajo leerá un 
ripio en la que dará a conocer 
a la de Agricultura sus obliga
ciones al aceptar ser la capataz 
de honor de 43 Fiesta de la 
Vendimia. Tras esta lectura, 
Loyola de Palacio recibirá el 
título, otorgado por la Cofra
día de la Virgen de las Viñas, y 
los atributos por parte del con
sejo regulador de la denomina
ción de origen, que consisten 
en una venencia y un catavinos 
de plata.

La crisis rusa daña 
la exportación 
hortofrutícola, que 
había subido un 
163% desde el 95

Efeagro

La Federación de Producto
res y Exportadores de Frutas y 
Hortalizas (FEPEX) afirmó 
ayer, en una nota de prensa, que 
la crisis económica de Rusia 
perjudicará a las exportaciones 
españolas de frutas y hortali
zas a ese país, que en los últi
mos tres años aumentaron un 
163 por ciento su valor.

El volumen de productos 
hortofrutícolas españoles ven
didos a Rusia subió un 157 por 
ciento, al pasar de 9.656 tone
ladas en 1995 a 24.830 tonela
das en 1997, y en valor, las 
exportaciones incrementaron de 
700 a 1.842 millones de pese
tas, según datos de la Dirección 
General de Aduanas, elabora-i 
dos por FEPEX.

Estas estadísticas correspon-j 
den sólo a la producción comer-| 
cializada desde España, ya que j 
existe un volumen muy supe-1 
rior de reexpediciones efectua-I 
das desde Holanda y Alemania.1
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Los comicios alemanes del día 27, «han paralizado la Agenda 2000»

Los Quince seguirán la negociación 
pendientes de Alemania

Efeagro

Los gobiernos de la Unión 
Europea (UE) reanudarán la 
semana que viene las negocia
ciones sobre las reformas inter
nas de la UE, aunque sin espe
ranzas de poder avanzar hasta 
que se celebren las elecciones 
generales en Alemania.

Los comicios alemanes del 
día 27, que podrían dar la victo
ria a los socialdemócratas des
pués de 16 años de gobiernos 
democristianos, «han paraliza
do la Agenda 2000», aseguran 
diplomáticos en Bruselas.

Alemania, motor político y 
económico de la UE y primer 
contribuyente al presupuesto 
comunitario, no mostrará ningu
na disposición al compromiso en 
este complejo paquete de refor
mas mientras no se despeje la 
incógnita electoral, según todos 
los observadores. La Agenda 
2000 es, ante todo, una negocia
ción sobre el reparto del dinero 
que la UE dedica a financiar las 
políticas comunes, y muy espe
cialmente la agrícola y la regio
nal. Una brecha profunda entre 
los principales contribuyentes 

netos, como Alemania, Holan
da, Suecia y Austria, y los be
neficiarios de las ayudas euro
peas, encabezados por España, 
ha hecho imposible hasta ahora 
cualquier progreso en la nego
ciación del marco presupuesta
rio para el período 2000-2006.

A pesar de todo, la actual 
presidencia austriaca de la UE 
se ha comprometido a realizar 
«considerables progresos» en los 
elementos clave de la Agenda 
(presupuesto, reforma agrícola, 
reforma de los fondos estructu
rales y ampliación al Este) para 
facilitar un acuerdo entre los 
Quince en marzo de 1999, como 
muy tarde (bajo presidencia ale
mana).

Expertos y diplomáticos re
anudarán la próxima semana, en 
Bruselas, tras la pausa del vera
no, los trabajos sobre los distintos 
capítulos del paquete.

El lunes, el Comité Especial 
de Agricultura retomará las dis
cusiones sobre la reforma de la 
Política Agrícola Común (PAC) 
a partir de un cuestionario de la 
presidencia referido a los gran
des cultivos, productos lácteos, 
carne de vacuno, desarrollo ru
ral y propuestas horizontales.

Las elecciones alemanas han paralizado la "Agenda 2000".

El miércoles, negociadores de 
los quince gobiernos agrupados 
bajo el nombre de «amigos de 
la presidencia», examinarán el 
marco financiero y las ayudas 
para la adhesión de los países de 
Europa central y oriental.

Al día siguiente, la Agenda 
2000 volverá a la mesa de los 
representantes permanentes ante 

la UE. Hasta el 6 de octubre no 
se espera un primer balance de 
la presidencia austriaca sobre los 
progresos realizados en todos 
estos grupos de negociación. 
También en octubre la Comisión 
Europea presentará el prometi
do informe sobre el funciona
miento del sistema de recursos 
propios de la UE.

Murcia y La 
Rioja asumen la 
gestión del Fondo 
Español de 
Garantía Agraria

Efeagro

El Consejo de Ministros 
aprobó en su reunión de ayer dos 
reales decretos de traspaso a las 
comunidades autónomas de 
Murcia y de La Rioja de los 
medios adscritos a la gestión 
encomendada en materia de 
agricultura. Fondo Español de 
Garantía Agraria (FEGA).

Según la referencia del Con
sejo de Ministros, el coste efec
tivo de estos traspasos ascien
de, en el caso de la Región de 
Murcia, a 141.619.043 pesetas, 
afecta a un total de 33 perso
nas.

Gestión de varios 
inmuebles

Este traspaso de la gestión 
encomendada en materia de 
agricultura. Fondo Español de 
Garantía Agraria a la Región de 
Murcia incluye, además, la 
gestión de seis inmuebles dis
tribuidos por la comunidad.

En el caso de La Rioja, el 
coste efectivo del traspaso, que 
incluye también la cesión de 
nueve silos que no forman par
te de la red básica en La Rioja 
y otros cuatro que sí forman 
parte de dicha red, asciende a 
138.858.077 pesetas y afecta a 
un total de 15 personas.

ASAJA pide al Ministerio que amplíe hasta octubre el 
plazo para solicitar el abandono de la producción láctea

Efeagro

ASAJA ha solicitado al Mi
nisterio de Agricultura que am
plíe hasta finales de octubre el 
plazo para que los ganaderos 
puedan acogerse al Plan de aban
dono definitivo de la producción 
láctea, que está previsto que fi
nalice el próximo 11 de septiem
bre. En un comunicado, ASAJA 
señala que con esta ampliación 

«los productores podrán conocer 
con antelación a la solicitud del 
abandono las condiciones del 
cese, que sólo se concederá a los 
ganaderos que se les aprobó la 
petición de abandonar».

Indica que el Plan de aban
dono, que se incluye dentro del 
Real Decreto de Modernización 
y Mejora de la competitividad del 
sector lácteo, tiene como finali
dad liberar cuotas de los gana

deros que van a cesar en su ac
tividad y crear un fondo nacio
nal que se ofertará a los ganade
ros interesados a un precio un 50 
por ciento más barato que en el 
mercado. AS AJA considera que 
«es prioritario que los ganade
ros encuentren atractivo el plan 
de abandono y el cese anticipa
do, yaque según el grado de aco
gida que tengan estas medidas 
tendrá más o menos éxito el fondo 

nacional de cuotas».
Confirma, al mismo tiempo, 

que todavía no se ha publicado 
en el Boletín Oficial del Estado 
(BOE) la posibilidad de adelan
tar a los 55 años la edad para 
acogerse al cese anticipado.

Esta organización agraria 
valora la forma de pago recogi
da en el nuevo Plan, porque los 
ganaderos cobrarán al contado y 
en un sólo plazo la cuantía de la

indemnización, mientras que en 
los anteriores planes los produc
tores percibían las indemniza
ciones en pagos de 5 ó 7 anua
lidades. El importe que recibi
rán los ganaderos por abandonar 
definitivamente la producción 
oscila entre las 50 pesetas por kilo 
de cuota para aquellos que pro
duzcan más de 25.000 kilos y las 
60 pesetas para los de menos de 
25.000 kilos, añade.

Don FERNANDO VILLENA TORRES
Falleció en Tomelloso (Ciudad Real), ayer, día 4 de septiembre de 1998, 

a los 82 años de edad en accidente de tráfico 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.P.

Su esposa, Encarnación Cañas Salinas; hijos, Fernando, Encarnación y María Paz; hijos políti
cos, Santa Ruiz, Francisco Sánchez y Bautista Sampedro; nietos, Fernando, José Manuel, Mar

ta María, Francisco Javier, Luis Fernando, Cristina, Encarnación y demás familia

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y comunican que el funeral por su eterno descanso tendrá lugar HOY sábado, día 5, a las SEIS de la tarde, en la 

Iglesia de San Pedro de Tomelloso



Sábado, 5 de septiembre de J998 41Arenas confió en que esta medida 
permita pasar de los 15.000 contratos de 
sustitución anuales por maternidad que 
se realizan ahora a 40.000 ECONOffi

El Consejo de Ministros aprobó ayer la exención de la cuota de la Seguridad Social

La sustitución por maternidad 
costará 10.000 millones al INEM

El Instituto Nacional de 
Empleo (INEM) deberá abo
nar a la Seguridad Social 
unos 10.000 millones de pe
setas por las cuotas de los 
contratos de sustitución por 
maternidad de las que que
darán exentos los empresa
rios, aseguró ayer, viernes, 
el ministro de trabajo, Ja
vier Arenas.

Efe-Madrid

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer un Real Decreto- 
Ley por el que los contratos de 
sustitución por maternidad, 
adopción o acogimiento estarán 
exentos de cotizar a la Seguri
dad Social.

El ministro Arenas confió en 
que esta medida impulse la con
tratación, de forma que se pue
da pasar de los 15.000 contra
tos de sustitución anuales por 
maternidad que se realizan ahora 
a los 40.000.

Ese dinamismo en la contra
tación, con el consiguiente au
mento de ingresos para Hacien
da, permitirá reducir el coste 
efectivo de esta norma a 1.700 
millones de pesetas, según las 
cifras que aportó Arenas en rueda 
de prensa posterior al Consejo.

Arenas señaló que no se tra
ta de una medida aislada, sino 
que forma parte de un conjunto 
destinado a avanzar en la igual
dad de oportunidades y del plan 
de empleo y que se desarrollará 
en los próximos meses.

El ministro indicó que esta 
nueva medida pretende incen-

Las Bolsas giran hacia las perdidas 
por la evolución de Wall Street

Efe-Madrid

La indefinida apertura de 
Nueva York que finalmente optó 
por los descensos marcó el cam- 
'bio de tendencia de las bolsas 
españolas, dominadas por una 
alta volatilidad debido a los 
acontecimientos del exterior, 
hasta cerrar la sesión con des
censos pese a que cotizaron al 
alza durante casi toda el día.

Así, el índice general de la 
Bolsa de Madrid perdió 2,09

1

Javier Arenas y José Piqué tras el Consejo de Ministros, ayer. EFE

tivar el empleo estable de las 
mujeres y contribuirá también 
a reducir las cifras de parados, 
porque será este colectivo el que 
se acoja a la contratación de 
sustitución por bajas materna
les.

Para el ministro, la elimi
nación de la doble cotización por 
parte de los empresarios también 
servirá para «ampliar» la liber
tad de las mujeres a la hora de 
decidir cuándo quieren tener 
hijos, ya que aumenta su grado 
de protección social.

puntos, un 0,28 por ciento, has
ta los 740,02 puntos; mientras 
que el Ibex-35 cayó 43,10 pun
tos, un 0,51 por ciento, para 
colocarse en 8.337,30 puntos.

Las ganancias que domina
ron la sesión hasta después de 
la apertura de Nueva York se 
registraron en sintonía con las 
demás plazas europas, que ayer 
cerraron al alza al divisar un po
sible acuerdo en Rusia para la 
constitución de Gobiérno.

Así, las mayores ganancias

Arenas alabó el «respaldo 
básico» de las organizaciones 
sindicales y empresariales a esta 
decisión del Gobierno, que es 
«un claro ejemplo» de su volun
tad de impulsar el diálogo so
cial para subsanar los problemas 
que aún existen relativos al 
empleo.

Finalmente destacó que con 
la exención de los contratos de 
interinidad ai cien por cien des
aparece uno de los grandes obs
táculos que aducían los empre
sarios para sustituir a las traba

en Europa fueron para la Bolsa 
de París, que ganó un 1,21 por 
ciento; seguida de Londres, con 
una ganancia del 0,94 por cien
to; y de Fráncfrot, del 0,17 por 
ciento.En Moscú, el mercado de 
valores también cerró al alza.

Algunas dudas sobre el futuro 
de Rusia se podría ' despejar la 
próxima semana, ya que se ha 
retrasado hasta el lynes la vota
ción para el nombramiento del 
primer ministro al tiempo que 
el candidato Victor Cherno- 

jadoras con bajas por materni
dad.

Piden que la baja sea 
obligatoria

El sindicato CCOO y la coa
lición IU coincidieron ayer en 
pedir al Gobierno que la susti
tución de trabajadoras en situa
ción de baja por maternidad sea 
obligatoria por parte de las em
presas, dado que -según datos 
oficiales- sólo se cubren un 8 por 
ciento de ese tipo de bajas.

mirdin presentó su plan econó
mico.

En la bolsa española, los gran
des bancos y Telefónica fueron 
los valores que encabezaron los 
descensos del mercado, afecta
do por todo cuanto ocurre en el 
exterior, concretamente en Ru
sia y Latinoamérica.

Por sectores, las mayores 
pérdidas fueron para los bancos, 
que bajaron un 3,13 por ciento, 
una caída provocada, entre otros, 
por el Santander y el BBV.

Arenas anuncia 
una rebaja del 
paro en el pasado 
mes de agosto

Efe-Madrid

El ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, anunció ayer un 
descenso del paro en agosto pa
sado, aunque evitó cuantificar 
la cifra, al tiempo que confió en 
que la crisis que viven en las 
últimas semanas los mercados 
financieros no producirá un 
descenso en el ritmo de crea
ción de empleo.

Esa reducción del paro en 
agosto es -a juicio de Arenas, 
quien compareció en la rueda 
de prensa tras el Consejo de 
Ministros- «muy positiva» y se 
debió sobre todo al dinamismo 
del sector servicios en la época 
estival.

En agosto del año pasado, el 
paro registrado en las oficinas 
del INEM bajó en 20.226 per
sonas y el número total de 
desempleados se situó en 1,98 
millones.

Arenas explicó además que 
se está agotando el proceso de 
conversión de los contratos tem
porales en fijos al amparo de la 
reforma laboral de 1996, desde 
la que se han creado -recordó- 
unos 900.000 puestos de traba
jo estables.

En relación con los efectos 
de la crisis financiera, se mos
tró convencido de que no reper
cutirá en la creación de empleo 
ni en el conjunto de las previ
siones macroeconómicas para 
1999 avanzadas ya por el Go
bierno.

El modelo de 
interconexión 
europeo impide la 
tarifa plana en 
Internet

Efe-Madrid

El modelo de interconexión 
entre operadores telefónicos que 
existe en Europa impide el es
tablecimiento de la tarifa pla
na (precio fijo independiente del 
tiempo de consumo) que exigen 
los usuarios de Internet en huel
ga, afirmaron ayer directivos 
de Telefónica en rueda de pren
sa.

El consejero delegado de , 
Telefónica de España, Luis ; 
Martín Bustamante, y el conse
jero-director general de Tele
fónica, Guillermo Fernández 
Vidal, explicaron ayer que la ta
rifa plana existente en Estados 
Unidos no se puede aplicar en 
Europa, ya que aquí cada ope
rador paga por cada minuto de i 
uso de la línea.:

Sí sería posible, indicaron, 
aplicar otro tipo de tarifas en 
función de número de horas de , 
uso, horarios, etc.¡
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La apertura bajista del 
Dow Jones contagió 
los mercados nacionales

La indefinida apertura de Nueva York que finalmente optó 
por los descensos marcó el cambio de tendencia de las bolsas 
españolas, dominadas por una alta volatilidad debido a los acon
tecimientos del exteiior, hasta cerrar la sesión con descensos pese 
a que cotizaron al alza durante casi toda el día.

Así, el Ibex-35 cayó43’ 10 puntos, un 0’5 1 por ciento, para 
colocarse en 8.337’30 puntos: mientras que el Indice General de 
la Bolsa de Madrid perdió 2’09 puntos, un 0’28 por ciento, hasta 
los 740’02 puntos.

Algunas dudas sobre el futuro de Rusia se podrían despe
jar la próxima semana, ya que se ha retrasado hasta el lunes la 
votación para el nombramiento del primer ministro al tiempo que 
el candidato Victor Chernomirdin presentó su plan económico.

En la bolsa española, los grandes bancos y Telefónica 
fueron los valores que encabezaron los descensos del mercado, 
afectado por todo cuanto ocurre en el exterior, concretamente en 
Rusia y Latinoamérica.

En las demás bolsas españolas se combinaron alzas y 
bajas, en el caso de Barcelona cedió un 0’50 por ciento hasta 
ólz’SO puntos; Bilbao perdió un 0’24 por ciento y se colocó en 
1.144’43 puntos; y Valencia, con una subida del 0 06 por ciento, 
cerró en 606’10 puntos.

El bono a diez años, cupón 6 por ciento - que se toma como 
referencia del mercado español- se cotizaba al cierre de la sesión 
a un precio del 110’27 por ciento, frente al 110’10 por ciento de 
la víspera

S.D.Fl.
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MERCADO CONTINUO

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
____________________________________________________________________Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

NOMINAL ANTER. UITIM. DIF.% VOLUM. NOMINA!. ANTER. UITIM. DIF.% VOI.UM. NOMINAI, ANTER. ui;i’iM. DIF.% VOI,UM.

■bancos
Mapfre Vida 250 5.850 5.640 -3,59 17.514 Acerínox S.A. 160 2.900 2.870 -1,03 260.399
Picking Pack 25 77 76 -1,30 1.529.439 Amper 300 2.790 2.795 0,18 43.264

Argentaría 125 2.730 2.800 2,56 1.249.875 Pryca 100 3.200 3.170 -0,94 171.744 Asturiana del Zinc 525 1.375 1.415 2,91 11I.097
Banco Andalucía 125 7.240 7.240 — 137 Superdiplo, S.A. 100 3.750 3.790 1,07 39.761 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.700 4.715 0,32 3.083
Banco Atlántico 1.000 6.000 6.000 — 200 Española del Zinc 500 934 909 -2,68 3.795■CONSTRUCCIONBanco Bilbao-Vizcaya 90 1.960 1.870 -4,59 8.727.034 Global Steel 400 391 397 1,53 63.306

ACS 250 4.355 4.300 -1,26 149.990Banco Guipuzcoano 500 7.550 7.590 0,53 2.530 Indus. del Besós 200 640 642 0,31 1.400
Agromán 100 1.160 1.190 2,59 30.241Banco Herrero 500 10.640 12.230 14,94 221 Metal.Duro Felguera 500 1.340 1.335 -0,37 25.469

Banco Pastor 500 7.660 7.500 -2,09 18.257 Bami S.A. 310 696 700 0,57 25.203 Nicolás Correa 200 2.430 2.290 -5,76 22.531
Banco Popular 125 10.000 9.800 -2,00 275.291 Cementos Portland 250 4.840 4.700 -2,89 67.929 Nueva Montaña 500 146 145 -0,68 49.398
Banco Santander 115 2.760 2.610 -5,43 5.859.131 Construcciones Lain 100 341 340 -0,29 247.426 Tubacex 85 345 0,29 381.175
Banco Simeón 1.000 6.590 Cristalería Españ. 1.000 10.600 10.920 3,02 9.235

344_—
Zardoya Otis 160 3.950 3.980 0,76 16.699Banco Vasconia 50 2.270 2.300 1,32 2.421 Dragados 500 3.605 3.630 0,69 124.671

Banco Zaragozano 500 4.655 4.600 -1,18 3.442 Filo 100 430 425 -1,16 6.761 ■AUTOMOVIL
Banco de Castilla 100 4.440 4.450 0,23 4.371 Financiera y Minera 500 2.975 2.980 0,17 5.520 Citroen Hispania 1.000 19:340 — — __
Banco de Galicia 50 3.330 3.290 -1,20 333 Fomen. Cons. Contr. 250 6.600 6.550 -0,76 181.753 Tudor 500 1.855 1.810 -2,43 1.679
Banco de Valencia 500 4.385 4.390 0,11 99.359 Grupo Acciona 1.000 33.000 33.000 — 23.446 Volkswagen 50 10.950 10.980 0,27 539
Banesto 400 1.835 1.795 -2,18 200.167 Hisalba 1.000 1.770 1.700 -3,95 750
Bankinter 250 4.520 4.520 — 178.339 Huarte 500 725 740 2,07 202.356 ■tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 125 3.100 2.975 -4,03 1.700 Inmob. Zabálburu 250 1.570 1.590 1,27 32.884 Autopistas 500 2.220 2.215 -0,23 1.044.521
B.Central Hispano 84 1.450 1.395 -3,79 5.106.076 I.Urbis 500 1.690 1.750 3,55 41.861 Autopistas Mare Nos. 970 3.110 3.180 2,25 280.935
Commerzbank 5 5.250 — — — Lafarge Coppee 25 11.980 10.190 -14.94 720 Estación. Subter. 500 4.400 4.400 — 200
■ELECTRICAS Metrovacesa

Obrascón
250
100

3.485
1.320

3.565
1.370

2,30
3,79

250.131
152.096

Europistas 
Iberpistas 
Radiotrónica

874
250

1.120
3.615

1.105
3.705

-1,34
2,49

110.639
2.000Aguas de Barcelona 500 6.970 7.090 41.9241,72

Porti. Valderrívas 500 15.590 15.490 -0,64 4.257 500 8.780 8.700 -0,91 32.493Cantábrico 1.000 6.490 6.500 0,15- 39.723 Prima Inmobiliaria 1.000 969 987 1,86 66.219 Telefónica 500 5.690 5.620 -1,23 4.699.329Eléc. R. Zaragoza 500 6.450 6.400 -0,78 2.545 Sotogrande S.A. 100 415 416 0.24 11.445Endesa 500 3.065 3.145 2,61 3.497.776
Uniland 1.000 10.800 11.300 4.63 768 ■otros S F. R VTO 1o S

Enher 1.000 3.075 3.065 -0,33 2.382
Uralita S.A, 400 1.465 1.455 -0,68 252.085 Abengoa 167 3.500 3.680 5,14 25.087

E. de Viesgo 1.250 5.400 5.500 1,85 500
Valenciana Cementos 200 3.355 3.290 -1,94 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.400 17.450 0,29 31.713

Fecsa 1.000 1.420 1.430 0,70 241.194 7.529
Vallehermoso 165 1.490 Dogi 100 2.280 2.240 -1,75 6.742

Gas Natural SDG 500 9.350 9.810 1.440 3,47 335.9224,92 240.038
Vidrala 170 1.555 Grupo Anaya 500 6.030 6.200 2,82 6.503

Gas y Electricidad 1.000 10.900 1.525 1,97 147.16311.500 5,50 3.751 Indo Intern. 1.000 7.900 7.800 -1,27 2.383Iberdrola 500 2.375 2.440 2,74 4.338.763 ■inversión MOBILIARIA Meliá Inv 5 4 900 4 875 -051 7 611Saltos del Nansa 
Sevillana

1.500
500

13.220
1.625 1.690

— _____— Cía. Gener. Invers. 28 123 125 1,63 16.130 Midesa 100 3.025 3.150 4,13 16.756
4,00 387.700 Cofir 400 1.800 1.820 1,11 513.563 Prosegur 100 1.790 1.755 -1,96 24.503Unión Elec. Fenosa 500 1.985 2.060 3,78 981.645 Corpor. Banesto 500 1.750 1.725 -1,43 1.800 Sol Meliá 100 5.890 5.800 -1,53 96.557

■alimentación Dinamia 500 1.885 1.810 -3,98 8.452 Tele Pizza, S.A. 5 1.330 1.355 1,88 627.784
Azucarera Ebro Agrie. 100 4.300 4.390 2,09 22.686

Faxtibex 1.000 7.700 7.700 — 1.084 V. Leonesa 510 1.770 1.750 -1.13 29.593
Baron de Ley 100 4.930 4.800 -2,64 8.873 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 1.875 1.850 -1,33 3.602 Empr. Nac.Celulosas 750 2.245 2.285 1,78 27.192 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 250 1.870 1.925 2,94 9.032 F.iiropean Paper 500 73 75 2 74 10913 Compra ______ Venta

Campofrío S.A. 167 2.490 2.500 0,40 112.714 Iberpapel 100 2 235 2 225 -0 45 26 914 1 Corona Danesa 22,269 22,313
Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.980 6.990 0,14 2.114 Sarrió 500 518 510 -1 54 125 014 1 Corona Noruega 19,072 19,110
El Aguila S.A. 500 1.345 1.340 -0,37 20.472 Seda Barcelona 500 919 935 1 74 58 879 1 Corona Sueca 18,524 18,562
Koipe 500 5.030 5.030 — 3.736 Sniace 500 296 295 -0,34 144.941 1 Chelín Austríaco 12,054 12,078
OMSA Alimentación 250 1.200 1.210 0,83 15.811 Tableros de Fibra 500 1.960 1.950 -0,51 9.128 1 Dólar Australiano 86,590 86,764
Pescanova 1.000 2.190 2.160 -1,37 4.758 Tavex Algodonera 500 1.660 1.685 1,51 34.062 1 Dólar Canadiense 96,347 96,539
Puleva-Uniasa 500 4.235 4.350 2,72 115.840 Unipapel 500 4.145 4.240 2,29 1 Dólar USA 147,689 147,985
SOS Arana 515

1.000 1.675 1.700 1,49 18.373 1 Dracma Griego 0,491 0,492
■químicas YTabacalera 100 3.225 3.290 2,02 1.134.273 ENERGIAS 1 Ecu 167 125 1 67 459

Viscofán____________ 100 5.430 5.500 1,29 63.073 Bayer 5 5.740 5.740 __ 133 1 Escudo Portugal 0,828 0,829
Carburos Metálicos■comercio Y SEGUROS

1.000 6.920 — — 1 Florín Holandés 75,164 75,314
SHA z l/1O< _______

AGF U. Fénix 100 1.750 1.810 3,43 31.902 Ercros 60 168 168
29.425

355.013
1 Franco Belga 4,112 4,120

Adolfo Domínguez 100 4.175 4.150 -0,60
-——

1 Franco Francés 25,297 25,3476.570 E. I. Aragonesas 1.000 1.000 1.010 1,00 42.846Aldeasa 200 5.200 5.260 38.865 1 Franco Suizo 103,207 103.4131,15 Faes 50 2.390 2.360 -1,26 45.576Azkoyen 1.000 21.700 21.100 -2,76 1 Libra Esterlina551 Grupo Fosforera 1.000 246 262 6,50 13.845 246,050 246,542
Catalana Occ. 500 3.890 3.800 -2,31 15.791 1 Libra IrlandesaMiquel y Costas 500 5.400 5.300 -1,85 2.141 212,672 213,098
Continente__________ 100 4.300 4.145 -3,60 146.974 Repsol S A.________ 500 6 640 6 850 316 1 An*? OQ*7 1 Marco Alemán 84,820 84,990
Corp. Mapfre________ 250 3.900 3.840 -1,54 103.526

I.DV //
1 Marco Finlandés 27,883 27,939

Cortefiel __________ _ 50 3.265 3.450 5,67 50.160 ■siderometalúrgica s 1 Yen Japonés 1,089 1,091
Finanzauto__________ 350 2.100 2.140 1,90 3.570 Aceralia___________ 1.000 1.640 1.630 -0,61 232.318 100 Liras Italianas 8,589 8,607
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BOLSAS EXTRANJERAS
Tokio Fin. Times
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID

?610

NOMINAL HOY DIF.
■ ALIMENTACION
Naarden I. 1.000 — —

Pascual Hnos 250 115,00 -5.00

San Miguel 3.000 — ___

United Dutcli 500 — ___

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 — —

■ CONSTRUCCION
Ab. bamiliar 1.000 2.065.00
Alcázar 500 — ___

Asland Catal 500 — ___

Inmb. Valenc. 500 — —

1. Del Sur 1.000 — ___

Max.Cent.Leisa 250 — ___

Obras y S.P. 500 ___ ___

Vías y Const. 1.000 ___

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.450.00 -45.ÓÜ
Banzano 500 3.070,00 - 147.00

Baseibar 1.000 — —

Bolshispania 1.000 — —

Carmosa 500 9.160,00 ___

Ceivasa 500 7.830,00 10.00

Cevasa A 1.000 ___

Chafisa 1.000 ___ ___

Fiponsa 500 6.800,00

Inverpasior 1.000 ___

Inv.Herrero 500 7.230,00 80.00

Ínv. Val.Aineric. 1.000 — ___

I. Lealtad 500 — —

Mobinversora 1.000 — ___

Norvasa 350 4.180,00 —

Renfila 500 — ___

Rentinver 1.000 — —

Union Europ. 1.000 12.300,00 - 150.00

■ NAVEGACION Y PESCA
Fleiamentos-B I.ÜOÜ —

Pescanova 1.000 — —

Transmedit. 500 — —

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 --- - —

■químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 — -—

Faes 500 — —

Gassol 500 — —

Nicas 155 — —

U.Resinera 1.000 — —

INDICE GENERAL (MAOIUD) Períodoz 3 años
sro- — - — ,—— tü — : ------ _— _________ —^..„

AMPLIACIONES DE CAPITAL
F.COMIENZO F.FINAI, NVAS. ANTGAS. ANT. UIT.

Ob.Santand. 29-ÍU1-98 30-sep-98 I 191 2.760,00 __
Am.Saniand. 11-ago-98 15-sep-98 1 50 2.760,00 2.850,00

VALOR

DIVIDENDOS
CONCEI’TO BRUTO NETO I’AGO

Faes A cuenta 12.00 9,00 7/09/98
Argentaría A cuenta 20.00 15,00 14/09/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periíidi) TAE (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Reni. Deuda P Míbor año
Agosto 97 6.989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6.463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6.384 6,662 7.500 5,282 4,985
Noviembre 97 6.252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6.196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5.988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5.879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5.827 5,918 7,000 4,823 4,161 •
Abril 98 5.659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5.603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5.545 5,744 6,750 4,547 4,191

FUTUROS IBEX-35 I
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

18 Sep. 1998 8.345,50 8.330,00 8.495,00 8.275,00 8.303,00 25.010
16 Oct. 1998 8.365,50 8.440,00 8.474,00 8.310,00 8.320,00 178
18 Die. 1998 8.415,50 8.380,00 8.380,00 8.380.00 8.380,00 ________17

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS|
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MÍNIMO ULTIMO C/NEG.

15 Sep. 98 112,67 — 112,77 112,45 112,69 70.657
15 Die. 98 113,08 — 113,15 112,96 113,14 2.215

MADRID (Cont.)
HOY DIF.NOMINAL

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 3.050.00 50.00
H.Vas.Leones. 500 __ __
M.Tormaleo 1.000 __ __
Ponferrada 25 __ __
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 —
Cobra 500 __ __
Iber. Frió 1.000 __ __
Metalogenúa 500 __ __
Moulinex Esp 1.000 __ __
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 — —
■ OTROS SERVICIOS
Inypsa 1.000 — —
Prim S.A 500 — —

METALES
l’tasJgr. Dif.

Oro Manufacturado 1.515,55 38,52
Plata Manufacturada 32,61 1,40
Platino 2.753,00 40.97
Paladio 2.160,20 1.45

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PI.AZO TIPO DIF.

A un día 4.40 -0,08

A una semana 4,43 -0,05

A quince días ■ 4,43 -0,04

A un mes 4,43 __

A tres meses 4,33 __

A seis meses 4,09 __

A un año 3,97 —

FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 . U1.T1MO DIF. FlN/97 ULTIMO DIF, FlN/97 ULTIMO DIF. _______ FlN/97

Madrid Divisa FIM 1.476.90 -35.14 1.448,85 Foncaixa 2 2.889.81 0,85 2.822,94

■dinero Safei Europa 10.746,87 -72.41 11.794,31
■mixto RENTA VARIABLE

1 Foncaixa Mixto 25 1.091,70 -2,03 ___

Altas F.l.A.M.M 177.970,81 15,68 174.836,87 Safei Nortcamirica 9.670,85 -71.67 11.564,04
BBV Inversisn 94 1,534,42 -6,57 1.440,49

133 414 09 13 74 130.646,59

A.B. Oinerplus 206.217,79 18,28 202.117,23 Beta Crecimiento 19,162,43 -228,97 16.914,75
Fondonorte 362,95 -0.64 345,48

276 555,21 270.068,63 Eurovalencia VCG 1,220.63 8,25 952,18
2,845.49 2,716,79

A.C. Cuenta 190.988,34 22,63 186.599,61 Fondpostal
12 720 RR 0 78 11 965,35 Eurovalor I 533.50 9,87 463,30

lDOy ivionciano

t '7'7 n"7C OA A.C. Deuda 1.985,69 0.41 1.926,01 Fonbolsa 34.827,88 -544,88 30.797,72
Fondpostal Divisas 3.197,84 2,995,10

j BEX-Diner___________ 181.476,76

1 A/1 1 AA zlO BM Fondtesoro 2.005,18 -4.18 1.911,15 Fonfomento FIM 15.187,30 -30,57 14.618,89
Fon penedes FIM______ 1.363,20 0,22 1,331,07

Bandesco Monetario 105,641,87 8,02 11)4. 1 OO,^Z

1 1 A AOT AA Beta Deuda Fond. 1.812,53 -2,08 1.761.25
Fonpatri monio 22.107,59 -167,50 20.923,39 Fonrenta Fija FIM 17.435.45 13.54 16,835,98

Bankpyme Fondval. 122.407,82 11,92
Dinermadrid-FIAMM 189.069,96 15,52 185.058,61

Fonpenedes Mixto ___ 1.420,86 -1,75 1.392,98 Fontesoreria 11.098.81 1.09 10,805,15
Retn O*tií*rn FíAIVl M 212 592,52 20.44 207.469,57

I"ÍO <Í 1 ^ 72
Fondeuda Ahorro 21.232,22 8,30 20.695,31

Indosuez Bolsa FIM 298.010,2 1-3.426,36 267.805,38 Iberahorro____________ 2.349.06 0.13 2,292,60
Caixa Galicia Din. 135.291,92 II,50

7IA 7^/1 '?7
Fondeada Efectivo 205.912.45 21,50 201.380,67

Indosuez Universal 116.209,592.234,81 106.667,69 Iberlion Ahorro 224.283,62 41,93 216.266,48
Cavaldiner____________ 223.412,95 17.35

136.614,87
Ibercaja Dinero 11 171.362.78 13,34 167.757.85

Renta 4 Bolsa_________ 2,200,93 -40,95 1,899,38 lndA^iie7 Pnrrimonio 20.183,79 -118,03 18,519.91
Cavaldiner Oro 140,063,97 14.36

Indosuez Fondtesoro 21.040.44 13,28 20.240.61
Sant.Ren l 999_________ 1,513,30' 0,54 1,465,26 Interes Diario BCH 1.194,89 1.175.55

Cuentafondo FIAMM 207,590,09 25.93 203.642,07
Mapire Fondtesoro 1.879.50 0,20 1.843.37

Inversabadell__________ 2.582,77 -13,21 2.419.68
Diner BM FIAMM 208,652,15 29.61 204.280,23

Santander Dinero 186.017.72 44,33 182.260,60 ■renta FIJA
Dineractivo___________ 213,022,27 12,97 209.083,65 ■■■■■■■Ba^^BBaSBH

BBV Ahorro 1,640,67 -0,61 1,593,86
* MB Fondo 3__________ 1.950,08 0,67 1.872.53

Dincmavarra 183,992,04 12,65 180.634,51 ■ MIXTO RENTA TUA
lAO R'79 AA

Renta 4 Ahorro________ I,78.L49 2,09 1.684.08

P.iirnvn’^r III 230 230,49 23.67 225.068,25 Ahorrofondo 6.422.85 -13,11 5.949,46.
ddV Bono ZlMJl

BBV Fondvalencia

1 /4z.y/

18,877,69

yu,ly

2,50

lvy.o /Z,vv 

18,053,66
Rural Gijón deuda 14.600,83 -48,64 14.992.63

2.125,28 -14,37 2.116,15
226 629 47 -3,33 222.272,73 Alhambra F.I.M.

BBV Renta •2,422,68 -1,38 2,362,68
Santander Ahorro 2.326,12 0,68 2.285.98

BCíI Mixto R.Fija 2.289,72 2.141,49
Fondpostal Moneta. 260,890,89 ___ 255.959,11

—
A AT San t.Ges.Ren 1.650,24 1,41 1.567.78

., Fpnpenedes FIAMM 1,244,24 0,10 1.220.11 Bandesco Divisas 14.712,00 -270,99 15.005.84 BBV Renta 91 I,603,41 -v,0/ J.3OZ.O^

RC’H Mixto Acrinnt*^ 2,691,08 ___ 2,450,06

Ibercaja Dinero_______ 228,077,06 13,62 223.818.29 Beta Renta Plus 1.126,22 -2,99 ■renta VARIABLE

Ibercuenia 225 777,80 21,09 221.229.78 Beta Valor FIM 2.596,70 -15,83 2.337.56 BM Dinerbolsa 1,384,46 1I »53
Bandesco Renta V. 23.528,55 -359,77 20.897.67

Indosuez Oro_________ 1,595,794,13 146,96 1.558.518.76
Foncaixa Mixto 28

Foncenhis. F.I.M.

1.084,09

1.709.34

-0,68

1.625.27

Bandesco Ahorro

Bandesco R. Fija

1,071,82

1,684,44

0,28

1,13

1.050»50

1.611,26
Beta Acciones_________ 20.908,48 -286,18 17.836.34

1 50171Indosuez Tesoreri a

Kulxarent

267,293,87

208,466,64

36,78 261.991.23

208.466.64
Fondejecutivos 191.478.33-3.469.21 189.536.14

2 137

Beta Renta FIM

Credipas deuda

2,401,34

1.664,41

-1,47

-5.47

2.312,17

1.686.05

Cuentafondo Bolsa

Foncaixa Bolsa 5______

Lo/I,y/ l4.Z4

3.805,00 -55,35 3.372.63.

Santander Tesoreri 227,165,r6 39,14 222.342.14
Ibercaja Renta Z.ZH-V, I V

1OA 77A 1 O 553 04 122 6^2 RI Cuentafondo Ahorro 2.232,42 - 10.51 2.043.71 iberlion Bolsa 2.076,52 -31,99 1.829.01

Su^Sant. FIAMM 231,639,48 29,89 227.822.26
Indosuez Global ]Z0.ZZU» 1 O 

j 22^ -8 33 1 172 30 Cuentafondo Renta 1.944,93 -3,69 1.854.05 BM Garantizado 1.539,17 0,51 1.462.97

j ■divisa EXTRANJERA __
Renta 4 Internacional

Santander 80/20 2.291.19 10,79 2.135.79 C.Catal.Prev 2.590,43 1,25 2.517.10 Beta Euro Accio. 1.138,86 -20,25

11 159 01 -245 14

—

'BM Dinerdivisa_______ 1,551,02 -9,55 1.497.97 Sant.Ges.Mix 1.657.67 4,91 1.600,52 Foncaixa 11 2.200,30 1,38 z. Ijy,43 Fonbols3 Euro

M.C.D.2022
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Varios barcos, helicópteros y un 
submarino de la Armada canadiense, así 
como pesqueros de la zona, participan 
en las operaciones

Contagiada de sida 
una niña a la que 
violaron su padre y 
varios amigos en 
Guatemala

Efe-Guatemala Efe-Barcelona

Como culpables de haber 
contagiado el sida a una niña a 
la que violaron en repetidas 
ocasiones desde 1995 y que 
ahora tiene once años, su padre 
y tres amigos de éste fueron 
condenados en Guatemala a 26 
años, y ocho meses de prisión.

El juez del Tribunal Terce
ro de Sentencia, Baudilio Por
tillo, halló culpables de conta
giar el sida a la niña a Víctor 
Antonio Alvarado Bran, su pro
pio padre, René Anleu Calde
rón, Demetrio Márquez Carri
llo y Alfonso Sica! Quiroa.

Según el proceso judicial, 
que concluyó el jueves con la 
sentencia, los cuatro hombres, 
en estado de embriaguez, co
menzaron a abusar sexualmente 
de la pequeña en 1995.

Un quinto acusado de vio
lar a la menor, Jorge Basaglia 
Santiago, murió de sida este año, 
según las autoridades, mientras 
que otros dos, identificados 
como Pedro Xinico Sipac e 
Isaías Guzmán Cruz, están pró
fugos.

Retiran los cargos 
contra los dos 
menores presuntos 
asesinos de una 
niña americana

Efe-Chicago

La fiscalía retiró ayer, jue
ves, los cargos contra dos niños 
de 7 y 8 años de edad acusados 
por el asesinato de una niña de 
11 años para robarle, supuesta
mente, su bicicleta.

Un informe forense determi
nó hoy que en la ropa interior 
de la niña había restos de semen, 
y los expertos opinan que es muy 
poco probable que niños de tan 
corta edad produzcan el conjun
to de espermatozoides y fluidos 
del aparato genital masculino.

La víctima, Ryan Harris, 
desapareció el 27 de julio cuan
do paseaba en una bicicleta 
prestada, de color azul, y su 
cuerpo fue hallado el día si
guiente en un descampado del 
barrio. La versión policial in
dicó que Ryan había muerto por 
asfixia, debido a quede intro
dujeron en la boca ramas y ropa 
para ahogaría, después de so
metería a abusos sexuales.

Según la policía, los supues
tos criminales habían golpeado 
a la niña en la cabeza con un 
ladrillo, habían abusado 
sexualmente de ella y luego se 
habían ido a sus casas, lleván
dose la bicicleta.

En asuas canadienses, ayer se habían recuperado 60 cadáveres

El mal tiempo dificulta
el rescate del avión
Las condiciones meteoroló
gicas complicaron ayer, 
viernes, las labores de res
cate de cuerpos y piezas del 
avión de «Swissair» en el 
que viajaban 229 personas 
cuando se estrelló en el 
océano Atlántico, cerca de 
la costa de la provincia ca
nadiense de Nueva Escocia.

Efe-Cañada

En el día de ayer se estaban 
registrando lluvias en la zona, 
y el pronóstico meteorológico 
previa que cayeran unos quin
ce litros por metro cuadrado. A 
primeras horas de lajornada una 
espesa niebla y vientos dificul
taron seriamente las labores.

En la mañana de ayer aún no 
se había cerrado la operación de 
búsqueda y rescate de posibles 
supervivientes, aunque las es
peranzas de encontrar con vida 
a pasajeros o tripulantes del 
avión siniestrado eran práctica
mente nulas.

Varios barcos, helicópteros 
y un submarino de la Armada 
canadiense, así como pesqueros 
de la zona, participan en las 
operaciones.

Los trabajos se centran en la 
recuperación de cuerpos, de la 
«caja jiegr-a» del avión y de la

Una madre de EEUU, acusada
de matar a sus seis hijos

Efe-EEUU

Una joven laosiana que ha
bía avisado a la policía sobre un 
intento de suicidio está siendo 
interrogada como sospechosa 
del asesinato de sus seis hijos - 
tres niñas y tres varones- en Saint 
Paul (Minnesota).

El asesinato de los seis ni
ños, con edades entre los cinco 
y once años, es considerado el 
peor de los crímenes en la his
toria de Saint Paul.

En 1994, cinco miembros de 
una familia estadounidense, con 
edades de 2 a 11 años, fallecie
ron en un atentado terrorista en 
su casa, del que se acusó a miem
bros de una pandilla, dos de los

Este jersey que flota en el agua pertenecía a un pasajero. EFE

mayor parte posible del apara
to accidentado, que cubría la ruta 
Nueva York-Ginebra.

Hasta el momento se han 
recuperado al menos 60 cadá
veres de las aguas próximas a 
la localidad de Peggy’s Cove, 
donde el aparato, un McDonnell 
Douglas MD-11, se estrelló en 
la noche del pasado miércoles.

Las autoridades son extrema
damente prudentes sobre las 
posibles causas del siniestro y 
han anunciado que se prevé que 
la investigación sobre el origen 
del accidente se prolongue 
aproximadamente durante un 

cuales fueron declarados 
culpables de asesinato por un 
jurado federal, en agosto pasa
do.

En el caso de la mujer 
laosiana, las víctimas fueron 
estranguladas, según informa 
hoy, viernes, el diario «The Saint 
Paul Pioneer Press», que no 
identifica sus fuentes.

Los vecinos identificaron a 
la madre de los menores asesi
nados como Khoua Her, de 24 
años, quien, junto con su espo
so, que fue interrogado y pues
to en libertad por la policía, lle
garon a EEUU hace unos ocho 
años procedentes de Laos, su 
país natal.

La pareja supuestamente 

año.
El Departamento de Segu

ridad del Transporte de Cana
dá (BTC, por sus siglas en fran
cés), que coordina las labores 
de búsqueda, ha afirmado que 
no será imprescindible la re
construcción total del aparato 
para la investigación del acci
dente.

«No será absolutamente 
necesario recomponer todo el 
avión. Si hay bastantes indicios 
de la causa del problema, no 
habrá que llegar a eso. Pero aún 
no lo sabemos», afirmó Benoit 
Bouchard, del BTC.

afrontaba una serie de dificul
tades económicas y emociona
les, y la madre continuamente 
se quejaba de haberse casado 
demasiado joven, explicaron 
algunos vecinos a las autorida
des que investigan este horren
do crimen masivo.

La policía acudió al aparta
mento de la sospechosa aten
diendo una llamada al servicio 
telefónico de urgencias, el 911, 
y descubrió los cuerpos sin 
vida de los seis menores de 
edad.

La mujer fue internada en 
un hospital de la localidad, pero 
no se explicó si para atenderle 
de heridas o para un examen 
psiquiátrico.

Procesan por 
intento de 
asesinato y abusos 
al joven que lanzó 
a una niña al vacío

El juez ha procesado por los 
presuntos delitos de intento de 
asesinato y de abusos sexuales 
consumados al joven de 17 años 
que defenestró a una niña, que 
resultó gravemente herida, el 
pasado 20 de agosto en el ba- 
rrip de la Trinitat Nova de Bar
celona.

Fuentes judiciales han expli
cado que el juzgado de Instruc
ción número 30 de Barcelona, 
que se hizo cargo del caso, ha 
dictado el auto de procesamien
to del inculpado, Lázaro S.M., 
para quien el juez ha ratificado 
su encarcelamiento.

Las mismas fuentes han in
dicado que Lázaro, que prestó 
declaración dos veces ante el 
juez, reconoció tanto haber lan
zado por la ventana a la niña 
Bárbara C.M., de 4 años, como 
haber-abusado sexualmente de 
ella. No obstante, según estas 
fuentes, el juzgado ha encargado 
un análisis pericial para deter
minar con mayor concreción el 
alcance de los abusos.

El joven de 17 años ha sido 
procesado por un presunto de
lito de abusos sexuales y no de 
agresión sexual porque no se ha 
acreditado que ejerciese violen
cia o intimidación sobre la 
menor, que presentaba lesiones 
en la vagina cuando fue ingre
sada en estado grave el día de 
los hechos.

Los hechos ocurrieron la 
tarde de ese día en el inmueble 
número 34 de la calle 
Aiguablava de Barcelona cuan
do, al parecer, Lázaro, que vive 
en el mismo edificio que la víc
tima, la invitó a subir a su casa.

Según las investigaciones, 
Lázaro S.M. se puso nervioso 
porque los padres y los vecinos 
buscaban a la niña y la arrojó 
por una ventana desde el tercer 
piso del inmueble, cayendo en 
el patio posterior del edificio y 
sufriendo graves lesiones en la 
cabeza y en el tórax, de las que 
se está recuperando.

En una declaración, el acu
sado dijo que no sabía por qué 
había actuado de esta manera y 
en una segunda comparecencia 
señaló que, quizás, «por mie
do», según las mismas fuentes.

Lázaro S.M., que fue recri
minado por los vecinos, que 
intentaron lincharlo, no sufre en 
apariencia ningún trastprno 
psicológico aunque el juzgado 
ha encargado también un aná
lisis psiquiátrico de su salud 
mental.

En el momento de ser dete
nido, él joven, que era volunta
rio de la Cruz Roja, entidad que 
le expulsó a raíz de estos hechos, 
llevaba consigo la ropa interior 
de la niña, que intentó escon
der cuando fue conducido ante 
la autoridad iudicial. __
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El Parque Ferial Juan Carlos I 
albergará del 8 al 11 de este mes 
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Mato: "La Pasarela Cibeles

La Pasarela Cibeles, cuya 28 
edición se celebrará la próxima 
semana, es «el escaparate nacio
nal e internacional más importan
te de la moda española», según 
Juan Mato, presidente de la 
Camara de Comercio, quien re
saltó el alto nivel de los 
diseñadores presentes en el cer
tamen.

Durante una rueda de prensa 
celebrada ayer en el Parque Ferial 
Juan Carlos I, que albergará del 
8 al 11 de este mes la Pasarela 
Cibeles, tanto Juan Mato como 
María Teresa García-Siso, direc
tora general de Turismo de la 
Comunidad de Madrid y presi
denta del Comité de Moda, des
mintieron que la ausencia en esta 
edición de diseñadores como 
Jesús del Pozo, Nacho Ruiz o 
Torino y Mendoza se deba a dis
crepancias con los criterios de 
funcionamiento del certamen.

En los últimos meses algunos 
medios de comunicación infor
maron sobre las criticas realiza
das por diseñadores de gran pres
tigio relativas a la escasa reper
cusión internacional de Cibeles 
así como a su masificación, lo que 
ha podido provocar la ausencia 
de algunos de ellos.

Por el contrario. García Siso 
negó estas afirmaciones y desta-

co que las causas por las que 
diseñadores habituales de 
Cibeles están ausentes, son muy 
distintas.

«En el caso de Jesús del Pozo, 
y tal y como me lo comunicó por 
carta, el diseñador ha preferi
do, como en otras ocasiones, 
hacer un desfile por su cuenta, 
aunque coincidiendo con las

fechas de Cibeles».
Otras ausencias, dijo, se 

deben «a problemas personales 
o de orden industrial y econó
mico. No se puede hablar de 
abandonos sino que han deci
dido no desfilar en esta edición, 
lo que no supone que lo hagan 
en próximas «, destacó la direc
tora general de Turismo.

La Bienal Flamenca, un 
delicado equilibrio entre 
pureza y mixtifícación

La k Bienal de Arte Flamenco instalada en Sevilla 
todo este mes intenta el logro de un difícil equilibrio entre 
la pureza y la mixtificación, entre lo viejo y lo nuevo de 
un arte con un vigor prodigioso.

Inevitablemente, la Bienal concita el debate sin solu
ción sobre un patrimonio que para unos debe ser preser- 

• vado en su integridad y en la esencialidad de sus oríge
nes, mientras que para otros es susceptible de mutacio
nes, cruces genéticos y adaptaciones al mercado más o 
menos oportunistas.

De la misma manera que ocurrió con el toreo hace 
décadas, en los últimos años se vienen ofreciendo con el 
etiquetado de flamenco productos que distan de serio. La 
protesta contra este estado de cosas se sustanció en un 
manifiesto encabezado por el escritor y flamencólogo 
Caballero Bonald, dado a conocer en un reciente congre
so, exigiendo pureza a ultranza y «ética» frente a «mes
tizaje».

En los cuarenta espectáculos que en nueve espacios 
distintos va a ofrecer esta bienal habrá oportunidad de 
conocer el amplio espectro creativo que la palabra y el 
concepto flamenco inspiran hoy, la riqueza y la vitalidad 
de su oferta, y comprobar que no siempre todo intento 
evolutivo posee una naturaleza bastarda.

Una infección 
respiratoria empeora la 
salud de Torrente

Las "cosas de la vida" en

El estado de salud del escritor Gonzalo Torrente 
Ballester ha empeorado desde la mañana del jueves por 
una infección en los bronquios que ha agudizado los sín
tomas de la insuficiencia cardiaca por la que fue ingre
sado el pasado 28 de agosto en el Hospital Clínico Uni
versitario de Salamanca.

Así lo comunicó ayer el jefe del Servicio de Cardiología 
del centro sanitario, Cándido Martín Luengo, al dar a 
conocer el último parte médico del escritor gallego, afin
cado en Salamanca.

El doctor añadió que las constantes vitales de Torren
te son «estables» y «no necesita soporte especial para su 
función respiratoria».

El pronóstico del paciente, según Martín Luengo, es 
«más reservado, hasta que conozcamos la respuesta a la 
infección respiratoria», que «es una patología nueva que 
ha desarrollado en el hospital y no es infrecuente en 
pacientes de su edad».

El escritor vuelve a recibir tratamiento por vía 
intravenosa, ya que los medicamentos que el pasado 
miércoles empezó a ingerir por la boca han sido incapa
ces de atacar la infección respiratoria, de acuerdo con el 
parte médico.

Torrente Ballester permanece en cama y los médicos 
le han ordenado reposo hasta comprobar la respuesta al 
tratamiento antimicrobiano al que se le somete desde esta 
mañaana.

tres filmes europeos de
calidad en Venecia

Tres películas europeas, fir
madas por el francés Claude 
Lelouch, la italiana Francesca 
Archibugi y el alemán Tom 
Tykwer ofrecieron ayer una vi
sión ligera de «las cosas de la 
vida», que aleja al Festival de la 
violencia antibélica con que ano
che lo inauguró «Saving private 
Ryan».

Archibugi, 38 años, y Tykwer, 
33, en concurso con «L’albero 
delle pere» y «Lola rennt», res
pectivamente, demuestran 
con sus historias de jóvenes en 
contacto directo e indirecto con 
el mundo de la droga, que es 
posible dar un puño en 
el estómago al espectador 
rozando apenas con las imáge
nes lo que ya es vida cotidiana

en los países
industrializados.

Lelouch, 61 años, en la sec
ción «Fuera de concurso» dedi
cada a los maestros que han pre
ferido participar del Festival al 
margen de la competición, man
tiene intacto en «Hazards ou 
coincidences» su estilo 
melodrámatico-risueño para 
contar la historia de una mujer 
feliz. Protagonistas de «L’albero 
delle pere» son Siddharta (Nicoló 
Senni), un adolescente de 14 años 
y Domitilla (Francesca Di 
Giovanni), su hermanita de 5, 
hijos de una madre drogadicta 
(Valeria Golino) y de dos padres 
diferentes (Sergio Rubini y 
Stefano Dionisi).

Son la segunda generación de

la Revolución del ’68, los que 
cargan sobre sí las consecuen
cias de la derrota de un ideal 
que quiso cambiar al mundo 
que, por su propia cuenta, se 
inclinó hacia derroteros bien 
diferentes.

Sola en el baño, mientras 
juega a vestirse y pintarse con 
las cosas de su madre, Domitilla 
se pincha la nariz con una je
ringuilla infectada.

Solo con su miedo y con su 
responsabilidad, Siddaharta 
descubre el peligro que corre 
su hermana a través de una con
sulta vía Internet, y se sumer
ge en el mundo adulto y oficial 
de médicos y psicólogos 
para hacerle hacer los exáme
nes que la revelarán negativa 
al SIDA, pero positiva a la 
hepatitis C contraída con el 
pinchazo.
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La luna tiene mucha más agua de la 
prevista en los polos y un núcleo de
hierro

La Luna acaba de ofrecer a los 
científicos una cara desconoci
da: tiene enormes cantidades de 
agua helada en capas enterradas 
bajo los dos polos y su núcleo 
podría estar compuesto de hie
rro.

Medio año después de que la 
sonda «Lunar Prospector» con
firmara la presencia de agua en 
la Luna, los últimos datos cien
tíficos enviados por esa nave han 
multiplicado al menos por diez 
la cantidad de agua que podría 
haber en el satélite.

Las previsiones de los cien
tíficos de esta misión de la NASA 
(agencia aeroespacial estadouni
dense) apuntan a que en la Luna 
habría unas 6.000 millones de 
toneladas de agua, frente a un 
máximo de unos 300 millones 
calculados antes.

Los resultados enviados por 
la nave aparecen publicados en 
una serie de artículos que publi
ca el último número de la revista 
«Science».

Los instrumentos de la nave

han detectado la presencia «con
cluyente» de importantes canti
dades de hidrógeno en capas si
tuadas a unos 45 centímetros por 
debajo de la superficie de los 
cráteres polares de la Luna.

Si el hidrógeno estuviera en 
la superficie de la Luna, esta 
presencia podría explicarse por 
otros fenómenos, como por la 
acción de los vientos solares, pero 
el hecho de que este elemento se 
encuentre bajo tierra sólo puede 
explicarse por la presencia de 
agua, según los científicos.

«Interpretamos los datos en el 
sentido de que hay significantes 
cantidades de hielo», dijo Alan 
Binder, principal investigador de 
la sonda «Lunar Prospector».

Los datos indican la presen
cia de depósitos «de agua hela
da casi pura» enterrador bajo los 
dos polos lunares, y las señales 
apuntan a que hay más cantidad 
en el polo norte que en el sur, 
añadió Binder, del Insituto de 
Investigación Lunar, en Gilroy 
(California).

Cuando la NASA recibió los 
primeros datos acerca de la pre
sencia de agua en la Luna, los 
científicos avanzaron que el 
hallazgo suponía un primer paso 

hacia la posible creación, en un 
futuro lejano, de colonias huma
nas en el satélite.

El agua también podría em
plearse, no sólo para usos huma
nos o biológicos, sino para ob
tener los compuestos necesarios 
(como oxígeno e hidrógeno) para 
la fabricación de combustible 
para naves espaciales, de forma 
que los cohetes terrestres no 
deberían llevar su propio carbu
rante para el viaje de regreso.

Los cráteres donde se encuen
tran las capas subterráneas de 
agua están en la cara oculta de la 
Luna, donde nunca llega la luz 
solar, a una temperatura de unos 
121 grados centígrados bajo cero, 
por lo que los científicos están 
convencidos de que sólo puede 
estar helada.

Los investigadores no descar
tan la presencia de más .agua 
enterrada a una profundidad 
mayor de 60 centímetros, pero los 
instrumentos del «Lunar 
Prospector» no pueden detectarlo 
por ahora.

William Feldman, del Labo
ratorio Nacional de Los Alamos 
(Nuevo México), dijo que, si bien 
es difícil determinar con preci
sión el volumen de agua, «cal

culamos que cada región polar 
puede contener hasta 3.000 mi
llones de toneladas de agua he
lada».

La cifra podría ser aún mayor, 
e incluso Binder sugirió la hipó
tesis de hasta 10.000 millones de 
toneladas.

Además, la nave «Lunar 
Prospector», lanzada a comien
zos de este año, ha encontrado 
en nuestro satélite poderosos 
campos magnéticos y suficien
tes indicios como para pensar que 
la Luna tiene un pequeño núcleo 
rico en hierro. EFE

El Príncipe Felipe acepta la 
presidencia de la Residencia 
de Estudiantes

El Príncipe de Asturias, Felipe de Borbón, 
ha aceptado la Presidencia de Honor del Pa
tronato y de la Fundación Residencia de Estu
diantes, informa en un comunicado esta insti
tución cultural.

La Presidencia de 
Honor le fue ofrecida 
al Príncipe el pasado 
mes de abril por acuer
do unánime del Patro
nato, y a propuesta de 
su presidenta, la 
Ministra de Educación 
y Cultura, Esperanza 
Aguirre.

La Residencia de 
Estudiantes precisa en 
el comunicado que, tras 
aceptar este cargo, el 
Príncipe de Asturias 
podrá presidir la labor 
de recuperación de esta 
institución como cen
tro de cultura viva y 
como lugar de encuen
tro abierto al diálogo 
entre ciencias y artes.

Fundada en 1910, la
Residencia de Estudiantes heredó la tradición 
cultural de la Institución Libre de Enseñanza 
y fue una de las experiencias más singulares 
de la cultura europea, en la que tuvieron cabi
da las corrientes innovadoras de la creación y 
el pensamiento.

Por esa razón, la Residencia combina hoy 

el rescate de su memoria histórica con la la
bor prospectiva de las últimas tendencias cien
tíficas y artísticas. Entre los objetivos de la 
Residencia figura la puesta en marcha del pro
yecto «Red de centros y archivo virtual de la 

Edad de Plata», que 
aplicará las modernas 
tecnologías y de comu
nicación a la cataloga
ción, conservación y di
fusión del patrimonio 
documental asociado a 
las generaciones de 
1898, 1914 y 1927.

La Presidencia de 
Honor del Príncipe de 
Asturias dará también 
continuidad, según el 
comunicado, a la estre
cha relación que siem
pre ha mantenido la ins
titución con la corona, 
pues Alfonso XIII acu
dió al centro poco des
pués de la inauguración 
y realizó después fre
cuentes visitas a su di
rector, Alberto Jiménez

Fraud, según refiere su mujer Natalia Cossío 
y reflejó Luis Buñuel en sus memorias. La 
Residencia recuerda que fue también habitual 
la presencia en el centro de la Reina Doña 
Victoria acompañada de sus hijos y que la Reina 
Doña Sofía la ha visitado varias veces desde 
1986.

Los mariachis despiden a 
Espartaco Santoni, que fue 
enterrado ayer en Marbella

Los sones de las melodías Aima Llanera, El Rey y Caballo 
Viejo, interpretadas por un conjunto de mariachis ataviados 
con el típico traje mexicano, despidieron esta tarde ai actor y 
productor Espartaco Santoni, que recibió sepultura en la loca
lidad malagueña de Marbella.

Se han cumplido así dos de las últimas voluntades de Santoni, 
que deseaba descansar para siempre en Marbella y que pidió 
que en su despedida sonara la música de El Caballo Viejo y El 
Rey.

El funeral celebrado en Marbella fue multitudinario y más 
de dos mil personas se concentraron en la parroquia de la 
Encarnación para acompañar a su viuda Eva Medina, a sus 
cuatro hijos y al resto de familiares y amigos.

Todos ellos tuvieron la oportunidad de dejar su fírrna en el 
libro de condolencias dispuesto a la entrada de la iglesia, jun
to a un gran cuadro del empresario tan ligado en los últimos 
años a Puerto Banús. La joven malagueña Eva Medina^^que 1 
permaneció junto a Santoni hasta su muerte y su ex esr^*^ 
Marujita Díaz vestían de luto riguroso y llevaban una rosa roj— ’ 
en la mano.,
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10

HORIZONTALES.- 1: Estado de Méjico.- 2: Aproximaras.- 3: Símbolo quími
co. Vocal repetida tres veces. Ceremonia.- 4: Propietaria. Abismos.- 5: 
Crema, grasa. Filmaré.- 6: Nombre de mujer. Del verbo ir.- 7: Nota musical. 
Letras de”oxígeno”. Entrega.- 8; Cáustico. Combate.- 9: Favorito, privado. 
Vocal repetida.- 10: Instruye. Punto cardinal.- 11: Preludios.

VERTICALES.- 1: Capital de la República Malgache.- 2: Afeminado.- 3: 
Símbolo químico. Anuda. Al revés, bola, patraña.- 4: Cierto juguete. Ágata.- 
5: Bisontes. Aherrumbrar.- 6: Envoltorio. Terminación del diminutivo.- 7: Al 
revés, nota musical. Al revés, pronombre personal usado como tratamiento. 
Adjetivo posesivo.- 8: Igualdad. Punto cardinal.- 9: Personificación del mal en 
la religión Mazdeista. Símbolo químico.- 10: Al revés, roedores. Concedió.- 
11: Plácidos, apacibles.

ARIES. Salud buena. No descuide 
sus asuntos profesionales; dedíque
se de lleno a ellos. No sea tan impul
sivo en el amor

LIBRA. Salud excelente. Vigile sus 
gastos de forma estricta; no siga 
cometiendo locuras y deje de vivir a 
un ritmo que no puede sostener.

TAURO. Le convendría quedarse 
en casa hoy y cuidar ese catarro. 
Jomada agradable en el plano labo
ral y económico. Nada destacable
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TECA DE ARANA

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un edificio del Parque 
del Retiro de Madrid.

1; Localidad de un teatro.- 2: Chopo.- 3: Después.- 4: 
Cariño, afición.- 5: Edén, Paraíso.- 6; Repito.- 7:Velado, 
mate.- 8: Río de Granada.- 9: Escojo.- 10: Enajeno.- 11; 
Requiero, demando.- 12: Planta iridácea.- 13: Dícese 
del pan sin levadura.- 14: Engullo, trago.- 15: Capital 
sudamericana.- 16: Cierto planeta.- 17: Cierto mes.-

GÉMINIS. Salud excelente. En lo 
laboral sea más estricto consigo 
mismo y no se tumbe a la bartola de 
ese modo. Los celos de su pareja le 
tendrán irritado
CÁNCER. Salud excelente. Procure 
ser práctico y no pierda el tiempo en 
cosas que no van a darle dinero. 
Buenas noticias en lo sentimental

LEO. Salud pasable. No trate de lla
mar la atención a toda costa; le con
viene pasar inadvertido por el 
momento. Intente ser comprensivo 
con su pareja
VIRGO. Salud buena. No dé 
todavía una contestación definitiva 
a esa oferta; espere a estar totalmen
te seguro de que le conviene.

ESCORPIO. Salud muy buena. 
Tome todo el tiempo que necesite 
para hacer bien ese trabajo y hágalo 
despacio para no cometer errores en 
esta ocasión
SAGITARIO. Salud excelente. 
Complicaciones en el terreno profe
sional; no se deje desalentar por 
ellas. Reaccione de forma menos 
exaltada
CAPRICORNIO. Dolor en las arti
culaciones. No trate de ponerle la 
zancadilla a nadie; así no logrará 
nunca escalar puestos altos.

ACUARIO. Salud muy buena. Su 
optimismo es excesivo; procure ser 
realista y no deje volar su imagina
ción. En el amor, todo va bien

PISCIS. Salud muy buena. La 
situación laboralse hará insosteni
ble, por lo que debería ir pensando 
en tornar una decisión. Entréguese 
más en el amor

oao3N vwvüoionuo
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Clemente apeló al amor propio de 
sus jugadores para iniciar la nueva 
aventura de la Selección española, 
hoy ante Chipre

La Selección española inicia hoy, en Chipre, su clasificación para la Eurocopa

Michel Salgado se asoma a la 
nueva época de Javi demente

Jose Mari volvió 
con éxito a la 
Selección española 
sub-21, que ganó 
en Chipre

Chipre 

Espera

Javier Clemente, seleccionador español, apeló ayer al amor 
propio de sus Jugadores para iniciar con buen pie su nueva 
aventura en la Eurocopa, con Chipre como testigo, ali
neando un equipo donde debutará de inicio Michel Salgado, 
y en una víspera donde todo su plantel quiere borrar la 
imagen del pasado Mundial,

Luis VILLAREJO

La lesión de Aguilera invita 
a Clemente a situar de inicio a 
Michel Salgado, un futbolista de 
garra, de batalla, que tendrá la 
oportunidad de sacar el orgullo 
y la casta, dos de los argumen
tos que empleó el técnico en una 
extensa comparecencia ante la 
prensa -duró dos horas-, que 
sirvió a los presentes para co
nocer con detalle los planes del 
seleccionador ante el futuro 
próximo.

El enemigo de España hoy no 
será el rival, un equipo compues
to por futbolistas, en su mayo
ría semiprofesionales, que com
pletan su sueldo con el fútbol. 
La selección, como ya ocurrió 
hace cuatro años en Limassol, 
reza para para que el césped de 
Larnaca no esté lleno de hoyos 
y pueda circular el balón con 
fluidez. En la última oportuni
dad, España se fue con un corto 
2-1 para casa, en la antesala del 
Mundial de EEUU.

Que Clemente ha entrado en 
una nueva etapa de su vida, 
parece claro, después de la charla 
de hoy. Cuando se centró en el 
entorno del primer partido con 
Chipre, advirtió, en resumen, que 
lo más preocupante pueda ser el 
actual estado físico y deportivo 
de los suyos, con una tempora
da que acaba de dar el pistole
tazo de salida hace una semana.

«No está la gente en el me
jor momento. Aún así, somos los 
mejores del grupo, a San Mari
no le vamos a ganar todos y por 
eso contra Chipre, Austria e 
Israel un traspié te puede rom
per las ilusiones de una clasifi
cación», dijo Clemente, quien 
mañana dejará en el banquillo 
con toda probabilidad a 
Aguilera, Luis Enrique y Kiko, 
los tres jugadores «tocados».

En su regreso a la arena, 
Clemente habló de todo, de la 
prensa, de fútbol y de la socio
logía de la afición española. 
Sobre este último asunto y al ser 
cuestionado sobre si este equi
po debía tener mayor respaldo 
de la hinchada, contestó: «la 
afición en España es más de 
clubes que de la selección. Hay 
que levantar el ánimo de la gen
te, y a mí me gustaría que el 

público de la selección fuese 
como el de los clubes. Por ejem
plo, el Deportivo tuvo un mal año 
en la campaña anterior, pero en 
verano todo el mundo estaba de 
nuevo ilusionado con el nuevo 
equipo. Eso es lo normal en el 
mundo del fútbol», apuntó el 
técnico.

El mal papel que tradicional
mente desempeña España a la 
hora de la verdad, en las fases 
finales fue ampliamente deba
tido y discutido por Clemente. 
Incluso ofreció una regla mate
mática peculiar para ilustrar el 
caso. «Somos buenos, pero no 
los mejores, ya lo he dicho 77 
veces y por una regla deportiva 
y sencilla que dice: si el día de 
la carrera no estás mejor que el 
rival, acabas tercero».

«Martín Fiz o Fermín Cacho 
son los mejores, pero si un día 
no están bien, acaban terceros. 
*Por qué el Alavés eliminó al 
Real Madrid en la Copa?. Pues 
lo mismo le puede pasar a la 
selección.

"No soy perfecto”

Eso le pasa a una tonelada de 
equipos. Mallorca-Barcelona, a 
doble partido en la Supercopa. 
El Mallorca se cepilla al Barce
lona sin estridencias. Es el día a 
día del mundo del fútbol. De 60 
partidos perdí 2. Esta decepción 
del Mundial me puede haber ser
vido para mostrar que no era in
falible, como pensaban algunos. 
No soy perfecto. Hay muchos 
factores para ganar un partido 
en un día determinado. Somos 
una selección muy buena, pero 
no imbatible y dependemos tam
bién, por ejemplo, de que a uno 
no le duela el pubis o no se en
cuentre físicamente a tope en ese 
momento», subrayó Javier Cle
mente.

Elegir la sede de los encuen
tros en casa es otro de los argu
mentos que maneja ahora Cle
mente en este ciclo del 98. El no 
quiere sede fija. El fuerte senti
miento nacionalista que existe 
en algunas comunidades autó
nomas, no cree Clemente que sea 
la causa principal de que la se
lección no tenga ahora el respal
do de la última etapa.

«Quiero que España rote por

Eurocopa '2000 Chipre - España
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Estadio Antonis Papadopoulos de Larcana 
Árbitro: Sergei Khussainov (RUS)

todas las ciudades, porque Es
paña es el equipo de todos. Hay 
sitios donde la selección no va 
porque hay una afición de club, 
no de selección. En Italia, por 
ejemplo, cuentan con un altísi
mo nivel en la Liga, pero sus 

Ckmente presenta su nuevo 
libro de estilo para el futuro

Más sonrisa, menos discusiones. Con este talante se 
presentó en sociedad Javier Clemente en Chipre ayer al 
mediodía, y en una amplia conversación de dos horas, dio a 
conocer su nuevo libro de estilo para el futuro. Este manual 
incluye sólo hablar de fútbol y rehuye confrontaciones 
estériles, que según dijo, no le llevan a ningún sitio.

Eso sí, en su propósito de intenciones, dejó abierta su 
mente a algún desliz. «El tábano me pica de vez en cuando», 
explicó el seleccionador, que intenta a partir de hoy driblar el 
ruido mediático. Para sus más fieles seguidores, Clemente 
puede perder ardor guerrero. Para sus enemigos, sus palabras 
de hoy podían sonar a tregua.

Harto del cuerpo a cuerpo que entablaba sobre aspectos 
externos a la selección, Clemente aseguró ayer que no «entrará 
al trapo», para contestar a cuestiones ajenas al equipo y a su 
empresa, la Real Federación Española de Fútbol (RFEF).

Cuando le pongan la muleta, siguiendo el argot taurino y 
periodístico, Clemente contará hasta tres, pero no debatirá 
sobre cuestiones, que ahora se da cuenta, sólo le traen 
problemas. «A partir de ahora no hablaré de gorriones». Con 
esa frase, Clemente alertó a los presentes de que optará por el 
silencio cuando se le cuestione sobre los clubes, sus 
presidentes, sus problemas y todos aquellos asuntos que 
salpican a la selección cuando se juntan los internacionales 
tras la jomada de Liga.

habitantes también despliegan 
un gran sentimiento de pasión 
hacia la selección de su país. El 
pueblo inglés también es impre
sionante como reacciona con el 
equipo nacional. Nuestra gen
te, es más de clubes.

CHIPRE: Leoni; Konnafi, 
Agathocleous, 
Constantinidis, Nicolau; 
Louca, Kavazis, Lambrou, 
Poyiadji; Kais (Demtreiades, 
min. 60) y Kontolefteros 
(Petrou.min. 80).

ESPAÑA: Felip: Lacruz, 
Sergio, César, Dorado; 
Farinós, Toni Velamazán, 
Ismael (Tamudo, min. 75), 
Deus (Iván Ania, min. 65); 
José Mari (Albelda, min. 89) 
y Angulo.

Arbitro: Drago Kos 
(Eslovenia). Mostró cartuli
na amarilla a Nicolau, de 
Chipre, y a Ismael, José Mari 
y Tamudo, de España.

Goles: 0-1,M.47: José Mari 
remata de cabeza un córner 
lanzado por Farinós. 1-1, 
M.60: Lambrou lanza una fal
ta y entra tras pegar en el 
larguero. 1-2, M.77: Iván Ania 
lanza otro córner y Angulo 
remata a la red. 1-3, M.87: 
Jose Mari, en jugada indivi
dual.

Luis VILLAREJO

La selección española tiró de 
la estrategia, aprovechó los sa
ques de esquina y se quitó de 
encima a Chipre con un exce
lente partido del atlético Jose 
Mari Romero, que despidió la 
noche con un soberbio golazo.

Se notó el cambio, la falta 
de acoplamiento, pero Iñaki Sáez 
pudo sacar algunas conclusio
nes. La primera, la buena pinta 
que tiene Ismael, un chaval que 
ha comenzado de titular en el 
Racing esta temporada.

José Mari volvía por fin a la 
selección. Pagó con creces su 
destierro del equipo nacional, 
por un desplante de su época más 
juvenil. Y desde luego que no 
desaprovechó la oportunidad. Se 
movió con garra, luchó sin des
mayo y, como calidad le sobra, 
estuvo atento para abrir el mar
cador, con un certero remate de 
cabeza.

Pero una falta al borde del 
área española dio a Chipre el 
empate con un soberbio gol de 
Lambrou.

España despertó con la en
trada de Iván Ania y de Tamudo. 
El ovetense abrió la llave de la 
victoria. En otro córner, sacado 
de forma espléndida con su zur
da, el balón cayó a los píes de 
Angulo, que mandó el balón a 
la red. España dominó en los 
últimos minutos y resolvió el 
encuentro con una buena actua
ción de Jose Mari.
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Sanchis: "Tenso mis dudas sobre el funcionamiento democrático de la UEFA"

La plantilla califica el cierre del 
Bernabéu como ”una pena”

Efe - Madrid

La totalidad de jugadores del 
Real Madrid, que acudieron a la 
’Mtima sesión de entrenamien
tos de la semana, calificaron la 
áausura del estadio Bernabéu 
para d primer partido de la Liga 
de Campeones, ante el Inter de 
Milán, como de «una auténtica 
pena».

«Va a ser un gran espectácu
lo en un lugar no idóneo. Lo 
siento por la afición. Espero que 
en Sevilla no se pierda el miedo 
escénico del Bernabéu y de lo 
que no tengo dudas es sobre el 
apoyo que vamos a tener», dijo 
el capitán Manolo Sanchis.

Sanchis fue claro respecto a 
la decisión final de la UEFA. «No 
se si el miedo rige el fútbol, pero 
está claro que en Europa manda 
la UEFA y la FIFA en el Mun
do. Desconozco el funciona
miento interno de estos organis
mos, pero tengo mis dudas so
bre que sea democrático».

Savio Bortolini también co
mentó la decisión. «Ha sido una 
pena, porque nos hubiera gus
tado jugar en nuestro estadio y 
con nuestros aficionados. Aho
ra jugaremos en Sevilla y trata
remos de obtener la victoria. La 
UEFA ha sido muy dura y cam
biar su actitud ha sido imposi
ble. Debemos olvidamos de todo 
y pensar en el Inter y en el par
tido para conseguir vencer».

Fernando Redondo intenta
ba pasar la página de este asun
to. «Es un contratiempo, pero una 
vez que comience el partido no

Sanchis no entiende la decisión del máximo organismo europeo.

habrá muchas diferencias. Te
nemos que sacar este primer en
cuentro adelante y nada más».

«Sevilla me gusta. Tiene un 
buen estadio y la gente seguro 
que lo va a llenar y nos va a 
animar. Todos teníamos 'esperan
zas de que la suspensión se tras
ladara a la segunda jomada, pero 
no ha podido ser», añadió Re
dondo.

Jaime Sánchez fue otro de los 
jugadores que se pronunció.

«Seguro que en los primeros 

minutos nos sentiremos raros 
sobre el terreno de juego, pero 
después nos meteremos en el 
partido y solo pensaremos en el 
Inter, que bastantes problemas 
nos va a dar, a buen seguro, dada 
la calidad de su plantilla».

Jaime no quiso entrar en 
hondurs sobre esta decisión de 
la UEFA. «No quiero meterme 
en camisa de once varas. Se que 
el club ha hecho todo lo posible 
por arreglar la situación, pero no 
ha sido posible. Por mi parte, lo 

único que puedo hacer es limi
tarme a entrenarme y jugar. En 
Sevilla hay pasión por el fútbol 
y el acceso para los aficionados 
del Madrid es fácil».

Tras una semana de intensos 
entrenamientos, Hiddink dispuso 
para ayer por la mañana una bre
ve sesión (cincuenta minutos) de 
gimnasio, tras la cual la planti
lla gozará de descanso hasta el 
lunes a las 19.00 horas. El en
trenador holandés no estuvo pre
sente en esta sesión y se despla
zó a Holanda por asuntos fami
liares.

Lá desilusión de Íván^

Por su parte, el defensa del 
Real Madrid Iván Campo mani
festó la desilusión del vestuario 
ante la decisión de la UEFA de 
mantener el partido de clausura 
del estadio Bernabéu para el pri
mer partido de la Liga de Cam
peones ante el Inter de Milán.

«Todos tenemos una gran 
desilusión. El que un Madrid- 
Inter no se juegue en el Bernabéu 
es casi impensable. Creo que la 
UEFA no se ha portado bien con 
nosotros», dijo el jugador.

La elección de Sevilla y del 
Sánchez Pizjuán como la sede 
del partido fue acogida con agra
do. «Allí vamos a contar con la 
gracia de los sevillanos y segu
ro que con el apoyo de todos, pero 
no es lo mismo jugar en un es
tadio de cuarenta mil especta
dores, que hacerlo en el tuyo que 
tiene más del doble de aforo», 
afirmó el defensa.

Rivaldo: "Estoy al 
40 por ciento y 
llegaré al cien 
contra el Madrid"

Efe - Barcelona

El jugador brasileño del FC 
Barcelona Vitor Borba Rivaldo 
reconoció ayer que sólo está al 
40 por ciento de su estado ideal 
de forma, aunque pronosticó que 
llegará al 100 por cien al parti
do de Liga contra el Real Ma
drid que los azulgranas dispu
tarán dentro de dos semanas.

«Durante el partido contra el 
Racing (primera jornada de 
Liga) estaba al 40 por ciento, 
pero espero estar al 60 contra 
el Extremadura (segunda joma
da) y al 100 contra el Real 
Madrid (tercera)», aseguró 
Rivaldo tras el entrenamiento 
de hoy.

El jugador dijo comprender 
las críticas que ha recibido por 
su baja forma, que justificó en 
el exceso de partidos y las po
cas vacaciones tenidas tras la 
disputa del Mundial de Fran
cia’98, aunque se mostró con
vencido de que «el público aca
bará aplaudiéndome».

Rivaldo, que se encuentra 
totalmente recuperado de la 
tendinitis que le impidió dispu
tar el pasado miércoles un par
tido amistoso contra el Palamós, 
aseguró que no le pesa la pre
sión de ser uno de los jugado
res más caros del equipo y una 
de las figuras de las que el pú
blico espera más.

En su opinión, la llegada de 
Patrick Kluivert, el último fi
chaje del Barcelona, le permi
tirá disponer de más espacios 
para penetrar en ataque.

Respecto a su compatriota 
«Sonny» Anderson, que 
previsiblemente será relegado 
ai banquillo por Kluivert, 
Rivaldo destacó que puede ser 
«un jugador importante».

El cocodrilo y el ñu

Para gordas con guitarra
ANTONIO ENTRENAS

En primer lugar habría que 
pedirle explicaciones a los del 
afore uefístico. A la basura 
trajeada que trajina embutida en 
los milrayas. En primer lugar. 
Pero, en fin, se ve que el roman
ticismo acabó con Byron, 
Shelley y Keats. A partir de ahí, 
viajes a Luna y esas cosas. Poco 
más. Pedirle a los datileros/de- 
sechos la cuadratura del círcu
lo, es eso; imposible. Algo así 
como solicitarle al farruco un 
aumento de sueldo. Mejor ni 
hablar. Virgencita, virgencita, 
que me quede como estoy. Y así.

¿Pedirle explicaciones a la 
UEFA? ¿A los que te prestan un 
paraguas futbolístico cuando 
hace sol, y te lo quitan cuando 
llueve? No puede ser. Como no 
puede ser que estemos en el 

mismo paralelo que Ciudad del 
Cabo.

Geográficamente imposible. 
¿Cómo dialogar con un beodo? 
¿Cómo contarle algo a un gumo? 
Gil (Moby, para los de la cuer
da), que tanto adeuda a la socie
dad española (recordemos que 
edificó su fortuna con una pirá
mide de muertos, recordemos 
que allí, en el trullo, se hizo 
campeón del mundo de parchís), 
tiene ante sí una ocasión de oro 
para meterse unas pastillas de 
Puntomatic en el cuerpo, 
centrifugar su imagen y, así, 
meterle un gol a los golfos de la 
UEFA.

¿Jugar contra el Obilic? No, 
hombre, no. Que juegueAigner 
y su familia (si la tiene). Dicen 
que idealismo es para gordas con 

guitarra. Puede ser. Pero aquí, 
o se cierra el ataúd o se saca el 
estetoscopio. No hay términos 
medios. Y ya es hora de decirle 
a estos rosillos que la nongana 
es de cuatro a cinco. La hora del 
café. Por si algún lector lo des
conoce, digo que estoy lleno de 
vergüenza sólo de pensar que un 
club español va a jugar un par
tido contra un equipo yugoslavo 
presidido por un criminal de 
guerra. Zelko Raznatovic, un 
oscuro oficial del ejército serbio 
en la guerra de los Balcanes, un 
asesino buscado por la Interpol, 
preside este equipo. A los 
sesteantes de la UEFA les da 
igual. El caso es sacar caludias 
para seguir dándole al grifo. Los 
goris se los pasan por la entre
pierna. Pero ya que los galdufos 

de la Unión se hacen los locos, 
bien estaría que nosotros les 
diéramos una lección. ¿Jugar 
contra el Obilic? Lo dicho, que 
juegue Aigner y su familia. Que 
juegue Aigner con la picona en 
la vena. Que juegue Aigner 
montado en el jamelgo. Y, si 
puede ser, que se estrelle.

Miguel Angel Gil, director 
general del Atlético, ya ha anun
ciado que la directiva del club 
viajará en pleno a Belgrado. Será 
que querrá venderle unos apar
tamentos a Arkan, el presiden
te con fusco.

Será que la vergüenza se la 
dejó Jesús Gil y Gil ( y tal y tal) 
en la cárcel. Será que los cadá
veres croatas y musulmanes ya 
no huelen porque los gusanos 
traen colonia. Será.

El At. de Madrid 
pone en marcha 
una campaña para 
superar los 30.000 
abonados

Efe - Madrid

El Atlético de Madrid ha 
puesto en marcha desde el día 
de ayer una campaña de capta
ción de abonados que con el 
lema «derecho a ser diferentes» 
pretende que el club alcance la 
cifra de 30.000 abonados duran
te esta campaña.

A partir de la semana que 
viene la campaña se desarrollará 
en prensa y televisión para in
crementar el número de 29.000 
abonados con los que cuenta el 
club actualmente.

La campaña incluye sorteos 
de premios y viajes para aque
llos abonados que consigan 
convencer a gente de su entor
no para que se abonen al Atlé
tico de Madrid. El objetivo del 
club que preside Jesús Gil es 
contar con 40.000 abonados para 
dentro de dos temporadas.
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Olana Escartín Jalabert. Virenque y el suizo, principales candidatos a la victoria

ZuHe defiende el amarillo a partir 
de hoy en una Vuelta muy abierta

Jenaro LORENTE

El ciclismo volverá a acapa
rar gran parte de la atención 
deportiva durante el mes de sep
tiembre con la disputa de la LIII 
edición de la Vuelta Ciclista a 
España, que comienza en Cór
doba con un cartel de lujo y to
davía con las secuelas de lo 
ocurrido en el último Tour de 
Francia en la mente de todos.

Las ausencias- de Marco 
Pantani, ganador de la ronda 
francesa, y de Jan Ullrich y 
Bobby Julich, acompañantes del 
italiano en el útimo podio de 
París, no le restarán 
protagonismo a la Vuelta, que 
se presenta muy abierta, con un 
amplio abanico de candidatos al 
título y con un equipo, el Festina, 
que llega con ganas de revancha 
tras su expulsión en el Tour.

El danés Bjarne Riis y el ruso 
Pavel Tonkov se han caído del 
cartel a última hora, pero a la 
competición no le faltarán estre
llas. El suizo Alex Zulle, ven
cedor de las dos últimas edicio
nes, es el hombre a batir. Con
tra él lucharán un ramillete de 
figuras, entre los que estarán los 
españoles Abraham Olano y Fer
nando Escartín, los franceses 
Laurent Jalabert y Richard 
Virenque y el suizo Laurent 
Dufaux. También habrá que 
prestar atención a lo que hagan 
el belga Frank Vandenbroucke, 
ganador de la Vuelta a Galicia, 
y los españoles José María 
Jiménez y Santiago Blanco.

El recorrido de la Vuelta, con 
un total de 3.795 kilómetros, 
divididos en 22 etapas, es más 
montañoso que en las últimas 
temporadas, a pesar de que se 
ha suprimido la incursión en 
territorio francés, previsto ini
cialmente para la etapa de 
Sabiñánigo con tres puertos pi
renaicos importantes. El temor 
a nuevos registros ha suprimi
do de la carrera los pasos por los 
altos de Somport, Marie Blanque 
y Pourtalet.

Aún así, los especialistas en 
la montaña tendrán la ocasión 
de lucirse en cuatro finales en 
alto (Pal, Cerler, Lagunas de 
Neila y Navacerrada) y en los 
pasos por los 48 puertos pun
tuables de la carrera. De todos 
ellos dos son de categoría espe
cial, doce de primera, otros doce 
de segunda y 22 de tercera cate
goría.

Para los expertos en la lucha 
contra el cronómetro habrá dos 
jornadas, con un total de 78,5 
kilómetros. La primera será en 
la novena etapa, en la isla de 
Mallorca y la segunda a las puer
tas de Madrid, con 39 kilóme
tros en un circuito con princi
pio y final en la localidad de 
Fuenlabrada.

Los esprinters también ten
drán su terreno, sobre todo en la 
primera semana. Las ausencias

S’

EFEEl equipo ONCE, uno de los favoritos, posa junto a una locomotora de tren.
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El equipo Festina intentará olvidar los problemas sufridos durante el Tour de Francia. EFE

de grandes llegadores como 
Mario Cipollini y Tom Steels 
será suplida por otros buenos 
velocistas como Bijlevens, 
Moncassin, Tchmil o Svorada.

Córdoba, Málaga, Granada, 
Burgos, León, Avila y Madrid 
repiten escenario, mientras Xo- 
rret de Cati, Alcudia, Vic y Bies- 
cas debutan en la ronda.

Lo sucedido en el Tour de 
Francia con los escándalos por 
dopaje han elevado el interés por 
la Vuelta. Un mes después los 
ciclistas recorrerán el territorio 
español con ánimo de revancha 
y un equipo, el Festina, que es
trenará director deportivo en la 
figura de Juan Fernández, obse
sionado con la victoria.

La etapa de hoy
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El TDK Manresa 
comienza mañana 
la defensa de su 
corona

Efe - Madrid

El TDK Manresa, vigente 
campeón de la Liga ACB, co
menzará el domingo, contra el 
Girona Gavis, la defensa de su 
corona a la que, merced a su 
ej emplo, aspira un nutrido grupo 
de equipos.

La Liga ACB 1998/99 co
menzará oficialmente hoy, sá
bado, con cinco partidos: Fórum 
Valladolid-Real Madrid 
(18.00), Cáceres Pamesa Valen
cia (18.00), Granada-Estudian
tes (18.30), Caja Cantabria- 
León Caja España (18.30) y 
Fuenlabrada-Tau Cerámica 
(18.45). El domingo se jugarán 
cuatro: Murcia-Barcelona 
(18.00), Joventut-Gran Canaria 
(18.00), Unicaja-Caja San Fer
nando (18.00) y TDK-Girona 
(19.00).

El equipo de Luis Casimiro, 
pese a presentar un plantel bas
tante renovado con el que alcan
zó el título el pasado año, no ha 
tardado en dar muestras de su 
solvencia. En la Liga Catalana 
ha vuelto a ser el ‘verdugo’ del 
Barcelona en semifinales, al 
vencer por 79-70, con una nue
va lección del incombustible 
Joan «Chichi» Creus.

Los dos equipos que acumu
lan más títulos. Real Madrid y 
Barcelona, recuperan a técnicos 
con los que han llegado a lo más 
alto, Clifford Luyk y Aito Gar
cía Reneses.

Los madridistas, también 
renovados al máximo y con los 
fichajes estrella de Tanoka 
Beard, Eric Struelens y José 
Lasa, solamente han perdido 
este verano contra el 
Fuenlabrada en el Torneo de la 
Comunidad de Madrid, y quie
ren empezar con buen pié en 
Valladolid ante un Fórum que 
ha tenido gravísimos problemas 
para sobrevivir.

Los barcelonistas, que per
dieron ante el TDK su condi; 
ción de invictos en la pretem
porada, acuden a la pista del 
recién ascendido Murcia, don
de le espera un equipo de Feli
pe Coello con hombres exper
tos en la ACB y con la ilusión 
por bandera.

El Tau Vitoria de Sergio 
Scariolo, actual subcampeón, es 
el equipo que visitará al otro 
equipo procedente de la LEB, 
el Fuenlabrada. A priori sería 
también un compromiso fácil, 
pero las bajas en el cuadro 
vitoriano y la moral que le ha
brá dado a los de Oscar Quinta
na el triunfo en el Tomeo Co
munidad de Madrid, lo convier
ten en complicado. , •

Esta primera jornada depa
rará también un vibrante derbi 
andaluz entre Unicaja Málaga 
y Caja San Fernando con el 
añadido de la presentación de 
Javier Imbroda. El Estudiantes, 
único equipo con dos extranje
ros pero que ha recuperado a 
Alfonso Reyes, viajará a Gra
nada, donde le esperan Antúnez, 
César Arranz, y compañía. 
Además, el partido estará rodea
do por el caso Thompson, a 
quien se disputaron ambos.



Ceratrés subrogaría un crédito 
de 40 millones contraído por 
Carballo con CLM y le abonaría 
los 25 millones restantes
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El aún presidente se lo comunicó a un representante de la firma en una comida ayer en Toledo

Emiliano Carballo anuncia a 
Ceratrés su intención de dimitir
El aún presidente del CD Toledo, Emiliano 
Carballo, expresó ayer su intención de dimitir en 
una comida en presencia del representante de 
Ceratre's y del entrenador, Gregorio Manzano, en 
caso de que la firma mantenga su oferta de com
pra de las acciones que Carballo posee en la 

entidad. Puestos en contacto con Emiliano 
Carballo a las nueve de la noche, dijo que aún 
seguía siendo presidente "hasta que todo quede 
solucionado", con lo que aún se sentará en el 
palco en el encuentro contra el Las Palmas como 
primer mandatario del CD Toledo. Carballo espe

ra que el lunes todo quede concluido. El acuerdo 
entre Carballo y Ceratre's implica que la firma 
toledana subrogará un cre'dito que tiene Carballo 
con CLM, que ronda los 40 millones, y abonarle 
el resto del dinero hasta completar los 65 millo
nes del aún presidente en acciones.

Efí/RJli

Emiliano Carballo ha anun
ciado estar dispuesto a dejar de 
inmediato la presidencia del CD 
Toledo S.A.D., hecho que co
municó a la firma Ceratrés, que 
está dispuesta a comprar su pa
quete accionarial, el cual se acer
ca a los 65 millones de pesetas.

Carballo, en una comida ce
lebrada ayer en Toledo con un 
miembro de la firma Ceratrés, a 
la que también acudió el técnico 
del equipo, Gregorio Manzano, ex
presó su intención de dimitir, una 
vez que la empresa toledana le 
volviera a confirmar que está en 
disposición de comprarle todas 
sus acciones.

El acuerdo entre Carballo y 
Ceratrés, que será definitivo en 
cuanto se firmen todos los docu
mentos y la venta de las accio
nes, implica que la firma toleda
na subrogará un crédito que tie
ne Carballo con Caja Castilla - 
La Mancha, que ronda los 40 
millones, y abonarle el resto de 
dinero hasta completar los 65 
millones que el todavía presidente 
dice tener en acciones.

Asimismo, Ceratrés se com
prometería a hacerse cargo, sin 
ningún tipo de compromiso para 
el actual presidente, de las deu
das que pudiera tener contraí
das el club y que, según cálculos 
del propio Carballo,podrían ron
dar los 450 millones de pesetas. 
De consumarse la dimisión y el 
definitivo traspaso de poderes, 
Ceratrés, que junto a la firma 
Grupo Avilés salvó al club del 
descenso al pagar 80 millones de 
pesetas, a partes iguales las dos 
firmas, el 31 de julio pasado para 
saldar las deudas con los juga
dores, constituiría un Consejo de 
Administración provisional.

Ese Consejo provisional sería 
el encargado de fijar una fecha 
para una reunión extraordinaria 
de la Junta General de Accionis
tas que apruebe la formación de 
un nuevo Consejo de Adminis
tración y, consiguientemente, la 
designación de un nuevo presi
dente, así como la elaboración de 
una auditoría que determine el es
tado económico en que se encuen
tra el club toledano.

En cuanto a la actualidad 
deportiva de la entidad, Manza-

Ceratrés se haría cargo de las deudas del club, que según Carballo se elevan a 450 millones. MOISES SOTO

1

no hace un llamamiento a la afi
ción. Sabe que en unos momen
tos tan críticos para el CD Toledo, 
el apoyo incondicional de los 
aficionados, más allá del asunto 
de la marcha de Emiliano Carballo, 
puede ser vital para que el equi
po siga sumando puntos frente a 
rivales de la máxima entidad, como 
mañana lo será el Las Palmas.

Sólo los delanteros del CD 
Toledo se ejercitaron ayer en el 
Salto del Caballo por la mañana. 
La preocupación de Manzano es 
evidente, manifestada tras el 
empate contra el Talavera: la 
definición. Durante un buen rato 
los delanteros del Toledo ensa
yaron todo tipo de lanzamientos 
a puerta, hasta los corners direc
tos. El entrenadorjiennense sólo 
tiene la baja para el domingo de 
Alejandro, que, según él mismo 
indicó, quizá esté bien para el 

miércoles contra el Talavera, no 
así aún para mañana.

Benito y Quiñi se encuentran 
bien para jugar, aunque Manza
no mantiene la duda de si serán 
titulares o no. Lo seguro es que 
el técnico intentará repetir el once 
inicial contra el Sporting, con la 
única salvedad de Benito, si está 
al 100 %, en lugar de Gay. Quiñi, 
si se recupera totalmente de su 
gripe, volverá a formar parej a ata
cante con Maikel.

Así la cosas, el probable once 
inicial será el formado por De la 
Fuente; Varela, Luis Manuel, 
Pedro Alberto, Estéfano; Juanito, 
Suárez, Benito, Emery; Maikel y 
Quiñi.

Por parte del Las Palmas, 
estos son algunos de los jugado
res que forman parte de la expe
dición: Nacho González, Paquito, 
Víctor, Samways, Sarasua,

Herrera, Paqui, Haber, Socorro, 
Neira y Eloy. Este es el probable 
once inicial, aunque Castellano no 
ha querido adelantarlo. También 
viajan Hernán Franco, Martín 
Hidalgo y Renaldo.

Josico y Merino no van a poder 
jugar por haber sido sancionados 
en la primera jornada. El polaco 
Kowalczyk no viaja por decisión 
técnica. En la expedición cana
ria viene el presidente de la en
tidad, Angel Luis Tadeo.

El Las Palmas venció en la 
primera jornada al Albacete por 
2-1, aunque desde las Islas se 
comenta que el técnico ya está 
siendo cuestionado. Hoy el con
junto canario entrena por última 
vez antes del choque a puerta 
cerrada.

Queda por comentar la crisis 
que vive el CD Toledo. Al día de 
ayer no había nada nuevo: se man

tiene la oferta de compra a car
go de Ceratrés de las acciones 
de Emiliano Carballo por valor de 
65 millones de pesetas. Si se 
produjera la venta, las empresas 
mayoritariamente accionistas se 
pondrían al frente del club, se 
convocaría Junta General de 
Accionistas, habría un nuevo 
Consejo de Administración y se 
haría la auditoría.

La actual oferta de Ceratrés 
contempla la marcha de Carballo 
aun antes de conocer el resulta- 
dq de la auditoría. La plantilla 
intenta mantener la concentra
ción, pero el desinterés por la ac
tualidad estrictamente deportiva 
del equipo, debido a la magnitud 
de la crisis que vive la'entidad, 
es patente.

El partido se jugará a las sie
te de la tarde en el campo del Salto 
del Caballo.
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La prueba tendrá importantes premios para los 10primeros y 5primeras

El "Memorial Juanjo Pulido" 
espera una gran participación

La Tribuna

El próximo día 12 de septiem
bre, a las 20 horas, con motivo 
de las Fiestas Patronales del 
Cristo de la Veracruz en la lo
calidad toledana de San Pablo 
de los Montes, se va a celebrar 
la vigésima edición de la Maratón 
Popular "Villa de San Pablo", 
Memorial Juanjo Pulido".

Esta prueba atlética va a ser 
organizada y patrocinada por el 
Ayuntamiento de San Pablo de 
los Montes, corriendo la direc
ción técnica de esta competición 
a cargo del Club Atletismo San 
Pablo.

Circuito de 1.400 metros

La Maratón Popular se de
sarrollará según categorías a lo 
largo de un circuito urbano de 
1.400 metros, completando un 
recorrido en la categoría reina 
de 4.200 metros de longitud. La 
meta estará ubicada en la Plaza 
de la localidad.

La Maratón se disputará por 
categorías (alevín, infantil, ca
dete, junior, promesa, sénior y 
veteranos) y por modalidades 
(masculina y femenina).

Habrá importantes premios en 
metálico para los diez primeros 
atletas en llegar a la meta en 
hombres y para las cinco prime
ras mujeres. La primera mujer 
absoluta en llegar a la meta será 
obsequiada con un vestido dise
ñado y confeccionado por el 
prestigioso modista toledano

El Avilés tiene una baja y tres 
altas para la próxima temporada

R. D> J.
El Avilés Noblejas tiene una 

baja y tres altas para la próxima 
temporada. La baja es la de la 
portera Ana, por motivos de 
estudios, y las altas, las de Mila
gros García Santos, Rosa García 
Gago y Ana Silva Rodríguez.

También hay otra alta, cen
trada en el cuerpo técnico. El 
nuevo "míster" es de la casa, dado 
que ya ha entrenado al equipo 
en otras temporadas: Luis 
Morcillo. El Avilés inició los 
entrenamientos el 26 de septiem
bre. Perdió su primer partido de 
la pretemporada en la cancha del 
Elche por 7-5,pero hay que hacer 
constar que dicho encuentro no 
lo disputaron muchas de las ju
gadoras consideradas titulares.

Por otra parte, la importante 
jugadora Mónica se está pensan
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La prueba tiene lugar con motivo de las Fiestas de San Pablo de los Montes. MOISES SOTO

Vicente Gil.
El resto de los vencedores en 

cada categoría recibirá un tro
feo conmemorativo. También to
dos los participantes recibirán a 
su llegada a la meta varios ob
sequios a cargo de la organiza
ción. Asimismo, tras la entrega 
de los trofeos, todos los atletas 
estarán invitados en el Ayunta
miento a unos refrescos y a 
degustar productos típicos de la 

do si continuar o no, con lo que 
aún es duda para formar parte 
de la próxima plantilla del Avilés.

Al equipo toledano le restan 
tres partidos de pretemporada, 
los tres fuera de su cancha. 
Mañana juega en Mejorada del 
Campo, a partir de las 18'30. El 
día 12 se enfrenta al Móstoles y 
el 19 al Alcalá de Henares.

Las tres nuevas jugadoras son 
también veteranas, con lo que el 
equipo se ve sensiblemente re
forzado de cara a la próxima 
campaña. El presidente del club, 
Socorro Mellado, dijo que la 
entidad grabará en vídeo algu
nas imágenes de todos los par
tidos para que no le ocurran "sor
presas" desagradables como la 
del Cantillana en la pasada tem
porada. El club aún espera la re
solución del Comité de Fútbol Sala 
sobre el contencioso.

tierra.
Grandes vencedores de esta 

prueba han sido atletas tan im
portantes como Antonio Serra
no, Juan Carlos Paul, Juan Car
los Montero, Víctor Rojas, 
Abdellah, Ismael Kipchirchir, 
Alberto García y Pedro Trejo. 
En mujeres, Almudena García, 
Carmen Fuentes y Mabel Arrúa.

En esta nueva edición se 
espera una participación de gran 

Mónica se lo está pensando. a.n.

calidad a falta de confirmar la 
presencia de los atletas más 
importantes. Al finalizar la prueba 
recibirá un homenaje el atleta 
local Juan Carlos Montero, ac
tual Delegado Provincial, que 
puso fin el pasado año a su ca
rrera deportiva.

La inscripción para participar 
en esta competición atlética será 
gratuita y podrá hacerse media 
hora antes en el Ayuntamiento.

El Hellín pondrá 
a prueba la 
disciplina del 
Toledo B , 
segundo en la 3’

Efe - Toledo

Con motivo de la segunda 
jomada en la Tercera División, 
el Toledo B viaja a Hellín, don
de le espera un contrario, el 
conjunto de la localidad, que 
sumó un punto en Tomelloso y 
pondrá a prueba la disciplina de 
los de Tomás Fernández, que no 
la experiencia, faceta en la que 
están muy lejos de los 
albaceteños.

Por su parte el Torrijos, que 
aún tiene que ensamblarse, re
cibe a la UD Talavera, un con
junto condenado a sufrir, des
pués del pobre juego demostra
do ante el Gimnástico, mientras 
el Piedrabuena se estrena en 
casa ante un Almansa que do
bló la rodilla ante el Puertollano.

El CD Cuenca, líder provi
sional, afronta la segunda jor
nada con visita al vicecolista At. 
Teresiano, que fue goleado en 
Toledo, ante un filial verde que 
marcha segundo y tendrá su 
primer gran reto, cual es su 
desplazamiento al Municipal 
Santa Ana de Hellín.

El Valdepeñas recibe al 
Tomelloso, un equipo siempre 
preparado para luchar por el 
play-off. Puertollano y 
Guadalajara debutan en sus feu
dos frente a Belmonte y La 
Solana. Gimnástico Alcázar y 
Torpedo 66 se enfrentan entre 
sí en la localidad manchega. 
Villarrobledo actúa de nuevo 
como visitante contra el 
Socuéllamos.

La Escuela 
Territorial de 
Entrenadores 
convoca dos 
cursos

La Tribuna

La Escuela Territorial de 
Entrenadores de Fútbol convo
ca a través de su Escuela De
legada en Toledo los siguientes 
cursos de entrenadores para el 
próximo año escolar 1998/99: el 
Curso de entrenador regional de 
fútbol, nivel 2; y el Curso de 
instructor de fútbol sala, nivel 
1.

El periodo de inscripción se 
amplía excepcionalmente has
ta el 30 de septiembre. El Cur
so se celebra desde octubre de 
1998 hasta junio de 1999.

Pueden inscribirse a dichos 
cursos los aspirantes que ten
gan 18 años cumplidos en el 
momento de efectuar la inscrip
ción y estar en posesión del tí
tulo de Educación Secundaria.

Las Bases y toda la documen
tación relacionada con los Cur
sos se encuentran en la Dele
gación Provincial de fútbol (c/ 
Alonso Berruguete, 23, tfno.: 
925-222424.
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primer partido de liga en casa ante 
el Lealtad, equipo asturiano recién 
ascendido a la Segunda División B

Canito se suma a las bajas talaveranas por la tarjeta roja directa del partido de Copa

Hernández repetirá el dominio el 
mismo once que jugó en Getrfe
Después del partido de Copa 
dónde Manolo defendió la 
portería talaverana, este do
mingo retorna a dicha posi
ción Alejandro, como ya 
aconteciera en el primer par
tido de liga de esta tempora
da en Getafe. Sin embargo, 
esta circunstancia podría 
variar, ya que, el entrenador 
talaverano no descarta un 
rotación en dicho puesto.

Pau BARROSO

La plantilla talaverana se 
muestra optimista aunque cauta 
de cara al compromiso liguero el 
próximo domingo en el Munici
pal El Prado frente al conjunto 
asturiano del Lealtad en lo que 
será el primer partido de liga en 
casa de la presente temporada.

Para este partido, el entrena
dor blanquiazul no podrá contar 
con Canito, tras ver éste la car
tulina roja directa en el encuen
tro de Copa ante el CD Toledo. 
Esta baja, se suma a las ya cono
cidas de Javi, Carmona y Fabrice 
Moreu.

Al franco-camerunés se le 
real izará una ecografía en la zona

1 •■

El Talavera intentará ratificar el domingo su buen debut en la presente temporada. PEÑA

afectada, para determinar con una 
mayor exactitud el alcance de su 
lesión, puesto que en la radiografía 
anteriormente realizada no se 
aprecia con claridad.

El jugador está deseando re
cuperarse lo antes posible para 
vestir la camiseta del Talavera 
CE "primero, tenemos que saber 
lo que me pasa para su tratamiento. 

porque lo que quiero es jugarjunto 
al resto de compañeros".

De la misma manera recono
ce tener su mente puesta en su 
actual club "olvidando" por el 

momento su posible fichaje por 
un equipo de categoría superior.

En el otro lado, el de las altas, 
destaca por encima de todo, el 
alto nivel físico al que ha llegado 
el equipo a estos primeros parti
dos de la temporada, por ello, el 
entrenador va a contar con el 
mismo once inicial que saltó al 
césped del estadio Alfonso Pérez 
en la primera jornada de liga, es 
decir, Alejandro, Recio, Madri
gal, Luna, Sergio, Pérez Hurta
do, Quique, Arellano, Morilla, 
Paquito y Soriano.

Por consiguiente, tras las di
ferentes pruebas realizadas du
rante la pretemporada, Hernández 
parece que ha dado con el blo
que que desea, variando única
mente, en relación al partido de 
Copa el puesto de la portería, 
defendida en esa ocasión por 
Manolo, circunstancia a la cual 
resta importancia el entrenador 
dado que tiene la intención de rotar 
dicho puesto.

Su próximo rival, el Lealtad 
viajará hasta Talavera después 
de haber ganado al Sporting de 
Gijón en el primer encuentro de 
la primera eliminatoria de la Copa.

El conjunto asturiano cuenta 
en sus filas con Tocornal, un ju
gador con gran experiencia.

La cantera de la AD Joviam __________ ___ Talavera la Nueva será hoy 
el escenario del I Torneo de 
Fútbol en categoría infantil

El Polideportivo Primero de Mayo fue el escenario elegido para la presentación 
de los diferentes equipos que forman parte de la AD Joviam. El cadete, benjamín y ■ 
los dos conjuntos alevines posaron de una fonna desenfadada para LA TRIBUNA, 
De todos los equipos, el principal a seguir será el Alevín . •

Pau BARROSO

Dentro del programa de fies
tas de Talavera la Nueva se in
cluye el primer torneo de fútbol 
infantil, teniendo como escena
rio el polideportivo municipal.

En dicho torneo participarán 
ocho equipos: Atlético de Madrid, 
UD Salamanca, CD Toledo, Peña 
Athletic Bilbao, Rayo Vallecano, 
Peña Atlética Talavera la Nue
va, SD Calera y CD Arenas de 
Avila.

El horario de los partidos será 
ininterrumpido desde las nueve 
y media de la mañana hasta las 
nueve y media de la noche, reci
biendo su correspondiente trofeo 
el campeón del torneo, 
su bcampeón, tercer y cuarto cla
sificado, así como, el máximo 
goleador y el portero menos 
goleado.

La organización corre a car
go de la Peña Atlética Talaverilla, 

agrupación que preside Pedro 
Fernández.

El presidente reconoce la di
ficultad que han tenido en la or
ganización del torneo, sobre todo, 
a la hora de configurar el cartel 
de los equipos participantes "nos 
planteamos la idea de celebrar 
un torneo o campeonato dentro 
de la semana cultural, pero siempre 
contando con los posibles gastos 
que pudiera ocasionar, siendo el 
coste total del torneo de 300.00 
pesetas".

Fernández destaca la partici
pación, sobre todo, de los equi
pos con representación en la 
Primera División, aunque, hasta 
que no se jueguen los partidos no 
se sabrá el nivel real de cada 
plantilla "en principio, el favorito 
puede ser el Atlético de Madrid, 
pero según los rumores que nos 
han llegado el Salamanca puede 
ser el que al final gane el torneo 
en esta primera edición".
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Bolsa del 
Trabajo

1.4.- Varios

La Tribuna 
de Toledo

Tlf.:
925 25 68 00

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di-

GUIA DEL ANUNCUNTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

3.I.- A. Matrimonial
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). In- 
Tórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc

nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 

trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

Bi Varios

ORACION A 
SAN 

PANCRACIO
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. Al 
noveno día publica 
este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L.

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. 
Por ti las familias fal
tas de paz o atormen
tadas por la necesidad 
encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

J.L. V.

COMPRUEBE LA EFICACIA 
DE LOS ANUNCIOS 
CLASIFICADOS DE 

LA TRIBUNA DE TOLEDO.
Tfno: 925. 25.68.00.

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un - 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

ANUNCIESE EN

La Tribm
SUSCRIBASE A

LaTribuiia
DIARIO INDEPENDIENTE

Í' rT"'' ' I 1le Toledo
DIARIO INDEPENDIENTE

rtioinr DUblicidad

(Preguntar por Srta. Lucía)

/



El alcalde de Sonseca presentó ayer, 
de forma detallada, el coste total de 
su viaje a la República de Benín, que 
ha ascendido a 153.640 pesetas
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El Ayuntamiento de Sonseca colabora en proyectos humanitarios y con ONGs

Cerrillo viajó a Álnca para 
visitar proyectos de cooperación
El alcalde de Sonseca, Antonio Cerrillo, anunció ayer que 
el viaje que ha realizado este verano a la República de 
Benín, en Africa, consistió en visitar ías obras y supervisar 
los proyectos de cooperación que se están realizando en 
este país subdesarrollado con las ayudas aportadas por el 
Ayuntamiento a diferentes ONGs que operan en este país.

La Tribuna

El alcalde socialista del Ayun
tamiento de Sonseca, Antonio 
Cerrillo, quien fue acusado de 
haberse sufragado un viaje la 
República de Benín con fondos 
municipales , explicó ayer en 
Toledo, en el transcurso de una 
rueda de prensa que viajó a aquel 
país africano porque, eh este, el 
pueblo de Sonseca viene reali
zando inversiones y tareas de 
cooperación desde hace años, 
aportando entre un 0,25% y un 
0,7%del presupuesto municipal 
a ONGs que colaboran con el 
Tercer Mundo.

Cerrillo, que detalló el coste 
total del viaje que transcurrió entre 
el pasado día 30 de julio y hasta 
el 10 de agosto y que ascendió a 
153.640 pesetas, anunció que, 
desde el 93, Sonseca ha finan
ciado, fundamentalmente, pro
yectos de educación y captación 

de agua potable en la República 
de Benín. Su viaje allí anunció 
que fue una acción más de soli
daridad con las personas que allí 
trabajan, "mi presencia allí ha 
supuesto para ellos una colabo
ración muy estimada. Reitera
das veces me habían llegado 
mensajes invitándome a visitar
les y a comprobar cómo marcha
ban nuestros proyectos allí y lo 
orgullosas que están las pobla
ciones de sus realizaciones", 
explicó Antonio Cerrillo tras las 
críticas que ha desencadenado 
su viaje.

El Ayuntamiento de Sonseca 
ha destinado desde 1993 y hasta 
el presente año 1998, según in
formó ayer su alcalde, un total 
de 12.875.842 pesetas en ayu
das a proyectos del Tercer 
Mundo. Concretamente, en este 
último año la Corporación local 
ha destinado un 0,7% de su pre
supuesto, es decir, tres millones

Antonio Cerrillo detalló su viaje a África. M.SOTO

‘*1

de pesetas, a diferentes ONGs. 
A Manos Unidas, 500.000 pe
setas, a Gaudim 882.130 pese
tas, a la Asociación Cooperación 
por la Paz 617.870 pesetas y al 
proyecto que se viene realizan
do con Kina Sibu, 1.000.000 de 

pesetas. Asimismo, el alcalde que 
viajó a este país africano acom
pañado de una delegación, des
tacó su satisfacción por haber rea
lizado este viaje y de haber con
vivido con las personas que allí 
trabajan en condiciones difíciles.

Miguel Ángel 
Ruiz-Ayúcar será 
el pregonero de 
las fíestas de 
Miguel Esteban

La Tribuna

Las tradicionales Fiestas de 
la Socorrilla, de la localidad 
manchega de Miguel Esteban, 
de la que es alcalde Marcelino 
Casas Muñoz, vicepresidente y 
portavoz de la Diputación de 
Toledo, contarán este año con 
la presencia del presidente de 
la Institución provincial, Miguel 
Ángel Ruiz-Áyúcar, como pre
gonero de las mismas.

Las Fiestas en Honor de la 
Virgen del Socorro, que se 
celebran del 5 al 10 de septiem
bre, se abren con un acto que 
cumple su XXX Aniversario y 
que se ha constituido en un 
acontecimiento para la comar
ca de la Mancha.

El Auditórium de Miguel 
Esteban, escenario desde don
de pronunciará el pregón inau
gural de las Fiestas Miguel Ángel 
Ruiz-Ayúcar, volverá a reunir 
a numerosas jóvenes llegadas 
de La Mancha, de Toledo y de 
las provincias limítrofes, distin
guidas como las reinas de las 
fiestas de sus localidades.

Un jurado deberá elegir a la 
que será nombrada como Rei
na de La Mancha de 1998.

El presidente de la Diputa
ción cumplirá con el encargo. 
Posteriormente, la llegada de los 
alcaldes, acompañando a sus 
reinas, dará el pistoletazo de 
salida de estas fíestas.

Las fiestas de Los Yébenes comienzan 
hoy con un concurso de tiro al plato

Zambrana 
presentó un libro 
de fotografías de 
la historia de 
Yuncos

LaTribuiiá

La tirada al plato que tendrá 
lugar hoy y mañana servirá de 
inicio a una semana repleta de 
actos que se desarrollarán en Los 
Yébenes con motivo de las Fe
rias y Fiestas. La tirada, a bene
ficio de la Asociación Española 
contra el Cáncer, está organizada 
por la Sociedad de Cazadores y 
se efectuará en la finca Juncal 
de la Escribana.

Una actuación del grupo fo
lklórico Tenderete, del Hogar 
Canario de Madrid, pondrá la 
última nota festiva del fin de 
semana.

El programa de fiestas se 
reanuda el miércoles, día 9 de 
septiembre, con la entrega de 
trofeos de los Juegos de Mesa y 
Billar celebrados a lo largo del 
verano, en el Hogar del Jubila
do. El jueves día 10 de septiem

bre, a partir de las once de la ma
ñana, en el estadio Las Palomas, 
se iniciará la Fiesta de Fútbol 
Base en la que participan los 
equipos benjamines y alevines del 
Real Madrid, Atlético de Madrid 
y la Escuela de Fútbol Base del 
Patronato Deportivo Municipal.

A partir de las nueve y me
dia de la noche, en el Paseo de 
la Glorieta, se celebrará la coro
nación de las Reinas de las Fies
tas. Elia Gutiérrez cederá su cetro 
a la reina de este año, María 
Belén Salas Gamara, quien, a su 
vez, coronará a Milagros Jiménez 
como reina del Deporte, a Lorena 
Velázquez como reina de los 
Emigrantes y a Cristina Martín 
como reina infantil. A continua
ción, y tras el pregón de fiestas, 
actuará el Ballet Internacional 
de Ucrania.

El viernes día 11, serán dia
nas y pasarelas interpretadas por 
la Banda Municipal de Música, 

los que se encarguen de desper
tar a los vecinos. A las diez de 
la mañana, en el campo de fút
bol San Sebastián, habrá una 
exhibición de globo aerostático, 
con un diploma para todos los 
participantes. Más tarde se ini
ciará el Paseo de la Glorieta el 
XII Campeonato de Truque.

A las seis de la tarde, se 
celebrarán el chupinazo y el 
bombardeo de cohetes. El 
XXVIII Concurso de Carrozas, 
con sus comparsas y el grupo 
brasileño Río Samba Show, se 
desarrollará a partir de las seis 
y media de la tarde. A las once 
de la noche, la quema de fuegos 
artificiales será el sonoro prelu
dio de la verbena popular que 
amenizará la orquesta Pedro 
Picasso, que repetirá el sábado.

La Unión

Los encuentros de fútbol del

Trofeo Ferias centrarán los ac
tos del sábado. La actuación 
estelar de la fiestas, el concierto 
de La Unión, se iniciará a las doce 
de la noche en el campo de fút
bol San Sebastián.

El domingo día 13 de septiem
bre, la X Carrera Popular de 
Galgos "Villa de Los Yébenes" 
precederá a la final del Campeo
nato de Truque. A las doce y 
media de la mañana, en el Paseo 
de la Glorieta habrá un espectá
culo infantil ofrecido por la com
pañía Mili-Koki, en el que los más 
pequeños podrán disfrutar con el 
teatro, la magia, el guiñol, 
cuentacuentos y ventrílocuos.

Por la tarde, se iniciará la 
Novillada Picada y más tarde una 
verbena. Por último, el lunes, día 
14, la compañía teatral y de va
riedades Caravana Infantil, que 
animará a los más pequeños, y 
al final del día, la Verbena, que 
pondrá punto final a las fiestas.

Efe

El consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, pre
sentó el jueves, en la Casa de 
la Cultura de Yuncos, el libro 
de fotografías "Imágenes para 
el Recuerdo", financiado por 
su departamento y que recoge 
la historia del pueblo de los úl
timos sesenta años.

Zambrana explicó que esta 
iniciativa, en la que ha partici
pado el Ayuntamiento de la lo
calidad, forma parte de un pro
grama promovido por su depar
tamento para dar a conocer la 
historia de los diferentes pue
blos de la región. Hasta ahora 
han sido 29 los municipios que 
se han adherido a la iniciativa.

En este libro se incluyen 500 
fotografías de las dos mil que 
han aportado los vecinos de la 
localidad.

M.C.D.2022



Los toros de Alcurrucén fueron mansos 
y noblotes y se dejaron torear. Barrera 
sin concesiones, toreó a placer; Anibal 
Ruiz reapareció con éxito y De Mora 
correcto, pero frío

CQ 
S
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TOROS
Le acompañaron Barrera y De Mora que cortaron un total de siete orejas

Reaparidón triunfal de Aníbal 
que salió a hombros de la plaza
Plaza de toros de Alcázar de 
San Juan, Primera corrida 
de feria. Media plaza en tar
de agradable. Se lidiaron seis 
toros de Alcurrucén que se 
dejaron torear en líneas ge
nerales para los siguientes 
espadas:
Vicente Barrera (rosa palo y 
oro) oreja y dos orejas; 
Eugenio de Mora (salmón y 
oro) que hacía su presenta
ción una oreja y una oreja y 
Anibal Ruiz (grana y oro) 
que reaparecía y hacía su 
presentación una orejay una 
oreja.

Rafael ZALDÍVAR

Reapareció Anibal Ruiz y 
calentó la tarde, pues hasta en
tonces a pesar de que habían 
transcurrido dos toros y se ha
bían cortado dos orejas la plaza 
y el público no había vibrado 
como lo hizo con Anibal que nada 
más abrirse de capote dio su larga 
cambiada habitual y unas 
verónicas reposadas que inme
diatamente conectaron con el 
tendido. El toro, que era playero 
y de feas hechuras blandeó en el 
único puyazo que tomó; de nue
vo apareció el matador para rea
lizar un quite por talaveranas que 
fue muy aplaudido. Espartaco 
Chico se lució en banderillas y 
el matador toreó con la muleta a 
media altura con la derecha a un 
toro que claudicaba constante
mente; a destacar los dobles pases 
de pecho y una buena serie co
rriendo bien la mano por el lado 
derecho. Un pinchazo saliendo 
prendido sin consecuencias nos 
hizo pasar unos segundos de 
angustia, otro sin soltar y media 
en su sitio. Una oreja. Anibal 
sorprendió porque estuvo sere
no y eso debe de tenerlo en cuen
ta. En el sexto destacar que era 
el toro más fuerte del encierro y 
también el peor. Félix J. Rodrí
guez estuvo espléndido en dos 
pares de banderillas saludando. 
Brindó a Espartaco que presen
ciaba al corrida y muy dispues
to muleteó por alto a un toro que 
escarbaba y que se quedó 
reservón. El toro tomó la muleta 
a regañadientes en varias tandas 
con la derecha y Anibal se cruzó 
y volvió a sufrir un achuchón en 
su empeño de sacar agua de un 
pozo que no tenía. Tuvo emoción 
todo lo que hizo. Un pinchazo y 
media en la yema. Oreja.

Vicente Barrera en el prime
ro inició su faena con pases por

alto para seguir con la derecha a 
pies juntos con elegancia y téc
nica; el toro era noblote pero 
quedado y con muy poca "trans
misión” como se dice ahora. 
Estocada baja tendida y una oreja. 
Pero donde me gustó fue en el 
cuarto de la tarde, un toro mansote 
que apretó en banderillas y que 
se quiso ir hacia las tablas: allí 
en terrenos del siete. Barrera 
imantó al bicho y le dio varias 
series con ambas manos practi
cando el toreo vertical en un 
palmo de terreno. Estuvo elegante 
y con gusto dándole todas las 
facilidades al toro. Bien por 
Barrera que se está especializan
do esta temporada en torear 
mansos. Pinchazo y media en su 
sitio; aviso, descabello y dos 
orejas. Deja buen sabor para el 
domingo en Valdepeñas.

Eugenio de Mora toreó con 
corrección pero su labor supo a 
poco. Estuvo valiente y tesone
ro, si, pero lo cierto y verdad es 
que su altura le hace ser un tanto 
frío. Al quinto lo dominó pero 
tuvo que optar por echar las 
rodillas en tierra. Finiquitó de 
estocada contraria al primero y 
de un pinchazo y media en su sitio 
al segundo. Oreja en cada toro y 
aviso en el quinto.

En cuanto a los toros de ma
ñana reseñar que han pasado 
todos el prime reconocimiento. 
Esta es la ficha de los toros de 
Samuel Flores:

N* ’37 SANTERO
N" 36 NIÑITO 
N° 35 BEBE 
N” 33 NIÑACO

.ROIAS
A la reaparición de 

Anibal Ruiz.
A los pares de Félix 

J. Rodíguez al sexto.
A la faena de Barrera 

al cuarto.

fy LA CLAVE

En los toros de 
Alcurrucén que se dejaron 
torear aunque mansearon.

En Anibal Ruiz que 
salió a por todas.

PITOS
Al presidente por sus 

excesos orejiles.

^í^We . ¿■?>«sí'^ y

Aníbal Ruiz reapareció con éxito y salió a hombros.

N” 20 SACRISTAN
N® 13 CUERNOS FUERTES
N° 92 CUCHILLERO.
Los seis primeros pertenecen

a Manuela A. López Flores y el 
último a Samuel Flores. Ya sabe 
el aficionado que ambos hierros 
pertenecen a la misma casa.

La cornda de hoy en Alcázar
Ganadería: "SAMUEL FLORES" 
Divisa: Azul, grana y oro.
Señal: Zarcillo.
Finca: "El Palomar" (Albacete).
Antigüedad: 1928.
Encaste: Parladé.

Espadas: Mano a mano, Manuel Caballero-Anibal Ruiz.
Cartel manchego muy interesante, pues al ganado de Samuel 

Flores, que está en un momento "dulce”, hay que añadir la 
temporada completa que está realizando el albaceteño Ma
nuel Caballero y el paisano Aníbal Ruiz, que ayer triunfó 
saliendo por la puerta grande.

La corrida de hoy en Daimiel
Ganadería: SÁNCHEZ COBALEDA 
Divisa: Morada y blanca.
Señal: Horca en ambas.
Finca: "Castillejo de Huebra". Muñoz

(Salamanca). Antigüedad: 1924.
Encaste: Vega-Villar.

Espadas: Óscar Higares, Luis M. Encabo y José A. 
Iniesta.

Los "patas blancas" proceden de vacas del Duque de Veragua 
con sementales del Conde de Santacoloma. Corrida de las 
denominadas "toristas". Es una garantía para los aficiona
dos. Esperemos que no "blandeen". Sus matadores son espe
cialistas en corridas duras. Iniesta ha salido recientemente 
de una grave cornada.

La Feria de 
Fuencaliente, hoy

La Tribuna

Hoy sábado, habrá novilla
da en Fuencaliente, lidiándose 
novillos de Jaralta, para Samuel 
López, Camicerito de Úbeda y 
Álvaro Ortega.

Esperemos que el ganado 
contribuya al buen momento que 
atraviesan los novilleros.

Mañana domingo, día 6, se 
lidiarán toros de José Vega, para 
los siguientes rejoneadores: 
Curro Bedoya, Pedro Cárdenas, 
José C. Romero y Raquel 
Orozco.

Corrida y rejoneo 
en la feria de 
Piedrabuena

La Tribuna

La empresa Paco Dorado ha 
ultimado los carteles de la feria 
de septiembre de Piedrabuena, 
en honor del Cristo de la Anti
gua, en la que se celebraran una 
corrida de toros y un festejo de 
rejones, los días 15 y 16 próxi
mos.

En la corrida se lidiarán seis 
toros de la ganadería de "La 
Zamarrona", por los diestros 
Manuel Caballero, Jesulín de 
Ubrique y José Luis Moreno.

El día 16 se lidiarán astados 
de la ganadería de Pablo Ver
dugo, de Badajoz , por los rejo
neadores Javier Buendía, Juan 
Fernández, Raquel Orozco y 
Alvaro Montes.

La plaza de toros de 
Piedrabuena está levantada so
bre los restos del castillo del 
conde de Mortara y el ruedo es 
el que fuera patio de armas de 
la fortaleza. La plaza fue pro
pietaria, ya ha realizado impor
tantes mejoras de consolidación 
y ornato.

Mañana, la 
corrida de la 
fiestas del vino en 
Valdepeñas

La Tribuna

Mañana domingo, día 6, se 
va a celebrar en la plaza de to
ros de Valdepeñas, la corrida de 
toros organizada por el empre
sario almagreño Paco Barba, con 
motivo de las Fiestas patrona
les y del vino, y patrocinada por 
el Ayuntamiento de la ciudad.

Como ya hemos anunciado 
se van a lidiar toros de la acre
ditada ganadería de Villamartá 
para los diestros Jesús Janeiro 
"Jesulín de Ubrique"; Juan Se
rrano "Finito de Córdoba" y 
Vicente Barrera, reciente triun
fador de la Feria de Julio de la 
capital del Turia y de ayer en la 
corrida de feria en Alcázar de 
San Juan.
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El prosrama, presentado por José Manuel Parada, será a las 17,30 horas

Espartaco Santoni, recordado 
hoy en ”Cine de Barrio’’

Cristina HEUSEL

Espartaco Santoni falleció 
ayer en la localidad de Marbella 
a los 61 años de edad. Con él la 
sociedad de los rostros más po
pulares de nuestro país, per
día a una de sus figuras más 
emblemáticas y más caracterís
ticas.

Espartaco Borja Santoni na
ció en Carúpano (Venezuela) el 
14 de junio de 1937 y con 17 años 
se casó en Venezuela con María 
de los Angeles Seijo, con la que 
tuvo dos hijos. Tres años más tarde 
conoció a Marujita Díaz y a par
tir de ahí se casó con tres muje
res más.

Pero no hay que olvidar que 
también fue, aparte de empresa
rio hostelero actividad a la que 
se dedicó en los últimos años de 
su vida, un hombre de cine. Un 
mundo éste en el que se introdujo 
gracias a la que fue su segunda 
esposa y con la que se casó en 
1958: la cantante y actriz Maru- 
jita Díaz. Durante su estancia en 
España produjo más de cincuen
ta películas, entre ellas «Faslta- 
ff», dirigida por Orson Welles y 
galardonada en Cannes en 1965.

Espartaco Santoni.

Este año volvió al cine, después 
de una larga ausencia, para in
terpretar a un jefe mafioso en la 
taquillera película «Torrente, el 
brazo tonto de la ley» de Santia
go Segura.

Según aseguraba ayer el pro
ductor y distribuidor cinemato

gráfico Manuel Salvador, San
toni era un «hombre emprende
dor que supo sacarle partido a la 
vida». Con motivo del fallecimien
to de Santoni, el programa «Cine 
de Barrio», por La Primera de 
TVE a las 17.30 horas, realizará 
un programa especial recordan

do la trayectoria profesional y per
sonal de este hombre, habitual, 
también, de las revistas del cora
zón.

En el programa Jose Manuel 
Parada recordará las películas en 
las que él intervino, varias de ellas 
protagonizadas por algunas de sus 
mujeres entre las que destacan 
Maruj ita Díaz. Precisamente es 
ella quien da vida al personaje de 
«Pelusa», cinta que emitirá ma
ñana «Cine de Barrio». La acción 
transcurre en el Gran Circo Sol
ferino, encarnando la folklórica 
a una vedette perdidamente ena
morada de un trapecista.

Canal Plus

Hoy a partir de las 14.00 y en 
abierto, regresa a la programa
ción de Canal +, después del 
período vacacional de agosto, 
«MagaCine Toma Uno» y el 
domingo regresará la segunda 
toma de este espacio, presentado 
por Ana García Siñeriz y Jaume 
Figueras, que va camino de con
vertirse en un clásico entre los 
escasos programas dedicados al 
cine.

La Mostra de Venecia, inau
gurada el jueves, y el Festival de

Ana García Siñeriz.

San Sebastián, que comenzará el 
próximo 17, centrarán buena parte 
de su contenido, junto con las 
secciones habituales y la infor
mación sobre novedades de la 
cartelera. Por su parte la serie 
«Frasier» regresará a partir de hoy 
a las 22.00 horas a la programa
ción de Canal +, con nuevos ca
pítulos. A su vez, el espacio de
portivo de Canal + «El día an
tes» arrancará hoy (14.35 horas), 
también en abierto, con un pro
grama especial dedicado a la 
Selección Española.

«Informe semanal»

El Gobierno está estudiando 
la posibilidad de adelantar la fecha 
final de la plena profesionaliza
ción del Ejército al año 2001, 
momento en el cual contaría con 
un contingente de 100.000 a 
105.000 soldados y marineros 
profesionales y 48.000 cuadros 
de mando.

"El secreto de la pirámide"
TVE-1, 10,15 S.C.
Dir: Barry Levinson. Int: 

Nicholas Rowe, Alan Cox, Sophie 
Ward, Anthony Higgins.

John Watson conoce, en su 
nuevo colegio, al joven Sherlock 
Holmes, un genio de la deducción. 
Ambos intentan resolver la suce
sión de muertes que, en extrañas 
circunstancias, han ocurrido úl
timamente en Londres. Presa de 
alucinaciones, respetables miem
bros de la sociedad se suicidan. 
La policía no presta atención al 
caso. Holmes comienza a atar 
cabos.

"Superman III"
Telecinco. 15,25 s.c.
Dir: Richard lester. Int: 

Christopher Reeve, Richard 
Pryor, Robert Vaughn, Margot 
Kidder. USA, 1983.

Penúltima de la serie hasta la 
fecha, incorporando a un cómi

co de moda en USA (el gesticu
lante Richard Pryor) y enfrenta
do al superhombre llegado de 
Kripton con una computadora 
criminal jamás igualada.

"Promesas rotas"
Antena 3. 15,30 s.c.
Dir: Gwen Arner. Int: Connie 

Sellecca. Twiggy Lawson, 
Jameson Parker. USA, 1996.

Un directora de una importante 
revista de moda recibe la oferta 
de un magnate del sector para que 
trabaje con él en su compañía. Al 
mismo tiempo, se inicia un tórri
do romance entre ellos. Poco 
después, le propone matrimonio 
y ella acepta. Por otro lado, una 
amiga suya prometida a un sena
dor, comienza a recibir mensa
jes amenazantes de un psicópa
ta.

"Pelusa"
TVE-1. 17,15 s.c.

Dir: Javier Seto. Int: Maruj ita 
Díaz, Espartaco Santoni, Roberto 
Rey, Viviane Romance, ESP, 
1960. París despide a una de sus 
estrellas musicales más queridas. 
En la cena de su homenaje, la 
mujer que se retira presenta a la 
que va a sucedería. Pelusa.

Y cuenta su historia: muy poco 
antes, Pelusa, casi una niña, iba 
de aquí para allá con el circo 
Solferino, modesto espectáculo 
ambulante. Pelusa salía a la pis
ta como ayudante de su padre, un 
payaso borrachín que no había 
podido superar la desaparición de 
su esposa. Pero Pelusa, enamo
rada del trapecista, soñaba con 
el éxito en otro escenario.

"Huida rápida"
Antena 3. 17,30 s.c.
Dir: Oley Sassone. Int: Corey 

Haim, Cynthia Rothrock, Leo 
Rossi. USA, 1994.

Tras haberse imputado el robo

de un banco para proteger a su 
hijo Nelson, Sam Potter es enviado 
a la cárcel de Tusón. Cerca, 
Nelson y su joven amiga Patrish 
han formado una próspera empre
sa de seguridad que prepara atra
cos de bancos para demostrar a 
las empresas la vulnerabilidad de 
sus sistemas.

"En el punto de mira"
Telecinco. 22,15 s.c.
Dir: Cole McKay, Int: Jeff 

Fahey, Brión James,
Unos pistoleros encapuchados 

están cometiendo una serie de 
crímenes entre gente relaciona
da con los sellos discográficos de 
música rap. Durante las prime
ras investigaciones para saber 
quienes son los asesinos uno de 
los policías encargados del caso 
muere en un tiroteo. Cuando el 
Departamento de policía sustituye 
al policía muerto por otro negro 
las relaciones entre los dos en

cargados serán bastante tensas,

"El experimento Filadelfia"
La 2. 23,05 **
Dir: Stewart Raffil, Int: 

Michael Pare, Nancy Allen, Eric 
Christmas, Bobby di Cicco,

En 1943, la Marina norteame
ricana realizó una serie de prue
bas con objeto de evitar que sus 
barcos fuesen detectados por el 
radar de los buques enemigos. Un 
error en el experimento, hace que 
se crucen con otro experimento 
posterior realizado en 1984 en el 
desierto de Nevada,

"Adiós familia"
Telecinco. 00,35 s.c.
Dir: José María Sánchez, Int: 

Renato Pozzetto, Barbara 
D’Urso, Tamara Dona,

Franco está harto de su abu
rrida vida, por eso decide aban
donar a su mujer y a su hija para 
iniciar una nueva vida en Túnez.
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Ana García Obregón deja el programa 
"¿Qué apostamos?"

Ana García Obregón, presentadora habitual junto 
a Ramón García del programa-concurso «¿Qué apos
tamos?», de TVE 1, no participará este año en este 
espacio por «exceso de trabajo», informó hoy la 
propia presentadora y^j^triz.

Tradicionalmente, Ana Obregón atiende a los 
invitados famosos al programa, que son los que apues
tan por los concursantes, papel que este año deja
rá por no poder compaginarlo con la serie «A las 
11 en casa», que comienza este lunes. «No puedo 
compatibilizar las dos cosas, porque acabo muy can
sada. Lo siento por Ramón García con quien me 
llevo muy bien, pero este año lo dejaré», señaló la 
actriz.

«¿Qué apostamos?» lleva cinco temporadas emi
tiéndose ininterrumpidamente en la primera cade
na de TVE y este año se ofrecerá su sexta edición, 
aunque sin la presencia de Ana García Obregón, 
por lo que habrá algunos cambios «sobre todo en 
lo que afecta a mi papel, ya que estaba demasiado 
identificado conmigo», señaló la presentadora.

ANUNCIESE EN 

La Tribuna

Beatriz Rico y Liberto Rabal se 
incorporan a la serie "A las 11 en casa"

Beatriz Rico y Liberto Rabal son los nuevos ac
tores que se incorporan a la serie «A las 11 en casa», 
de la que TVE 1 comienza a emitir nuevos capítu
los a partir del próximo lunes, informaron los di
rectores Eva Lesmes y José Pavón.

En esta nueva temporada, continuarán las si
tuaciones de humor aunque ambos directores se
ñalan que se incidirá más en las relaciones íntimas 
de los personajes. La actriz Beatriz Rico encarna 
a Julia, un actriz que Angel (Antonio Resines) co
noce en su viaje a Nueva York y decide venir a 
Madrid y quedarse un tiempo en el piso de soltero 
de Angel. Liberto Rabal interpreta a Lobo, que se 
enamora de la hija de Angel y Paula (Ana Obregón), 
y es un joven moderno, con aire de artista y pelo 
pintado de azul.

«A las 11 en casa» arranca esta temporada con 
la renovación de contenidos, decorados, protago
nistas y nuevos invitados que intervendrán 
esporádicamente en la serie. En este nueva etapa 
Angel y Paula se separan y tanto ellos como Olga 
(Carmen Maura) tendrán que asimilar la llegada 
de Julia, «que no llegará a tener relaciones con Angel, 
pero se queda demasiado tiempo en la casa», dijo 
Carmen Maura, que en esta temporada cambia de

TVE emite el lunesiim 
documentaldeNacho Cano 
sobre Teresa de Calcuta

El músico Nacho Cano, componente de 
Mecano, ha realizado un documental titulado 
«Calcuta, la estación de la muerte», sobre la 
labor de la Madre Teresa de Calcuta, del que 
ha sido el creador y ha compuesto la música 
y que será emitido este lunes por TVE 1.

El documental, que fue presentado hoy, re
correrá, durante una hora con imágenes, lo 
que ha sido la labor de Teresa de Calcuta 
durante toda su vida, y recordará a los espec
tadores de la pequeña pantalla lo que tras su 
muerte todavía queda por hacer.

Nacho Cano asegura que no ha querido 
dramatizar las escenas, ni interpretar, «se ha 
grabado todo en dos semanas con cámaras 
ocultas, así, lo que se ve en el documental es 
lo que es».

El músico contó que en su primer viaje a 
la India para practicar yoga conoció a la Madre 
Teresa «que me pareció una persona muy 
brillante».

DIARIO INDEPENDIENTE

''Ally McBeal”, la nueva 
comedia de Tele5

A medio camino entre "Friends" y "La ley 
de los Angeles". Así es la serie americana 
cuyos derechos de emisión para nuestro país 
acaba de adquirir la cadena privada Tele 5. 
La comedia lleva por título "Ally McBeal" y 
narra la vida privada y profesional de una jo ven 
abogada que acaba de incorporarse a un pres
tigioso bufete de Boston.

Antena 3 emitirá la serie de 
dibujos "La princesa Sissi"

La emperatriz Elisabeth de Austria, a quien 
el pueblo llamó cariñosamente Sissi, tam
bién tendrá su serie de dibujos animados.

Coincidiendo con el centenario de su 
muerte. Antena 3 emitirá, a partir del próxi
mo 12 de septiembre en su programación 
matinal, una serie de 52 episodios que na
rran la vida de este personaje histórico que 
cautivó el corazón del príncipe Francisco José.

(Preguntar por Srta. Lucía)
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?0La programación de hoy
no

ch
e I tard

e I mañ
an

a

La Primera tva1 La2 o Antena 3 (^ Teles * Canal + °€^ Tele Madrid '
06,05 NONNI 06,00 EURONEWS 06,15 ESCUELA DE 07,00 MEGAMAN 08,00 GOLF: BIRDIE 08,00 CINE: UNA DE
06,55 GUILLERMO 08,00 EL PLANETA MODELOS 07,25 EL ANGEL 08,30 DETRAS DE LA AVENTURAS

TELL MILAGROSO (Serie) MAGICO CAMARA «El Capitán Nemo»
07,40 ‘SABADO 09,00 EL ESCARABAJO 07,05 SUPERHUMAN 07,50 RATONCITOS 09,00 PROGRAMA MAS El capitán Nemo es

FIESTA! VERDE (R.) SAMURAI (Serie) 08,15 AMIGOS DEL O MENOS liberado por la
. La gata kitty y 09,30 AGROSFERA 07,30 CLUB BOSQUE MULTIPLICADO Marina

M¿-;.sus amigos 10,30 EN OTRAS MEGATRIX 08,40 VUELTA AL 0 DIVIDIDO (P+Ó- norteamericana tras^^^;>-,La banda de PALABRAS 1130 SALVADOS POR MUNDO EN Xó:) quedar,atrapado en 
el fondOTÍel mar por| Mozart 11,00 NAATIONAL LA CAMPANA OCHENTA «Tabaluga»

10,15 CINE PARA GEOGRAPHIC (Serie) SUEÑOS «Lassie» un terremoto, y
-TODOS 12,00 LOS 1235 CALIFORNIA 09,00 BARNEY «Y comieron permanecer en

L^-,¿:í«EI secreto de la CONCIERTOS DE DREAMS (Serie) 09,30 PROSTARS perdices» estado de
pirámide» 

' D: Barry
LA 2 12,50 EL COCHE 09,55 SUPERMARIO 10,26 CINE hibernación durante

13,00 DEPORTES FANTASTICO 10,20 LOS SABUESOS «Eddie» 100 años.
|Levinson. FUTBOL SALA. (Serie) 10,40 X-MEN 12,00 DEL 40 AL 1 09,30 CYBERCLUB.
12,20 MUSICA SI El Pozo Murcia - 13,45 IM 11,00 COMO SE HIZO 13,00 MAGACINE. 12,10 EN ACCION
(13,45 CARTELERA Caja Segovia PRESIONANTE 11,30 MAS QUE TOMA UNO 13,25 DOCUMENTAL;
14,30 CORAZON, VELA «EN DOS COCHES 14,00 FUTBOL VIAJES INSOLITOS

CORAZON VUELTA PALABRAS» 12,00 SENSACION DE MUNDIAL «El viaje de un
15,00 TELEDIARIO-1 CICLISTA A (Repetición) VIVIR 14,30 AVANCE ballenato»

Informativo. ESPAÑA 15,00 NOTICIAS 14,00 TOMA NOTA REDACCION 14,00 TELENOTICIAS
15,30 EL TIEMPO AUTOMOVILISMO: Informativo. 14,30 LAS NOTICIAS Inforamtivo. Informativo.

15,35 VUELTA 16,15 MUNDOS 15,30 CINE 15,00 DEPORTES • 14,35 EL DIA ANTES 15,30 CINE: UNA DEL
1 CICLISTA A APARTE «Promesas rotas» TELECINCO 15,30 CINE OESTE

ESPAÑA 17,00 LOTERIA D: Gwen Arner 15,25 CINE FIN DE «Un loco a «Misión de
Córdoba - Córdoba NACIONAL I: Connie Sellecca, SEMANA! domicilio» audaces»

¡17,15 CINE DE BARRIO 17,30 DEPORTES Twiggy Lawson. «Superman III» 17,02 TENIS: D: John
«Pelusa» ATLETISMO: 17,30 CINE D: Richard Lester US OPEN Ford
I: Marujita Diaz. GRAND PRIX «Huida rápida» I: Christopher 20,00 LA SEMANA DEL I: William Holden,
París despide a 19,00 EN CANOA D: Oley Sassone Reeve, Richard GUIÑOL John Wayne.

. una de sus DESDE EL I: Corey Haim, Pryor. 20,30 ABIERTO EN 18,00 TARDE DE
estrellas musicales AMAZONAS AL Cynthia Rothrock. Penúltima de la CANAL FUTBOL.
más queridas. En CARIBE Tras haberse serie hasta la 21,30 REDACCION. 2a. División.
la cena de su 19,30 INFORMATIVO imputado el robo fecha. 'NOTICIAS Barcelona B-
homenaje, la mujer TERRITORIAL de un banco para incorporando a un Espacio At.Madrid B
que se retira

20,00
Informativo. proteger a su hijo cómico de moda informativo Desde

presenta a la que MUJERES EN LA Nelson; Sam en Estados que ofrece Barcelona.
va a sucedería. HISTORIA Potter es enviado Unidos, como es :las noticias 19,50 CINE
Pelusa. 20,55 VUELTA a la cárcel de Richard Pryor. más «La promesa

20,00 FUTBOL DE CICLISTA A Tusón. 18,00 EL importantes de un hijo»
PRIMERA: ESPAÑA 19,15 CANCIONES DE CONCURSAZO de toda la jornada. D: John Korty
CLASIFICACION (Resumen) NUESTRA VIDA 19,30 LOCOS DE ATAR Incluye resumen I: Verónica
EUROCOPA 2000 21,10 LA VIDA EN EL 20,45 REX, UN POLICIA 20,30 LAS NOTICIAS deportivo. Cartwright,
Chipre - España AIRE DIFERENTE (Avance) 21,52 EL TIEMPO Stephen Dorff.

21,50 INFORME 23,05 ALUCINE 23,30 SENTINEL (Serie) 21,45 MEDICO DE 22,00 SERIE 21,45 CINE: UNA DE
SEMANAL «El Experimento 01,25 CINE FAMILIA «Frasier» AVENTURAS

23,00 RISAS Y Filadelfia» «Asesino sin (Repetición) 22,25 ESTRENO CANAL «Rebelión a bordo»
ESTRELLAS 01,10 DIAS DE CINE tregua» 22,15 CINE PLUS D: Lewis Miiestone

02,25 NOTICIAS 02,10 CINE CLUB. D: Eric Till «En el punto de «A solas I: Trevor Howard,
02,30 NAVARRO SESION DE I: Jennie Garth, mira» con su Richard Harris.

Crimen de sangre. REPERTORIO (1) Bully Lee Williams. 00,30 LAS NOTICIAS pasado» 00,55 CINE: UNA DE
03,55 CINE DE «El hombre de una Meg, una (Avance) D: Steve ACCION.

MADRUGADA
03,50

tierra salvaje» joven que vive en 00,35 MADRUGADA DE Schachter «Barrera
«Los siete CINE CLUB. Nueva York, se CINE I: Patty Duke* sangrienta»
magníficos del SESION DE siente «Adiós familia» Tracey Gold. D: Christopher
espacio» REPERTORIO (II) continuamente D: José María 23,51 CINE Leitch
D: Jimmy T. «'Ay, que me acosada hasta el Sánchez «Conspiración en I: Telly Savalas,
Murakami. caigo!» borde de la I: Renato Pozzetto, la sombra» Eddie Albert.
I: Richard Thomas. * D: Clyde exasperación. Barbara D’Urso. 01,30 TENIS: 02,25 CINE: SALA DE
El pequeño planeta Bruckman. Una noche 02,15 INFOCOMERCIALES US OPEN MADRUGADA
de Akin recibe una I: Harold Lloyd, conoce a un joven 02,45 MADRUGADA DE 04,00 CINE «Besos para mi
visita inesperada Barbara Kent. que pronto la 

conquista gracias
CINE «Silkwood» presidente» /

de las naves de 05,00 CINE CLUB. «Sangre prohibida» 06,07 CINE D: Curtis Bernhardt
combate de Sador, SESION DE a su atractivo D: David Blyth «Segunda 04,20 INFORMACION
manco y malvado. REPERTORIO (III) físico y su estilo I; Andrew Stevens, oportunidad» CULTURAL DE LA

05,35 CORAZON, «La garra del gato» de vida. . Heather Thomas. 07,35 DETRAS DE LA COMUNIDAD DE
CORAZON (R.) D: Sam Taylor. 03,15 TELEVENTA 04,30 HUNTER (Serie) CAMARA MADRID

\LaTribuna 3yÜrjíí H= 3Ú3¿ÍJ?cjOíJ
t Recorte y envíe este cupón a LA TRIBUNA de Toledo - C/ Donantes de Sangre, 1 - 3”, 45005 TOLEDO - Telf. 256800. Fax: 257089 (Preguntar por LUCIA)

NOMBRE 
DOMICILIO 
LOCALIDAD TELEFONO

N.I.F./C.I.F.

(Marque con K llo que proceda)

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas.
□ PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.
□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas.
□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.
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ZOCODOVER
Estoicismo

Parcheo en 
la capital
Con lo del parcheo 
no es muy corriente 
se coja la gente 
tan grande cabreo.

Con este parcheo 
que se han puesto a hacer 
en toda la plaza
de Zocodover.

Andan, como siempre, 
todos a la greña.
Los unos no quieren, 
los otros se empeñan.

Unos, que hace un mes. 
Los otros, que ahora 
pues septiembre es 
cuando no se escora 
ningúnjaponés.

¿Pero que coño importa 
antes o después?.
No es ningún traspiés 
distancia tan corta.

No le busquemos al gato 
esos famosos tres pies. 
Si Toledo está al revés, 
no hay que tocar arrebato 
aunque aplauda el aparato 
y anden, los otros, de stress.

Tazos
* El Ayuntamiento asegu

ra que no va a parar las obras 
de acondicionamiento del pi
nar de La Bastida.

* Dice el Gobierno muni
cipal que aunque la licencia 
esté caducada, nadie les ha 
dicho que lo está, así que, 
mientras tanto, continuarán 
con las poda y limpieza del 
pinar.

* La Junta, por su parte, 
asegura que la licencia pres
cribió y que el Ayuntamiento 
ya no está autorizado para 
continuar.

Cuando una ciudad se pone de obras, y, sobre todo, si éstas se efectúan sobre 
la calzada, los residentes se arman de paciencia al adentrarse en las redes 
urbanas y soportan estoicamente las vicisitudes de un nuevo día entre vallas y 
escombros. Los toledanos, con el bacheo de Zocodover han tenido, además, que 
acostumbrarse a tomar el autobús en una parada provisional. Y. LANCHA.

* La polémica está servi
da, ahora sólo queda ver quien 
se alza, finalmente, con la 
razón.

* Y lo mismo, con el ba
che de Zocodover, que si 
Cultura sigue adelante podría 
ser objeto de un estudio ar
queológico, con lo que los atas
cos se prolongarían.

Co5AS M PK^4k

Zambrana confía en que la Joven 
Orquesta Nacional se instale en Cuenca

Un entrenador de 
natación usa un 
cocodrilo con sus 
alumnos en 
Australia

Efe

El destino impidió que un 
entrenador de natación austra
liano desesperado por los malos 
resultados de sus alumnos 
metiese a un cocodrilo de ver
dad en la piscina, con las fau
ces atadas, desde luego, para 
que sus alumnos, aterrados por 
la presencia del reptil, nada
sen más rápido, según publi
caba ayer la prensa local aus
traliana.

Efe

El consejero de Educación 
y Cultura de la Junta de Co
munidades de Castilla- La 
Mancha, Justo Zambrana, ase
guró ayer que el Gobierno re
gional ha iniciado conversa
ciones con el Ministerio de 
Cultura para que Cuenca sea 
la sede permanente de la Jo
ven Orquesta Nacional de 
España (JONDE), y que exis
ten "expectativas razonables" 
para ello.

Según Zambrana, el edifi
cio Palafox "difícilmente pue
de tener otro uso que no sea 
la enseñanza musical, porque 
ha sido concebido para eso, y 
se ha invertido mil millones de 
pesetas en la construcción de 
estas magnificas instalaciones, 
por lo que espero que se dé 
cumplimiento a la inversión y 
a los criterios que desde hace 
algunos años se han seguido 

por las diferentes administra
ciones".

Proyecto desvinculado de 
la política

En este sentido, insistió en 
que no tiene porqué afectar el 
cambio de Administración para 
que se haga realidad este pro
yecto, y considera que "es 
prematuro hablar de dedicar el 
Palafox a otros asuntos que 
no sean los musicales, por 
entender que lo importante 
ahora es que se cumpla el 
convenio de colaboración fir
mado en 1990 entre el Minis
terio de Cultura y el Gobierno 
regional".

El consejero precisó que 
"ahora tenemos que ver el rit
mo de funcionamiento, pero 
sabemos que el convenio, en 
su parte básica, se va a.cum- 
plir y las expectativas son 
optimistas". Zambrana se mostró seguro del cumplimiento del convenio. M. SOTO

M.C.D.2022


